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^QIjrá 35.000 metros cuadrados de zonas verdes

La mayor parte de los 
terrenos de Renfe en la 
capital serán ocupados 

por 1.350 viviendas
Ea virtud del convenio 
suscrito entre Renfe y el 
Ayuntamiento para la 
recaUfícación de los terre
nos ferroviarios como 
urbanizables, se edifica
rán 1.350 viviendas.

En un plazo no inferior 
al año y medio, comenzarán 
las obras de urbanización de 
los terrenos de Renfe en 
nuestra capital. La superficie 
recalificada como urbaniza
ble es superior a los 181.000 
metros cuadrados, de los 
cuales 35.000 serán zonas 
verdes y 37.000 se utilizarán 
para servicios especiales. Se 
edificarán 1.350 viviendas en 
la zona, con una concentra
ción máxima de 75 por 
hectárea. (Pág. 5)

El concejal de 
Urbanismo, Vicente 
Romero, afirma 
que el impacto del 
proyecto reside en 
la eliminación de 
barreras que 
impedían el 
desarrollo 
urbanístico e 
industrial hacia la 
zona Sur de la 
ciudad

- ■ Alijo de droga

La 122 Comandancia de la Guardia Civil de Ciudad Real encontró ayer
1 100 kilos de hachís en una cuneta de la carretera Nacional IV, cerca de la localidad
« de Santa Cruz de Mudela. La droga fue localizada cuando efectivos de la Guardia Civil ; 
| realizabtxn un control en la mencionada carretera y vieron como tres individuos abandonaban 
f la droga para huir posteriormente. La droga provenía, presumiblemente, de Algeciras y 

aún conservaba restos de humedad y arena de la playa. El hachís, que posiblemente tenía
■ como destino la capital de España, alcanzaría un valor en el mercado de unos doscientos 

millones de pesetas. . (Pág. 9)

Rebajas, 
rebajas

Comercios y consumidores 
esperan con impaciencia estas 
fechas para dar comienzo a 
las rebajas de enero. Un día 
después de lo previsto, a cau
sa de haber sido declarado 
como festivo el lunes, comen
zaron ayer en la provincia con 
gran afluencia de público, a 
juzgar por las declaraciones 
de directivos de la asociación 
provincial del comercio textil. 
Durante estos casi dos meses 
de ventas a precios inferiores, 
las compras suponen aproxi
madamente el veinte por 
ciento de todo lo del año.

(Pág. 7)

Tendrá lugar hoy

El alcalde de Tomelloso 
convoca una reunión para 
tratar sobre el Acuífero 24

El alcalde de Tomelloso, 
Javier Lozano, ha convocado 
una reunión para hoy en la 
que estarán presentes todas 
las entidades que defienden 
el cese de los riegos a costa 
del Acuífero 24. A la reunión 
han sido invitados también 
los presidentes de las dipu
taciones de Albacete, Juan 
Francisco Fernández, y Ciu
dad Real, Francisco Ureña.

(Pág. 8)

Los regantes del 
embalse de 
Peñarroya han sido 
los que más han 
sufrido por la 
sobreexplotación 
padecida por el 
Acuífero 24

■ F además
Fernández Ordóñez 
reitera, en la 
Comisión de 
Exteriores, que no 
se enviarán más 
tropas al Golfo

(Pág. 17)

James Baker 
y Tarek Aziz 

buscan una 
última salida 

negociada a la crisis 
en Ginebra 

(Pág. 26)

Santiago Martín.

Una mujer y 
su hija de 
once años, heridas 
por la explosión de j 
un artefacto en I
Eilbao j

(Pág. 18) |

El Tribunal 
Supremo condena a 
la popular cantante 

Lola Flores por 
cuatro delitos 

fiscales 
(Pág. 18)

LAS MEJORES MARCAS
—ERMENEGILDO ZEGNA
—BURBERRYS 
— PULLIGAN 
-LACOSTE 
— PEYTON 
—CARAMELO 
-TINOCHEDA

C/ Ramón y Cajal, 12 Tlf: 22 75 35 - C.Real 
(Abrimos sábados tarde)

Hoy comienza la 
explotación de 
“El Rosalejo”

(Pág-U)
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La polémica de la autovía
e las palabras del Diputado 
Foral de Guipúzcoa, suscri
tas por todos los partidos 

políticos con la consabida excepción 
de HB, podría desprenderse que la 
responsabilidad de la parálisis de la 
autovía de Leizarán corresponde 
exclusivamente y de manera directa 
a las empresas que forman la UTE 
-Unión Temporal de Empresas- que 
recibió la adjudicación de la obra. 
La palabra “cobardes” ha volado con 
ligereza hacia estos empresarios, que 
han recibido cartas nominales de 
ETA con concretas amenazas, y que 
han sido visitados por miembros de 
Herri Batasuna, quienes, según fia
bles informaciones periodísticas, han 
asegurado a sus interlocutores que 
antes de que la autopista pasara por 
Leizarán habría muertos. También la 
patronal vasca Adegui ha criticado 
matizadamente la renuncia de las 
empresas a la iniciación de las obras.

Es muy fácil de decir que la actitud 
cívica de estas empresas y de sus tra
bajadores hubiera sido la de enfren
tarse abiertamente al chantaje, la de 
arriesgar la vida para dar cumplimien
to al encargo de la voluntad soberana 
de los vascos. Pero ni los trabajadores 
de la construcción ni sus empresarios 
tienen la obligación del heroísmo, y 
es perfectamente lógico que atiendan
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S
e equivocó el gobierno vasco al 
asignar la cónstrucción de la 
autovía, en el tramo guipuz

coano, a un grupo de pequeñas 
empresas vascas, en lugar de recurrir 
a las grandes empresas constructoras 
nacionales que habían presentado sus 
propuestas. Se equivocó el gobierno 
vasco porque debía haber previsto 
que ETA y sus seguidores iban a 
amenazar, chantajear y asesinar como 
hizo en años pasados con los que 
“osaron” participar en Lemóniz, y no 
se puede pedir a empresarios y obre
ros que viven en Euskadi y con sus 
familias residiendo en Euskadi, que 
sean héroes ante los cobardes para 
los que es muy fácil amedrentar a 
los demás con palabras de “consejo”

ANTONIO PAPELL

Una vez más, ETA ha gana
do una batalla porque nadie 
ha querido dar la cara a 
tiempo. Hubo que prevenir 
este desenlace cuando toda
vía era posible otro diferente.

la amenaza y renuncien a un trabajo 
que tan graves consecuencias podría 
acarrearles. Frente a esta renuncia, 
la actitud lógica de sus conciudadanos 
debería ser la comprensión, del mis
mo modo que todos comprendemos 
que la familia de un secuestrado abo
ne el rescate o, incluso, que un ciu
dadano amenazado se avenga a pagar 
el “impuesto revolucionario”.

La admiración que muchos senti
mos hacia quienes se han negado a 
aceptar la prisión criminal de ETA 
no impide que entendamos perfec
tamente que la mayoría ceda a las 
pretensiones de la banda armada, por 
la sencilla razón de que va la propia 
vida en ello. Lo triste del asunto que 
provoca este comentario es que se 
haya permitido que las cosas hayan 
llegado a este punto. Era de dominio 
público en Euskadi que se estaban

Héroes
PILAR CERNUDA

cuando detrás de esas palabras de 
“consejo” están pura y simplemente 
las balas 9 milímetros parabéllum.

En Navarra se optó por dos empre
sas bien conocidas en toda España 
y que crearon una sociedad temporal 
para acometer las obras de la autovía. 
Los obreros han trabajado durante 
meses rodeados de personas de segu
ridad, lo que evidentemente no es 
plato de buen gusto. Sus jefes han 
sufrido amenazas, han sido víctimas 
de notas anónimas que llegaban en 
mano a sus domicilios particulares, 
han tenido que poner en práctica 
todas las medidas que vienen en los 
manuales de seguridad, han enviado 
en ocasiones a sus hijos al colegio 
con escolta, y han perdido a más 

extendiendo concretas amenazas co 
tra las empresas concesionarias del 
autovía. Había habido incluso alguno^ 
atentados con carta-bomba.

En consecuencia, el diputado foral 
de Guipúzcoa, en lugar de rasgarse 
las vestiduras, debió haber buscado 
el acuerdo de las fuerzas políticas 
para prevenir a tiempo lo que ahora 
sucede, y que es una nueva baza pro. 
pagandística para ETA.

Previendo que no se podrían empe. 
zar los trabajos por la sencilla razón 
de que los trabajadores estarían 
aterrorizados, se debió buscar una 
salida digna. O bien la negociación 
de unas determinadas condiciones de 
seguridad, o la cancelación del con
trato y el encargo a alguna construc
tora extranjera especializada, o la 
adjudicación a una empresa pública 
creada expresamente. No es de recibo 
pretender reducir el problema de la 
autovía, y por extensión el problema 
de ETA, a una cuestión de coraje 
de unos determinados trabajadores.

Una vez más ha faltado previsión 
política, iniciativa de gobierno, sen
tido de la oportunidad y de la 
responsabilidad.

Una vez más, ETA ha ganado una 
batalla porque nadie ha querido dar 
la cara a tiempo. Hubo que prevenir 
este desenlace cuando todavía era 
posible otro diferente.

de un amigo que se negaba a verse 
con ellos por temor al tiro o al coche 
bomba.

Pero como decía el lunes el dipu
tado general Murúa, había que cons
truir la autovía, y hay que construiría 
también en Guipúzcoa, porque está 
en juego la libertad. La libertad de 
apostar por lo que se cree mejor para 
tu tierra, libertad para intentar que 
tu empresa obtenga beneficios, liber
tad simplemente para elegir un tra
bajo que te permita recibir un sueldo 
mínimo. Con posibilidad de regresar 
a casa con plena tranquilidad porque 
sabes que no se va a cruzar una bala 
en tu camino. Pero esa no es la liber
tad que ETA y HB quieren para su 
“querida” Euskadi.

M.C.D.2022
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E
l alcalde de Ciudad Real 
ha difundido" la noticia 
del posible inicio, en 

de las obras de construc- 
^ de la autovía Lisboa-Sur 

Jp Francia, que unirá en su 
‘^ra etapa las provincias de 
hadad Real y Cuenca y con- 
hibuirá decisivamente al 
ÍÁarrollo de ambas provincias 

miañas. En dicha declaración 
" ha insinuado que dicho pro- 

no es producto de su gestión, 
Sa dotar a Ciudad Real de 
1 infraestructura necesaria 
para alcanzar los 100.000 habi

gata noticia que a primera 
• jg es de indudable interés 

oara todos tos manchegos, pue
de convertir la alegría que pro
duce en desilusión y desengaño, 
si resulta que tal iniciativa lo 
Que pretende es, aprovechando 
nuestra especial situación geo
gráfica, aplicar los recursos 
financieros que, procedentes 
del Fondo de Compensación 
Interterritorial nos correpon- 
den, para sufragar los costes 
de’la infraestructura viaria 
nacional e internacional que 
han de ser costeados en su tota
lidad por el Estado y por el 
PEDER (dinero de Comunidad 
Económica Europea), pues con 
la reciente Ley 29/90 (BOE del 
27-12) del Fondo de Compen
sación Interterritorial, los 
recursos que Castilla-La Man
cha recibirá serán muy cuan
tiosos y obligatoriamente se 
han de destinar en su totalidad. 
a financiar proyectos de inver
sión que promuevan, directa o 
indirectamente, la creación de 
renta y riqueza en el territorio 
castellano-manchego.

El temor de nuestros polí
ticos a realizar debates públicos 
no manipulados, sobre los 
temas de interés general, es tan 
grande y su crédito e ideas son 
tan escasos, que se aprovechan 
de cualquier oportunidad para 
asirse o apropiarse ideas, pro
yectos o situaciones que les vie
nen dadas y a las que en nada 
han contribuido.

Esta falta de debate público 
hace posible el encubrimiento 
de sus fracasos y la ocultación 
de su responsabilidad política, 
ante sus representados, como 
es el caso de aquellos que con
tinúan gobernándonos, que en 
el año 1986 colaboraron con el 
Gobierno de Felipe González, 
aprobando el método para 
financiar las distintas comuni
dades autónomas, que ha ori
ginado tantas distorsiones y 
tantas injusticias, al favorecer 
la financiación, desarrollo y cre-

La autovía del 93^ el pacto por Ciudad 
Real y los cantos de sirena

JOSE ANTONIO ANTEQUERA GINER

cimiento económico de las 
comunidades ricas a costa y en 
perjuicio de las comunidades 
pobres. En este sentido así lo 
reconoce el preámbulo de la 
citada Ley, que trata ahora de 
corregir la injusticia cometida, 
y modifica de ahora y durante 
los próximos años, las Comu
nidades Autónomas percepto
ras, de los mismos, serán sola
mente las que tengan un menor 
desarrollo económico y conta
rán con un mecanismo excep
cional para financiar sus inver
siones, al desvincularse la asig
nación de tales recursos de la 
financiación de- los recursos 
traspasados por el Estado.

Con este nuevo criterio y 
durante los ejercicios 1990 y 
1991, Castilla-La Mancha será 
(junto a Galicia, Castila-León, 
Andalucía, Extremadura, Cana
rias, Murcia, Valencia y Astu
rias) beneficiaria de importan
tes recursos financieros con los 
que podrá abordar no sólo los 
proyectos de inversión que rea

lice la Comunidad Autónoma, 
sino también aquellos otros que 
proyecten las Entidades Loca
les, pero lo importante y aquí 
está la clave de lo que intento 
descifrar y de las actitudes polí
ticas -que hay que desenmas
carar, es que las dotaciones del 
Fondo también pueden dedi
carse a financiar proyectos con
juntos de distintas Administra
ciones. (Art. 8-1° de la Ley), 
de donde se deduce que aquella 
Administración que no cuente 
con proyectos propios, tendrá 
que entregar la parte del “pas
tel” a aquellas otras que sí los 
tienen y anticipadamente los 
puedan desarrollar.

Ante esta situación ¿Qué 
interpretación merecen las 
declaraciones del alcalde de 
Ciudad Real y de otros polí
ticos en torno al proyecto de 
autovía en el año 1993? Modes- 
taménte opino que se produce 
un engaño clarísimo, ya que, 
a falta de proyectos propios que 
debieran haberse realizado en 

el año 1990, o debieran rea
lizarse en 1991, se especula con 
el futuro de Ciudad Real y de 
todos los pueblos de la pro
vincia, apuntándose medallas 
en tomo al “maná” que les 
espera, al mismo tiempo que 
encubren una realidad muy 
diferente, que es la de ir per
diendo posiciones con respecto 
a las provincias de Toledo y 
Albacete, que sí cuentan con 
proyectos propios y con polí
ticos menos entreguistas y más 
dedicados a la defensa de los 
intereses locales y provinciales 
de las capitales hermanas.

Hace escasos meses teníamos 
noticia de la realización del 
“pacto por Albacete” en el que 
todas las fuerzas políticas supie
ron aglutinarse junto a las eco
nómicas y sociales para poten
ciar el desarrollo económico y 
social de su territorio. Nuestra 
provincia cuenta con un poten
cial excepcional que no puede 
dejarse, por más tiempo, en 
manos de los que carecen de

El temor de nuestros 
políticos a realizar 
debates públicos no 
manipulados, sobre 
los temas de interés 
general, es tan grande 
y su crédito e ideas 
son tan escasos, que 
se aprovechan de 
cualquier oportunidad 
para asirse o 
apropiarse ideas, 
proyectos o 
situaciones que les 
vienen dadas y a las 
que en nada han 
contribuido 

proyectos e ideas propias y sólo 
son comparsas de los proyectos 
que realizan los demás. Ante 
la próxima confrontación elec
toral se hace imprescindible 
que todas las fuerzas políticas, 
y muy especialmente, los futu
ros alcaldes de nuestras prin
cipales poblaciones (Ciudad 
Real, Puertollano, Alcázar de 
San Juan, Tomelloso, Manza
nares, Valdepeñas, Daimiel, 
Villanueva de los Infantes, La 
Solana, Malagón, Piedrabuena, 
Almadén y un largo etc.) rea
licen “Un pacto por Ciudad 
Real y su provincia” que haga 
posible la recuperación de todo 
lo que hemos perdido y apro
veche los recursos y las poten
cialidades de nuestra tierra.

Si no se hace así, muchos 
recursos serán aprovechados 
para satisfacer intereses que no 
son los nuestros y de nada ser
virá hacer infantiles declaracio
nes en prensa y radio entre
teniendo al pueblo con elemen
tales “cuentos de sirena”

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer Mundo... r Quiero colaborar con INTERMÓN

Cumplimente este cupón, recórtelo y envido a;
INTERMÓN. Roger de Llúria. 13 • 08010 Barcelona..Colabore con Intermón

En INTERMÓN preferimos„ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos.

Llámenos al (93) 30129 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envíenos este 
cupón.

Nombre y apellidos;

Dirección:

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.
C. R: Población:

Roger de Llúria, 15 - 08010 ^welona^^^^^^^^^^^^^

Provincia; Tel.:

1 1 Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN, por la

cantidad de:____________
I I Deseo recibir información

ptas.
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Arcalaús el encantador
n militar de alta gra
duación pide en la 
celebración de la 

Pascua un esfuerzo de solida
ridad para la cuestión de Gol
fo, al tiempo que personal 
encargado de las relaciones 
informativas con la sociead 
civil achaca a los periodistas 
la malquerencia de parte de 
la opinión hacia Tas Fuerzas 
Armadas.

El cronista cada día se 
muestra asaz sorprendido y 
para emplear fraseología típica 
de don Felipe González, “sos
tiene intacta su capacidad de 
sorpresa”.

Pero es que todos estos 
males que se dirigen hacia una 
supuesta “desinformación” no 
derivan de los medios de 
comunicación, sino de la 
minusvaloración del Parla
mento como cámara suprema 
de dación de cuentas al pueblo 
soberano. Y las responsabili
dades no sólo se extienden 
hacia el Gobierno, también a 
la oposición conservadora más 
belicista que la administración 
González.

El alto mando militar sabe 
que a la hora de vestir sus 
manifestaciones hace ovillo 
con la posición oficial espa
ñola y que las exigencias devi- 
nientes de la dirección de 
administración militar por 
Gobierno -el silencio- no 
afectarán en su dicción. 

la 
el 
le

todos aquéllos que achacan 
una minusvaloración de la fun
ción del Ejército a causa del 
acoso informativo, deberían 
elevar su visión hacia la Carre
ra de San Jerónimo donde los

Preguntadle a vuestros

leones bostezan ante la falta 
de información y debate.

El presidente González 
duda entre las fechas resul
tantes para la celebración del 
Estado de la Nación, donde 
-a buen seguro- se discutirá 
acerca de la situación española 
en la guerra del golfo y en 
las exigencias del Tratado del 
Atlántico Norte para con Tur- 
quia. La 
decíamos 
en grado 
Popular

responsabilidad -lo 
antes- le incumbre 
altísimo al Partido 
que pretende un 

mayor despliegue de fuerzas,

diputados
RAMON BELLO SERRANO

que alienta á la tropa (“que 
no están aquí para tomar 
café”) y que asiente el secre- 
tismo formulado por Gonzá
lez.

Pero no es cuestión de falta 
de solidridad ni de acoso de 
los medios de comunicación 
(que cumplen con su obliga
ción, cubriendo la desinforma
ción querida por la adminis
tración) sino de la necesria 
rendición de cuentas al pue
blo, hoy desinformado.

Nosotros que defendemos 
desde aquí -como hoy- la

Y a este paso 
soportando las 
apologías de un alto 
mando militar y las 
críticas a la prensa, 
que -dicen- informan 
con poca claridad, 
como si la 
trasparencia fuera 
virtud de la 
administración que 
también dirige la 
guerra 

pemanencia de España en la 
OTAN, no podemos tolerar el 
silencio frente al despliegue 
militar en la frontera turco-i
raquí y la evidencia de pre
parativos -tácticos, pero pre
parativos- españoles para 
cumplir lo pactado en la 
Alianza.

Camareros en los cafés, 
peluqueros y taxistas, discuten 
con la clientela acerca del fatí
dico día quince de enero, 
hablan de la marinería des
tinada en el Golfo, de la posi
bilidad de enviar tropas (ai- 

gunos se acuerdan de la ca 
paña de guerra, “que ni2’ 
soldado estará fuera de n,®® 
tras fronteras”) y de la i ^^ 
guridad de lo que pasará n 
lo que habrá de venir. ’

El cronista siempre les di 
lo mismo: preguntadle a vi¿ 
tros diputados. *

El bien mayor que ng. 
muchos era defendible 
ultranza —la permanencia ? 
España en la OTAN-¿* 
dar un cheque en blancol 
la administración Gonzák 
troca ahora en la misma pre^ 
misa. No se ofrecen respuesta^ 
y vacaciones al Parlamento 
una semana antes de la guerra

El evento es tan sunealisia 
que don Felipe González 
renuncia a sus vacaciones navi. 
deñas, así como el jefe de la 
diplomacia española, por Ij 
seguir atentísima la crisis | 
internacional, canalizando I 
toda la información provinien. i 
te del resto de las cancillerías I 
del mundo a los propios engra-1 
najes de la administración, 1 
descolgando -de vez en cuan- f 
do- los teléfonos de Moncloa i 
para informar a don José 1 
María Aznar y habiendo cena-1 
do el Parlamento que los 1 
representantes del pueblo I 
nada tienen que decir, ¡mucho t 
menos que preguntar, mucho i 
menos que controlar! 1

Y a este paso soportando i 
las apologías de un alto mando I 
militar y las críticas a la pren-1 
sa, que -dicen- informan con I 
poca claridad, como si la tras- R 
parencia fuera virtud de la H 
administración que también R 
dirige la guerra. R

--“ Cartas
¿Justicia lenta?

Sr. Director:
Le agradecería la publica

ción de esta carta que relata 
de forma concisa y breve, unos 
hechos reales de los que .“ser
vidora ”fue protagonista y que 
podrían titularse “Venturas y 
desventuras de una españolita 
de a pie que cree vivir en un 
Estado de Derecho”

El 8/3/90 se procedió a la 
venta de la finca Santa María 
(Puebla de Don Rodrigo) que 
había pertenecido a mi familia 
durante 40 años. Allí crecí jun
to con mis hermanos y allí se 
criaron nuestros hijos, aquella 
tierra recibió también los restos 
mortales de mi hermano 
mayor, que quiso descansar 
para siempre entre encinas y 
jarales para escuchar desde la 
eternidad las caracolas de los 
perreros y el latido alegre de 
las rehalas.

El 4/4/90 recibí una notifi
cación escrita en la que se me 
decía que tanto mi familia 
como yo, nos abstuviésemos de 
volver por allí... no sólo se me 
prohibía recogér 
personales, sino 
impedía conocer 
mis ovejas, pues 

mis objetos 
que se me 
la suerte de 
yo tenía un

contrato de arrendamiento par
celario, vigente en el momento 
de la venta. Esta circunstancia 
me obligó a pleitear e interpuse 
un interdicto que falló a mi 
favor el Juzgado de Primera 
Instancia número 3 de Ciudad 
Real, en sentencia admirable
mente fundamentada de fecha 

23/10/90. Dado que una sen
tencia de Interdicto tiene eje
cución provisional inmediata, 
el 5/11/90 la oficial del Juzgado 
y un agente, me acompañaron 
a la propia finca para actuar 
la diligencia en la que se me 
otorga la posesión de la misma, 
dovolviéndome a mi situación 
anterior a la venta.

Dicha diligencia se realizó 
con el encargado de la sociedad 
BAFIMAR, que ahora ostenta 
la propiedad de Santa María 
y que, al parecer, guarda estre
cha relación con D. Emilio 
Botín, actual presidente del 
Banco de Santander, que es a 
su vez, propietario de una finca 
colindante, denominada El 
Castaño.

A partir de ese instante, 
empezó mi batalla personal por 
el Derecho, ya que se me ha 
impedido hacer uso de los que 
la Justicia me otorgó, mediante 
toda clase de coacciones, vapu
leos y malos tratos. Todo ello, 
está reflejado en sucesivas 
denuncias que han sido tras
ladadas al Juzgado de Instruc
ción de Almadén y que esperan 
las acciones judiciales que su 
titular considere oportunas...

Aún resuenan en mis oídos 
las voces poco corteses del 
administrador diciendo: “Ten
go órdenes de ¡mpedirles la 
entrada por cualquier medio”.. 
Las coacciones llegaron a tal 
extremo que el 7/12/90 el Juz
gado de Guardia de Ciudad 
Real, me dio un oficio para 
que la Guardia Civil me pro
tegiese y custodiase en mi 

entrada a la finca... El episodio 
de aquel día merece un relato 
aparte que le brindo, para 
regocijo de sus lectores, en un 
futuro. Pero aquel oficio y el 
haber entrado ¡por fin! en la 
finca, no fueron sino el preám
bulo de la sentencia dictada 
por la Audiencia de Ciudad 
Real, exactamente dos meses 
y cuatro días después de que 
fallara el Juzgado de Primera 
Instancia.

El fallo no confirmó la pri
mera sentencia, pero la trami
tación de este recurso debe ser 
motivo de satisfacción y alegría 
para los consumidores de Jus
ticia de Ciudad Real, puesto 
que todo un recurso de ape
lación, se ha sustanciado en tan 
sólo 65 días... ¿Quién dijo que 
la Justicia era lenta?...

Rosario Barrios Romero

I Master de 
documentación 
de la UCIM

Hemos sido alumnos del I
Master de Documentación de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, celebrado en Ciudad 
Real de enero a junio de 1990.

Pues bien, desde que finalizó 
el Master (15 de junio de 1990) 
hasta el día de hoy (8 de enero 
de 1991) no se ha expedido títu
lo alguno por parte de la 
UCIM. Tan sólo poseemos un 
certificado firmado por las 

coordinadoras del Master.
En el mes de noviembre de 

1990 un grupo de alumnos de 
Master nos reunimos con el 
secretario general de la UCIM, 
nos dijo que el modelo de título 
se diseñaba en una imprenta 
de Cuenca y por tanto no sabía 
para cuando estarían impresos.

Sr. Díez Barra, vicerrector de 
Ordenación y planificación, 
enemigo de impresiones, supo- 
siciones 
¿Podría 
en qué 
lo?.

y deseos personales: 
Vd. decimos cuándo, 
fecha, tendremos titu

Por otro lado, al finalizar el 
Master (15 de junio de 1990) 
las coordinadoras nos dieron la 
buena noticia de que tendría

A nuestros comunicantes
Es condición indispensable para la publicación de 

cartas o colaboraciones en estas páginas de opinión 
que. vayan firmadas y acompañadas de una fotocopia 
del DNI del remitente y que no excedan de 60 líneas 
mecanografiadas.

En ningún caso se admiten originales fotocopiados 
y LA TRIBUNA se reserva el derecho de extractarías 
o resumirías, sin obligación de mantener ebrrespon- 
dencia sobre ellas ni devolverías.

LA TRIBUNA no tiene necesariamente que com
partir las ideas vertidas en estas páginas por sus 
lectores y colaboradores por lo que no se hace res
ponsable de su contenido.

mos beca (25.000 pts.) todos I; 
los que la habíamos solicitado, 1 
Hasta hoy (8 de enero de 1991) 
no hemos recibido una peseta, n 
Nos llegan rumores de que será H 
menos de 25.000 pesetas lo que H 
percibamos. Sr. Díez Barra, 1 
enemigo de impresiones, supo-1 
siciones y deseos personales: I 
¿Sabe Vd. cuándo, en qué! 
fecha, y cuánto se nos conce- n 
derá?. Y si es menos de 25.000 
pesetas. ¿A qué es debido?. I

Agradeciéndole de antema- 
no una puntual y detallada cotí-1 
testación a estas preguntas, le i 
saluda atentamente.

Colectivo de alumnos del 1 B 
Master de Documentación de ■ 
la UCIM |

.2022
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£1 Ayuntamiento ha realizado la aprobación inicial del Plan El concejal de Urbanismo, Vicente Romero. PAUL WHITE

Según el concejal de Urbanismo, el impacto del proyecto reside en la eliminación de las barreras del ferrocarril

35.000 metros cuadrados de zonas verdes y
1.350 viviendas, en los terrenos de Renfe

En un plazo no inferior a año y medio comenzará la edificación de la zona

Beatro de la modificación del Plan General de Ordenación 
Urbana se pondrá en marcha la urbanización de los terre- 
aos ferroviarios, tan pronto como esté listo el nuevo trazado 
áe las vías y se eliminen las antiguas. El proyecto establece 
la construcción de L350 viviendas.

M.A.

En cumplimiento del conve
nio suscrito entre el Ayunta
miento de Ciudad Real y Renfe, 
esta última cedió al municipio 
los terrenos ferroviarios que 
han entrado en el presente ejer
cicio dentro de la modificación 
del Plan General Urbano de la 
ciudad. En virtud de lo acor
dado se conovocó un concurso 
de ideas en el que se aprobó 
un proyecto, que tras ajustarse 
a tos terrenos y necesidades de 
la zona establece la edificación 
de 1.350 viviendas.

Los terrenos que se van a 
urbanizar ocupan una superficie 
de 181.400 metros cuadrados, en 
los cuales se han previsto 35.000 
metros de zonas verdes y 37.000 
de servicios especiales, capítulo 
en el que entran todas aquellas 
construcciones que no son 
viviendas..

La aprobación inicial de este 
importante proyecto tuvo lugar 
en Pleno del Ayuntamiento, al 
mismo tiempo que se aprobaron 
•odas las obras a llevar a cabo 
en la ciudad en 1991. Antes de 
9oe se inicie la construcción 
pasará un plazo no inferior a 
nn año y medio, periodo que 
^e prevé necesario antes de que 
Renfe lleve a cabo el desman
telamiento de las antiguas vías> 

Este nuevo barrio de la capi
tal tendrá un importante nervio 
instituido por una avenida que 
escurrirá por el trazado de lo 
tiñe ahora son las vías del ferro- 

y que se convertirá en 
ia de las más importantes de 
•a ciudad.

Según las declaraciones del 
incejal de Urbanismo de la 
orporación Municipal ciu- 
^iTealeña, Vicente Romero, la 

"ttportancia de este proyecto 
^^'úe en que con la urbani

zación de esta zona se elimina 
la barrera que suponía el ferro
carril para el desarrollo de la 
ciudad hacia la zona Sur.

Una zona que hasta hoy 
parece aislada del resto de la 
capital pasará a tener acceso 
directo a la zona centro, pasan
do a formar parte del núcleo 
urbano de Ciudad Real, y 
potenciando el desarrollo en 
este sector.

Este proyecto que en la 
actualidad está en embrión 
debe pasar por su aprobación 
definitiva que no se producirá 
hasta finales del año en curso. 
Todavía no se han estudiado 
los presupuestos de las obras, 
que por su envergadura supon
drán, según Romero, “cientos 
y cientos de millones de pese
tas”

Aunque no se pueden augu
rar fechas certeras para el inicio 
de los trabajos de edificación, 
según el concejal de Urbanis
mo, Renfe ha manifestado la 
idea de agilizar en los posible 
la urbanización de esta impor
tante zona de la ciudad.

Nuevas viviendas

Las 1.350 viviendas que se 
construirán en los terrenos que 
son en la actualidad ferrovia
rios, tendrán una amplitud en 
torno a los 110 metros cuadra
dos. La concentración de vivien
das en relación a la superficie 
que está previsto edificar es de 
75 por hectárea, como máximo.

El proyecto quiere dar espe
cial importancia a los espacios 
abiertos y zonas verdes, en un 
terreno que habrá de desem
bocar en el Parque Gasset, uno 
de los lugares privilegiados de 
esta capital, por sus jardines y 
arbolado.

Como ejemplo del impacto

Los terrenos que actualmente ocupa Renfe serán urbanizados.

La urbanización de los actuales terrenos ferro
viarios eliminará la barrera que supone el 
ferrocarril para el desarrollo de la capital hacia 
la zona Sur y sacará del aislamiento en el 
que se encuentra este espacio de la ciudad

que significará la apertura de 
la ciudad hacia el Sur, y su urba
nización y desarrollo, Vicente 
Romero explica la diferencia 
que ya se puede observar desde 
que en la zona de viviendas del 
Polígono de Larache se trazó 
una calle paralela a la vía, que 
ha evitado que esta barrio per
maneciera desconectado y per
dido del resto de la capital. Tras 
esta construcción se ha demos
trado que su cercanía al núcleo 
urbano es grande y que no exis
ten distancias con el centro de 
la capital.

La modificación del Plan

General de Ordención Urbana 
contempla además otra impor
tante obra en la ciudad, la urba
nización de los terrenos del 
antiguo RAID, y redistribución 
de la zona para construir allí 
un colegió de EGB, un Instituto 
de Formación Profesional, ade
más de residencias para los 
estudiantes de la Universidad 
de Castilla-La Mancha que 
desarrollan sus carreras en el 
campus ciudarrealeño.

En un plazo de dos años, los 
proyectos recién aprobados de 
modo inicial, darán una imagen 
diferente de nuestra ciudad.

Cientos de 
millones

El hecho de que el pro
yecto de urbanización de 
los actuales terrenos de 
Renfe sólo se haya apro
bado inicialmente, y que
den "más de nueve meses 
para su visto bueno defi
nitivo, hace que el pre
supuesto de lo que supon
drá en inversiones esta 
obra de envergadura aún 
no se pueda concretar.

El concejal de Urbanis
mo del Ayuntamiento de 
Ciudad Real comenta que 
el Plan costará cientos de 
millones si se tiene en 
cuenta todo lo que englo
ba, viviendas, trazado de 
avenidas y zonas verdes 
en esta zona de nuestra 
capital.
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ASAJA y COAG afirman que la reconversión en sector podría ser “brutal

Los agricultores, preocupados por la 
posible firma del acuerdo del GATT

Hoy en el 
cine-club Juman 
“Roma citta ’ 
apperta” de 
Rosellini

Representantes de las 
organizaciones - agrarias 
COAG y ASAJA ban pues
to de manifíesto su preo
cupación por la posible fír- 
nsa de ¡os acuerdos del 
GATT en Bruselas, que se 
traducirían en un ^hundi
miento total y absoluto del 
sector agrario en España”

LT

Femando Villena, presidente 
regional de ASAJA, y Alejan
dro Isasi, coordinador regional 
de COAG, han manifestado en 
un comimicado su preocupa
ción por la posible firma de 
los acuerdos del GATT en Bru
selas. Según los representantes 
agrarios la reconversión que se 
está produciendo en el sector 
agrícola y ganadero de nuestra 
región que está haciendo que 
la renta agraria baje de forma 
paulatina, se va a acelerar y 
se va a convertir en una recon
versión brutal que, conforme 
está la situación y si no cambia 
la política económica del 
Gobierno de la Nación, se pue
de producir un hundimiento 
total y absoluto del sector agra
rio que en España supone un 
14,5% de la población activa 
y en Castilla-La Mancha el 
23%.

Con tal motivo, las citadas 
organizaciones agrarias han ela
borado una tabla reivindicativa 
de cara a conseguir un giro en 
la actual política agrícola de 
nuestro país.

Los agricultores reclaman 
una Ley de Interprofesionales, 
cambios en la política imposi
tiva sobre los bienes rústicos, 
una ley de financiación agraria 
negociada y la derogación del 
Real Decreto que en la actua-

El pintor manchego José Carretero 
expondrá en el Museo Provincial
Pilar MUÑOZ

El pintor manchego José 
Carretero expondrá próxima
mente en el Museo Provincial 
de Ciudad Real.

Este joven artista nació en 
Tomelloso en 1.962. Diplomado 
en publicidad en la Escuela de 
Artes y Oficios de Granada. Fue 
becado en Roma de ahí que su
muestra se titule 
Madrid 1.990”

Su obra tiende 
personal, propio. 
Justar relacionado

Roma 1.988

a un mundo 
que puede 

con su vida. 
La pintura de Pepe Carretero 
contemporiza, sin ningún tipo de 
prejuicio, con las imágenes del 
pasado y la virulencia más próxi
ma de un gesto incontenido, 
libre, que acapara el espacio sin 
concesiones al vacío.

Los principios de este joven 
artista ponían de manifiesto una 
obra expresionista, inmersos en 
una estridencia colorista y barro
ca, la obra actual, sin cortar sus

Si se realiza se produciría un ^^bundimiento total y absoluto” de la agricultura

El campo exige cambios en la política agraria.

lidad regula el cese anticipado.
Las organizaciones piden la 

creación de una mesa nacional 
en la que, de forma permanente 
y regulada por ley, los repre
sentantes de las OPAS puedan 
plantear y transmitir las justas 
reivindicaciones del sector agra
rio.

Cuando se firmen los acuer
dos del GATT, los precios de 
intervención de compra bajarán 
en 5 años alrededor de un 20%. 
Estos precios llevados a las 
campañas de comercialización 
en el campo suponen una baja
da de un 20% más. Los agri
cultores y ganaderos manifies
tan que hoy no tienen un meca
nismo de defensa ante la indus
tria y muchas veces ante el 

conexiones iconográficas con 
aquellas, insinúa el reposo, un 
lugar para la reflexión. Los colo
res se han vuelto más parcos 
y la ironía se ha hecho más sor- 

• da, más interior.
En los cuadros de Pepe 

Carretero se legitima otra 
reflexión más psicológica, entre 
el mundo de los sueños y el 
de la pesadilla. Obsesiones 
actuales, al fin, que pueden lle
var al marco cotidiano del metro 
o de cualquier calle concurrida, 
donde el hombre se siente cons
tantemente “Observado” Y esta 
dimesión reflexiva, plasmada en 
una sorprendente recurrencia 
expresionista de originalísima 
iconografía entre irónico-burles
ca y melancólica, adquiere otra 
presencia en la escultura, que 
va más allá de la imagen pintada.

Pepe Carretero crea a partir 
de una estética que le pertenece, 
capaz de asociar las narraciones 
de su entorno o las obsesiones 
psicoanalíticas de la ciudad.

SENPA.
Solicitan una ley de inter

profesionales para que los agri
cultores y ganaderos puedan 
defender con la ley en la mano 
el precio de nuestros productos, 
siendo las OPAS y sus secto
riales los únicos interlocutores 
ante las multinacionales y la 
Administración.

Sobre la jubilación anticipa
da, las organizaciones agrarias 
declaran que hay que reestruc
turar en el sector agrario y 
ganadero, para poder ser com
petitivos y para adecuar nues
tras estructuras con las de la 
CEE, una reestructuración que 
no suponga el hundimiento 
económico de las explotaciones 
familiares agrarias.

El Museo Provincial acogerá la obra de Carretero.

Exigen la derogación del 
Real Decreto que regula el cese 
anticipado, y que la nueva 
redacción del mismo se realice 
sobre la negociación con las 
OPAS.

También exigen el cese anti
cipado a nuestros mayores de 
55 años, al menos con el salario 
mínimo interprofesional, y que 
las tierras pasen a sus hijos.

Para ello existe una iniciativa 
popular presentada en el Con
greso de los Diputados; esto va 
a suponer poner los mecanis
mos necesarios para la recogida 
de 500.00 firmas como mínimo. 
Esta acción podría suponer la 
reducción con dignidad del 
50% de los agricultores y gana
deros españoles.

---------------------------------------
El cine-club Juman de Cii 

dad Real comienza su proJ 
mación de el recién estrenad 
año, con la proyección esta tar 
de de la película “Roma cito 
apperta“ del director ¡tabana 
Roberto Rosellini. ®

Comenzamos una nuev3 
década, la última del siglo 
no es malo que se realice duran 
te ella un repaso de lo que cine, 
matográficamente ha sido ni¿ 
significativo en la misma. Y uno 
de los movimientos más Impor. 
tantes, ya 110 sólo para el Si 
europeo, sino para el mundial 
y su íntegro desarrollo histórico 
ha sido el “neorrealismo”italia' 
no, evolucionado después de a 
nacimiento en los cuarenta 
hacia la comedia costumbrista 
de los cincuenta y sesenta y la 
comedia social de los setenta. 
Cine-club Juman ha querido, en 
apenas dos meses, dar un repa
so al más significativo de los 
cines europeos, hoy en deca
dencia increible, que incluso en 
un momento dado fue capar 
hasta de darle batalla al mis
mísimo cine americano, a través 
de seis películas representativas 
tanto del neorrealismo cómo de 
su evolución hacia la comedia 
de los setenta, principio y fin 
de un esplendor que, con toda 
seguridad, será irrepetible.

Nuestro ciclo, a desarrolla! 
en seis sesiones que se cele
brarán durante los meses de 
enero y febrero, se titula mw i 
gráficamente “Del Neoneafc 
mo a la comedia de los setenta'' 
y comienza hoy mismo con la 
proyección, en el Teatro Muni
cipal Quijano, de la primera 
gran obra maestra neorrealista 
“Roma ciudad abierta”de 
Roberto Rosellini, grandiosas 
interpretaciones de Anna Mag
nani y Aldo Fabrizzi y unode 
los más impresionantes docu
mentos que se han realizado' 
jamás sobre el honor de la! 
guerra en la retaguardia y lo 
difícil, penoso y terrorífico que 
fue, para las gentes sencillas de 
una Roma pisoteada por las 
botas nazis, el sobrevivir en 
libertad.

Continuará el ciclo el prór- 
mo miércoles, 16 de enero, coc 
otro no menos significativo títu
lo neorrealista, “Bellísima"de 
Luchino Visconti, de nuevo con 
Anna Magnani, ahora acompa
ñada del “pícaro”Walter Cbiau

El miércoles 23 de enerose 
proyectará la primera de las 
comedias de los setenta, qi^: 
significó el debut cómo rer 
zador del actor Niño Mantrw!. 
protagonista así mismo junios 
Delia Boccardo de “Las tc"’ 
taciones de Benedetto. ,

El mes de enero terminara 
cop la proyección de “Per^®^ 
de mujer” el día 30. La peW 
es del gran veterano Dino ws’ 
con Vittorio Gassman, Agosta I 
Belli y Alessandro Monto 
protagonistas.

Sólo habrá dos sesiones 
el mes de febrero, porqué 
mitad del mes, concret^e® 
entre el 18 y el 22 se celebrad 
las XX Jornadas de ForniaJ 
Cinematográfica, que en j 
edición estarán dedicadas 
“Cine Fantástico”

M.C.D.2022
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Crece la conciencia de los consumidores sobre sus ventajas —^ Noticias de empresa ^^H^H

Exito de las rebajas a pesar 
de su retraso

Un 20% de las ventas anuales se realizan en este período

^¡ comienzo de las reblas 
¿e enero ea Ciudad Real se 
inició ayer con gran éxito 
por parte del público, según 
^eron directivos de la aso- 
dación provincial de comer
ciantes del textil. Durante 
¿sisa fechas se vende aproxi- 
jnadameate el 20 por cien 
ád total del año.

L.T

El presidente de la citada aso
ciación, Javier Ruiz Abad, infor
mó que, a pesar de que la decla
ración como festivo del lunes 
ha ocasionado perjuicios al 
comercio provincial y provocado 
el retraso de las rebajas, la reac
ción del público había sido 
mejor de lo que cabía esperar 
teniendo en cuenta dichos 
inconvenientes. Ruiz, que es 
también miembro del comité 
ejecutivo nacional de la confe
deración de pequeños y media
nos comerciantes, consideró 
“vergonzosa”la declaración de 
dicha festividad el lunes. “Lo 
que ha pasado este año, explicó, 
ha sido vergonzoso, porque el 
Gobierno Regional ni siquiera 
pos ha consultado sobre este 
tema a los comerciantes, que 
es tan importante para nosotros. 
Ha dado pruebas de una gran 
insensibilidad hacia el sector” 
añadió.

Las rebajas aumentan notablemente las ventas.

ron a abrir fue por la mayor 
presión sindical que tuvieron 
que coportar en contra de dicha 
apertura. AJ margen de este 
localidad, casi todos los comer
cios de la provincia estuvieron 
cerrados, según el presidente de 
la asociación, que estimó que 
durante este periodo, que se 
prolonga hasta fínales de febre
ro, se vende aproximadamente 
una quinta parte del total anual.

^^La gente no va a lo loco”

Presión sindical

Javier Ruiz destacó el éxito 
que tuvieron los comerciantes 
de Valdepeñas al decidir abrir 
ese día, a pesar de los incon
venientes que ello planteaba, y 
explicó que si los empresarios 
de Ciudad Real no se decidie-

Por su parte, el también 
directivo de esta asociación, 
Rafael de los Reyes, hizo hin
capié en el creciente conoci
miento que manifíestan los con
sumidores sobre la importancia 
y ventajas de este periodo espe
cial de ventas, que los empre
sarios aprovechan para eliminar 
sus stoks. “La gente ya no va 
a lo loco, dijo de los Reyes,

se preocupa de mirar atenta
mente y comparar antes de com
prar, además de que ya saben 
lo que buscan y no se dedican 
a llevarse cosas alegremente por 
el hecho de que sean más bara
tas”

Ambos directivos coinicidie- 
ron en que las rebajas suponen 
un descenso mínimo de precios 
del 20 por ciento, aunque esta 
disminución puede llegar hasta 
la mitad de su valor anterior.

De los Reyes se manifestó a 
favor , de que se establezca una 
ley de comercio que regule estas 
ventas especiales para evitar 
posibles malentendidos o frau
des al consumidor, auqnue des
tacó que este conocimiento de 
los compradores impide, por 
regla general, que las rebajas 
sean aprovechadas por algunso 
comerciantes para vender una 
mercancía comprada para la 
ocasión, en lugar de bajar los 
precios de la que ya disponían.

Curso sobre contabilidad y 
fínanciación empresarial

Durante los días 21 de enero 
íl 20 de febrero se celebrará 
en los locales de la Cámara de 
Comercio e Industrtia un curso 
sobre contabilidad aplicada y 
técnicas prácticas de economía 
y financiación, patrocinado por 
^ta institución, la Confedera- 
eión Provincial de Empresarios 
yta Caja dé Ahorros de Cuenca 
y Ciudad Real.

El curso está dirigido a 
^nipresarios o responsables de 
a administración y gerencia de 

empresas, y forma parte de 
^ actividades de formación 

*1“® programa anualmente la 
'^fporación comercial.

_____ ^sesión es

El programa prevé que dicho 
se lleve a cabo en 23 

Siones de dos horas, en las 
se impartirán lecciones 

je análisis, planificación y 
?jora de la situación econó- 

y financiera de la empresa, 
^^ casos prácticos basa- 

^n cifras reales sobre el

futuro inmediato y a largo plazo 
de algunos negocios.

Incluye también la informa
tización de la contabilidad y la 
adaptación de la misma a las 
exigencias del plan contable del 
Ministerio de Economía y 
Hacienda.

El curso no exige conoci
mientos previos a los alumnos 
y tiene un enfoque eminente
mente práctico, con objeto de 
resolver los problemas diarios 
que se encuentra el responsable 
de estas áreas en la empresa.

De hecho, está previsto que 
en estas 23 sesiones de trabajo, 
cada alumno se haga cargo de 
una empresa supuesta que no 
lleva contabilidad para organi
zaría duran’te todo un año y 
cerrar el ejercicio con datos y 
experiencias reales.

Profesores especialistas

a este tipo de actividades for
mativas, principalmente a las 
organizadas por las cámaras de 
comercio, confederaciones de 
empresarios, cajas de ahorros 
y organismos oficiales, y que ha 
participado ya antes en otros 
cursos en Ciudad Real.

El curso tiene un carácter 
progresivo, de modo que el 
alumno se va enfrentando cada 
día a problemas y situaciones 
más complicadas.

Más de medio centenar de 
cursos

El curso será impartido por 
profesores de ESITE, centro de 
estudios superiores de Madrid 
que se dedica habitualemnete

Las matrículas se pueden 
efectuar en la Cámara de 
Comercio e Industria de Ciudad 
Real a partir del día quince del 
presente mes. Además de este 
curso, la corporación comercial 
tiene programados más de cin
cuenta para todo el año, en 
colaboración con diversas ins
tituciones económicas y docen
tes de la provincia, sobre temas 
muy dispares.

Premios a ESABE.El presidente de la empresa de segu
ridad ESABE, José Luis Aguirre, ha sido distinguido por 
la revista “Nueva Empresa”como “empresario importante 
90”y “empresario del año”por la publicación también espe
cializada “Mercado” La primera ha calificado a Aguirre 
como “emprendedor de raza, un pura sangre de los negocios” 
mientras que “Mercado”ha destacado su espíritu innovador 
y su estilo de gestión.

Asiento infantil.El premio 1990 de la revista inglesa “Au
tocar y motor”para el mejor componente de seguridad del 
año ha sido otorgado a la empresa Volvo por su asiento 
infantil integrado, que aparece en la fotografía. Es la segunda 
vez que este asiento ha sido premiado por su contribución 
a la mejora de la seguridad. Este premio se ha fallado 
en su segunda edición, y fue establecido como reconocimiento 
a diversas áreas específicas de la industria del motor.

Moto del año. Xa Asociación Nacional de Prensa del 
Motor ha realizado por primera vez la elección de la moto 
del año, al que igual que se viene haciendo tradicional- 
menmte con los coches. Más de 150 periodistas especia
lizados de prensa, radio y televisión, han elegido, en votación 
secreta efectuada ante notario, a la Vespa Cosa 200 como 
moto del año, por delante de otros modelos fabricados 
o comercializados en nuestro país.
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^B Rebajas — ^-

Con el mes de enero comienza una de las épocas 
más rentables para los comercios, sobre todo 
para los dedicados a la venta de ropa. Las 
rebajas se han convertido en toda una institución 
en España, aunque, como es lógico, no es oro

todo lo que reluce. En este mes eminentemente 
comercial, afíora la picaresca de algunos de nues
tros comerciantes que, en algunos casos, nos 
dan gato por liebre. La Ofícina Municipal de 
Información al Consumidor ha denunciado que

hay productos expresamente fabricados para 
vendidos en las rebajas. Sin embargo, la q¿ 
aconseja que se realicen las compras en p , 
fechas porque es posible adquirir artícuiQg 
condiciones verdaderamente ventrosas. eo

Aunque sugiere que se piense qué artículos se necesitan y cuáles no

La OMIC aconseja que las compras en 
rebajas se realicen en estas fechas

Elena Hernández afirma que se fabrican artículos especialmente para'las rebajas

Domi VILLAREJOS

La Oficina Municipal de 
Información de Alcázar de San 
Juan aconseja a quienes tengan 
la intención de comprar en reba
jas, que aprovechen la época en 
la que nos encontramos por la 
posibilidad de encontrar artícu
los a precios mucho más ven
tajosos que en la temporada alta, 
si bien aconseja que a la hora 
de comprar se piense bien qué 
es lo que se necesita y qué es 
lo que no, ya que comprar al 
tuntún sólo lleva a gastar dinero 
inutilmente.

Así mismo la ONU aicaza- 
reña advierte también sobre la 
diferencia de lo que es un saldo 
o una ganga. Mientras que estas 
últimas representan a las autén
ticas rebajas, es decir artículos 
de temporada que el comercien- 
té tiene en su stock y que vende 
más barato ante el desfase que 
puede sufrir en la siguiente tem
porada, y la primera es decir, 
el saldo, suele referirse a artí
culos deteriorados o en deshuso, 
pudiendo ser incluso artículos de 
baja calidad fabricados expresa
mente para las rebajas.

Según la responsable de la 
OMIC de Alcázar, Elena Her
nández al no estar reguladas las 
rebajas en nuestra Comunidad 
Autónoma, no hay ninguna nor
ma que los consumidores deban 
tener en cuenta a la hora de 
distinguir lo que es un saldo de 
una ganga. Sin embargo los con
sumidores si pueden apelar a su 
derecho de devolución de un 
artículo en mal estado, basán
dose en la Ley General para la 
defensa de los Consumidores y 
usuarios que establece que todo 
objeto defectuoso debe ser cam
biado, bien por el importe del 
precio u otro artículo de las mis
mas características que el pri-

Las rebajas son una ocasión de comprar artículos de calidad a b^jo precio, pero hay que hacer las adquisiciones con precaución.

mero.
La OMIC de' Alcázar tiene 

constancia, según Elena Hernán
dez de que en algunos comercios 
de la localidad se venden, en 
rebajas prendas especialmente 
fabricadas para la ocasión, aun
que en los años anteriores no 
se ha tramitado ninguna denun
cia o queja al respecto.

En última instancia los con
sejos de siempre, si el consu
midor observa cualquier anoma

lía en sus compras, lo mejor es 
que hable con el comerciante 
y si éste no presta al problema 
la atención que merece al caso, 
lo mejor es dirigirse inmedia
tamente a la OMIC, donde se 
intentará resolverlo.

Educación para la igualdad

La Federación de Asociacio
nes de Padres de Alumnos de 
Alcázar, ha organizado una 

charla-coloquio sobre el tema 
“Educación para la igualdad” 
que se celebrará el jueves día 
10 y contará como ponente con 
Concha Tolosa Mínguez, coor
dinadora del Centro Asesor de 
la Mujer de Ciudad Real.

Según la FAPA, la educación 
que se imparte a niños y niñas 
en la escuela, en la familia y 
en la sociedad sigue transmitien
do papeles diferentes para 
ambos sexos, a pesar de que des

de 1970, la Ley General de Edu
cación estableció la escuela mix
ta. Desde entonces, niños y niñas 
acuden juntos a las mismas 
aulas, recibiendo teóricameme 
idéntica formación, sin que ello 
sea así en la práctica. Esta desi
gualdad impide el desarrollo i 
su personalidad como seres 
humanos, que tiene consecueo- 
cias doblemente negativas pan 
las mujeres.

^B Acuífero 24

Ha invitado a los presidentes de las diputaciones de Ciudad Real y Albacete

Lozano convoca una reunión
para hablar del Acuífero 24

D.V.

El alcalde de Tomelloso, 
Javier Lozano, ha convocado 
una reunión para hoy 9 de ene
ro en la que estarán presentes 
todas las entidades que defien
den el cese de las extracciones 
de agua para riego en el Acuí
fero 24. La convocatoria per
sigue que dichas entidades 
coordinen su actuación tras el 
acuerdo de la Junta de Explo
tación del Acuífero de renovar

el plan de extracciones en vigor 
desde 1989.

Lozano convocará a los pre
sidentes de las diputaciones de 
Ciudad Real y Albacete, repre
sentantes de la Junta Rectora 
del Parque, de la Consejería 
de política territorial y de las 
comunidades de regantes de 
Peñarroya y resto de usuarios.

El alcalde de Tomelloso, 
Javier Lozano, representante 
de los municipios que se abas
tecen del Acuífero, en la Junta

de Explotación, considera que 
tras dos años de incumplimien
to no se puede renovar el voto 
de confianza a los propietarios 
de la parte alta del Acuífero 
donde sistemáticamente están 
extrayendo caudales fuera de 
los límites establecidos. Límites 
que se sitúan en 2000 metros 
cúbicos por hectárea, durante 
todo el año, excepto en los tres 
meses de verano.

Francisco Ureña ha sido convocado a la reunión.
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Casi todos los comerciantes

afluencia de varones durante el
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Aleunos comerciantes, sobre todo los pertenecientes al ramo del textil, hicieron su agosto el lunes.

Los consumidores fueron durante el día 7 de enero los
protagonistas en Valdepenas, localidad en la que un gran 
porcentaje de comerciantes decidieron abrir sus estable
cimientos, a pesar de ser festivo este día en la localidad
castellano-manchega.

Muchos establecimientos abrieron sus puertas a pesar de ser un

El pasado lunes se superó el récord de ventas en 
algunos comercios de la ciudad de Valdepeñas

Las tiendas de artículos textiles son las que más provecho sacaron en la jomada de rebajas

Las puertas de numerosos
comercios de Valdepeñas per
manecieron de par en par debi
do a la gran afluencia de públi
co. Exito el que obtuvieran los 
establecimientos del textil, que 
sin embargo no pudo ser com
partido por los del gremio de 
zapatería que junto a otros
lores no quisieron abrir
comercios para comenzar
las tradicionales rebajas

Valdepeñas no olvidarán la jor
nada del lunes en mucho tiem
po y no precisamente, por el 
descontento que en un principio 
reinaba al conocer el traslado 
de la festividad de los Reyes 
al día 7, jomada en la que tra
dicionalmente comienzan las 
rebajas, sino por las grandes 
ventas y la afluencia masiva de 
público registrada en los esta
blecimientos del textil respues
ta, que sin duda nadie esperaba. 

La Federación de Empresa
rios de Valdepeñas (Feceval), 
llevaba a cabo desde hace esca
sas fechas una campaña publi- 
•^tlaria, en la que se animaba 
a los comerciantes para que 
durante este día abrieran sus 
establecimientos, a fin de faci- 
btar y prestar los servicios ade
cuados a los habitantes de la 
comarca que no pueden efec
tuar sus comprar con tranqui- 
bdad en días de trabajo, en los 
Que resulta difícil que todos los 
tuiembros de una familia dis
Pongan de tiempo para adquirir 
^guna prenda o artículo nece
sario.

^ta llamada, sin embargo, 
”® ha recibido la respuesta 
aseada por Feceval, pues las 

^^Paterías permanecieron 
cerradas e incluso un comer- 
'ante que abrió, se vio obligado 
cerrar de nuevo el estable

cimiento. Las joyerías, en un 
gesto de solidaridad para con 
la federación abría también sus 
puertas, dando más dinamismo 
y alegría a las calles, que en 
otras poblaciones permanecían

Según manifestaba el presi
dente de Feceval Jesús Bárce- 

la campaña se ha reali-
zado no para ir en contra del 
gobierno regional, sino al 
entender que se habían equi

los Reyes al lunes día 7, sin 
tener en cuenta el grave per
juicio económico que podría 
suponer el que los consumido
res se desplazaran hasta Madrid 
en el primer día de rebajas 

La Federación,
diciendo nada más recibir el 
calendario laboral, se puso en

Provincial de Empresarios bus
cando asesoramiento y remitie- 
no posteriormente una carta a 
todos los asociados para que 
solicitaran a la dirección pro
vincial de trabajo el permiso 
oportuno para que siempre que 
los trabajadores estuvieran de 
acuerdo pudieran abrir sus esta
blecimientos como si de un día 

Desde primera hora de la
mañana gran porcentaje de 
establecimientos del textil abrie
ron sus puertas y en algunos 
de ellos se logró
techo”pues en 27 años según 
señaló un comerciante nunca 

el primer día de rebajas ademas 
de acudir un gran número de 
cáballeros que realizaron sus 
compras, afluencia masculina 
jamás conocida

han coincidido en la gran 

inicio de las rebajas, quienes 
por una vez también pasearon 
por las calles de la localidad
cargados de bolsas.

zUijo de hachís encontrado ayer cerca de Santa Cruz de Mudela.

Localizados 100 kilos de hachís
en Santa Cruz de Mudela

concentrada fueron localizados 
en el día de ayer alrededor de 
las doce y veinte, del mediodía 
por uno de los grupos operativos 
de la 122 Comandancia del 
Cuerpo de la Guardia Civil de 
Ciudad Real en el kilómetro 220 
de la N-IV, cerca de la localidad 
de Santa Cruz de Mudela per
teneciente al partido judicial de
Valdepenas.

El alijo fue encontrado en 
cuatro fardos aún húmedos y 
con arena de la playa en una

cabo una exploración de la zona
para montar un control.

El hachís encontrado según 

tenía como presunto destino la 
capital de España y procedía 
presumiblemente de la costa de
Algeciras.

En el mercado negro la droga 
que era portada en un vehículo 
en el que viajaban tres indivi
duos con edades comprendidas 
entre los 30, 35 anos y que con
siguieron eludir el control poli
cial después de dejar el hachís 
en el lugar donde fue hallado 
al darse cuenta de la presencia 
de los efectivos, podría alcanzar 
un valor cercano a los 200 millo
nes de pesetas.

Las mismas fuentes señalaron 
que se está trabajando conjun
tamente con los grupos de la

Miércoles, 9 de 
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Policía Judicial pertenecientes a 
la citada comandancia que junto 
a las limítrofes intentarán iden
tificar a estos tres varones con 
edades comprendidas entre los 
30 y 35 años y que como decía
mos al principio de esta infor
mación viajaban en un turismo 
en dirección a Madrid.

La jueza del Juzgado del n° 
2 de Instrucción de Valdepeñas 
inspeccionaba poco después de 
la tarde la mercancía detectada 
para posteriormente levantar 
acta y poderse llevar a cabo la 
quema de esta sustancia.

Esta misma comandancia ha 
logrado incautar en poco más 
de un año 300 kilos de la misma 
sustancia hallada en el día de 
ayer, alijos localizados casi siem
pre en la autovía Madrid-Cádiz.

M.C.D.2022
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^"— Las cigüeñas ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^fc

Para dejar Africa y retornar a su habitual nido 
de la casa de Zacatena, situada Junto a la presa 
de Las Tablas, las cigüeñas blancas, tras su 
fatigoso vi^je, realizado este año antes de los 
últimos días Gios de enero, se han acomodado

en su habitual nido para dedicarse por entero 
a la tarea más fascinante de su vida: el celo 
y la reproducción, A los pocos días de la llegada 
del macho que se ha dedicado a la reconstrucción 
del nido, ha venido la hembra y cuando sólo

llevan unas pocas horas Juntos ya han empez^^ 
a hacer lo que se denomina “machacar el ain» 
o crotoren. Después vendrá la cópula y seo»' 
damente las crías, a las que habrá que alimenta 
y ayudar a comenzar a volar.

Como cada año las aves dejan Africa y vuelven a los parajes naturales de Daimiel

Las cigüeñas blancas han retornado a Las 
Tablas y están en su nido de Zacatena

Ahora se dedicarán por entero a su principal tarea, la reproducción y cuidado de sus crías

NOGALERA

Nuestras dos protagonistas 
tan sólo hace algunos días se 
encontraban en alguna provincia 
del sur de Andalucía esperando, 
después de haber cruzado el 
Estrecho de Gibraltar, que haya 
quebrado el frío seco y crudo- 
de las semanas anteriores para 
partir, como así lo han hecho, 
hacia el viejo gran nido, res
petado por los habitantes del 
lugar que está ubicado en una 
especie de torrecilla dde la his
tórica casa de los “guardias”en 
la finca de Zacatena, en cuyo 
entorno se extienden parte de 
Las Tablas.

El viaje lo han hecho por 
separado, primero, algunos días 
antes, ha retomado el macho 
para retocar el nido, añadir 
algunos palitroques y cubrirlos 

.Con un trapo, plásticos y otros 
deperdicios para que estuviera 
en condiciones cuando, algunos 
días más tarde, ha llegado su 
compañera. Los trabajadores de 
la finca y, sobre todo los caseros, 
conocen la peculiar forma que 
tienen estas cigüeñas blancas de 
saludarse estrechando sus man
díbulas y haciendo como de caja 
de resonancia la garganta y el 
esófago, que se deomina “ma
chacar el ajo”o crotoreo.

Este año, igual que el ante
rior, con la llegada de esta pare
ja simpática de cigüeñas fuera 
de lo habitual, sin aguardar a 
que se cumpla el conocido 
refrán “Por San Blás la cigüeña 
verás” vamos a tener oportu
nidad de comprobar si el ins
tinto de estas aves les engaña 
o no y los fuertes fríos aún por 
venir durante enero y primeros 
días de febrero se han retirado 
hasta otro año, quebrándose un 
año más la infalibilidad de los 
calendarios.

La llegada de las crías

Una vez que han dejado a 
trás Africa, reparado el nido por 
el macho y, tras saludarse la 
pareja de esa forma peculiar que 
hemos descrito, en los próximos 
días, como si se tratara de un 
reloj, empezarán la cópula; él 
se subirá azarosamente sobre 
sus espaldas y dobla poco a poco 
sus largas patas intentando no 
peder el equilibrio, al mismo 
tiempo que le acaricia el cuello 
y la cabeza delicadamente, hasta 
que por fin consiguen juntar sus 
cloacas y la hembra queda 
fecundada.

a los 25 días, más o menos, 
la puesta está completa, hay 
cuatro huevos blancos y grandes 
sobre el nido. La incubación, 
tarea compartida por la hembra 
y el macho, ha conjenzado; así 
pasarán unos 35 días hasta que 
por fin nazca el primer cigüe- 
ñino y, por su parte, sus her-

Las cigüeñas volvieron a Zacatena > nogalera

Tras la fecundación y nacimiento de los cigüeñinos, a la llegada del calor, 
las aves comienzan a prepararse para emprender el viaje de vuelta al 
continente africano, la aventura más llamativa de su vida. El ciclo se 
repetirá al año siguiente cuando se siente la venida del invierno

manos verán la luz en el inter
valo de dos días.

El proceso de la cópula, pues
ta, incubación y eclosión durará 
como hemos dicho unos tres 
meses hasta que la vida en la 
naturaleza en general eclosiona 
por marzo y, rápidamente, anfi
bios, peces, culebras y ratones 
son acarreados al nido para ali
mentar a los recién nacidos, 
aunque son los insectos -prin
cipalmente escarabajos y langos- 
taslos que forman la mayor par
te de su dieta.

La llegada del calor

Cuando el calor empiece a 
caer, la pareja y su prole tendrán 
que enfrentarse al probelma de 
la sequía. La irremediable 
sequía hace escasear la comida 
y el último pollo, más pequeño, 
no siempre es alimentado debi
damente, pues sus hermanos, 
más fuertes se lo impiden, a las 
tres semanas muere de ina

nición.
Llegan los meses más calu

rosos y las cebas se suceden y 
los cigüeñinos crecen y crecen, 
ahora es corriente ver a uno 
de los padres con las alas abier
tas protegiendo a sus crías del 
sol abrasador. Cuando tienen 
unas siete semanas de vida, un 
impulso irremediable les obliga 
a dar grandes saltos batiendo 
las alas, quieren volar; pero aún 
transcurrirán diez días hasta que 
uno de ellos se atreva a empren
der el primer y el más fascinante 
vuelo de su vida. Los vínculos 
con sus padres aún no han ter
minado, son alimentados por 
ellos durante otras dos semanas 
e incluso la familia completa 
acude a dormir al viejo gran 
nido que ahora queda bastante 
pequeño.

Cuando llega agosto, la época 
de reproducción ha terminado, 
la pareja de cigüeñas que hicie
ron sus retorno en los días Navi
deños a su viejo nido, han hecho 

posible la necesaria labor de 
perpetuar la especie.

Los jóvenes cigüeñinos se han 
independizado, junto con otros 
de la misma edad, irán despla
zándose hacia el Sur para cruzar 
el estrecho y pasar el invierno 
en algún lugar de Africa. Los 
padres también se preparan 
para la marcha y de nuevo se 
encuentran en el Sur de España 
para dar comienzo a uno de 
los espectáculos más llamativos 
de la vida de las cigüeñas: la 
migración hacia Africa. Un ciclo 
que se va repitiendo año tras 
año como un sagrado ritual en 
la vida de estas fabulosas aves, 
que cada invierno llegan a habi
tar nuestros pueblos y a dar ese 
toque característico a los tejados 
de casas e iglesias españolas.

En sucesivos artículos hare
mos un censo y recuento de las 
cigüeñas que se asientan cada 
temporada en cada una de nues
tras comarcas provinciales.

A ven tura 
fascinante

Cada año las vistosas 
y elegantes cigüeñas 
regresan a los parajes 
naturales de Las Tablas 
de Daimiel. En este caso 
se trata de una pareja que 

iítemporada, tras tempora
da ocupa el mismo y viejo 
nido de Zacatena. Duran
te su estancia aquí criarán 
a sus cigüeñinos, para 
después volver a empren
der viaje hacia Africa, de 
donde llegaron.

Esta aventura fascinan
te, se-repetirá cada vera
no, en un largo viaje a 
través de tierras españo
las y africanas. Es la vida 
de estas hermosas y 113' 
mativas aves.

A lo largo de su vida 
pasarán en nuestras 
tierras, al igual que en 
otros numerosos pueblos 
de España, largas tem
poradas.

Con su presencia ador
nan los tejados de iglesias 
y viejas casas, dando ese 
peculiar aspecto a nues
tros pueblos.

D.2022
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Anchuras
Noventa familias se constituyeron en sociedad agrícola

Hoy comienza la explotación 
de la finca ‘‘El Rosalejo”

La finca tiene una extensión de 3.400 hectáreas

Unas noventa familias de Anchuras comienzan hoy la 
explotación de la fínca “El Rosalejo” permutada por Defen
sa a la familia Moro para la instalación de un campo 
de tiro. Estas familias se constituyeron en sociedad “para 
la evitación de este polígono y explotar la fínca”.

LT

El alcalde de Anchuras señaló

son el propio alcalde anchureño 
y Alfonso Labrador.

El portavboz de la Coordina

dora para la Defensa de Anchu
ras precisó que las tareas de 
roturación y arado de los terre
nos de “El Rosalejo" se iniciarán 
a partir de las 9,30 horas, “aun
que no sabemos si encontrare
mos algún tipo de resistencia por 
parte de las fuerzas de orden 
público”

Santiago Martín, alcalde de Anchuras.
que “nosotros no entramos en 
la dialéctica del Ministerio, que 
nos ofreció el uso del 90 por 
cien de la superficie de la fínca” 
Martín explicó que “nosotros no 
aceptamos este ofrecimiento, 
porque eso sería como dar nues
tro apoyo al campo de tiro”

En este sentido, el portavoz 
de la Coordinadora para la 
Defensa de Anchuras, Alfonso 
Labrador, explicó que los vecinos 
tienen la intención de roturar 
toda la extensión de la finca, de 
unas 3.400 hectáreas, “para 
impedir que un diez por ciento 
de la misma sea utilizada por 
Defensa para la zona de diana 
del campo”

Labrador añadió que, “aun
que la sociedad agrícola carece 
de reconocimiento legal, porque 
le falta el título jurídico de pro
piedad, se ha dotado de unos 
estatutos de funcionamiento 
interno”

La sociedad agrícola contra el 
campo de tiro, que preside el 
agricultor Abel Gómez, cuenta 
también con un vicepresidente, 
un tesorero, un tesorero adjunto, 
un secretario y dos vocales, que

1991
Con el concierto 
de “Santa 
Cecilia” finalizó 
la Navidad en 
Miguelturra

Juan LAGUNA

El pasado lunes, 7 de enero, 
en el salón de usos múltiples 
del Ayuntamiento de Miguel
turra, la Agrupación Musical 
“Santa Cecilia” dirigida por el 
maestro Román González, cele
bró éxito el concierto anual con 
el que cierran las festividades 
navideñas, al cual asistió nume
roso y variado público, entre 
el que pudimos ver al concejal 
de Cultura de la localidad, 
Julián Arévalo, entre otros.

El concierto se dividió en dos 
partes. En la primera de ellas, 
la agrupación interpretó obras 
corno “La corte del Faraón”o 
“La Tone del Oro” del maestro 
Giménez, y un pasodoble titu
lado “Sangre de artista” del 
maestro Teixidó.

Durante la segunda fase, 
pudimos escuchar obras de 
Monti, “El Bateo” de Federico 
Chueca, y el pasodoble titulado 
Tercio de quites” del maestro 

Talens.
El público allí presente se 

deleitó al escuchar la música 
y aplaudió solemnemente a los 
'’iúsicos al términio de cada pie- 
^ y al final del concierto.

(El capicúa del siglo)

Compártalo.
Será un año próspero para su marca. 

Rentable para el producto. 
Apasionante.para los consumidores. Positivo para todos. 

Un buen año.
Planifíquelo bien. La radio será el medio ideal 

para que se enteren todos.
Oiga la radio. Escuche la COPE

COPE

RADIO POPULAR

M.C.D.2022
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Balance de Navidad

Iluminación navideña de la Plaza de la Constitución.Las calles de Manzanares vivieron un ambiente eminentemente navideño. M. RODRIGUEZ M. RODRIGUEZ

t^

Con las fiestas navideñas recién fínalizadas, es 
un buen momento para hacer balance de lo 
que han sido estas celebraciones tan entrañables 
para todos. En Manzanares, el balance ha sido 
indudablemente positivo, pues todos los actos 

programados han constituido un notable éxito. 
Desde el Festival de Cine Infantil al concurso 
de belenes, pasando por la Cabalgata, que ha 
resultado de una originalidad y belleza sorpren
dentes. Así pues, los manzanareños han dis-

frutado de unas Navidades llenas de actividaá 
cultural, donde tampoco ha faltado la nota 
humorística, puesta por un grupo de jóveaes 
que vaciaron varios kilos de detergente ea la 
fuente de la Plaza de la Constitución.

La inocentada del año la realizaron varios jóvenes que volcaron gran cantidad de detergente en la fuente de la Plaza de la Constitución

El balance de las celebraciones navideñas en
Manzanares ha sido totalmente positivo

La Cabalgata de Reyes resultó de una gran originalidad y belleza

Roberto MUÑOZ

Las tardes del 26 al 29 de 
diciembre, el Cine Apolo pudo 
ver su sala llena de público 
infantil que asistía ansioso al 
II Festival de Cine, en el que 
se han proyectado las películas 
“Los rescatadores” “La isla del 
tesoro” “Oliver y su pandilla“ 
y “La saga del indomable” El 
Festival estuvo patrocinado por 
el Ayuntamiento, que permitió 
a la chiquillería disfrutar de lo 
lindo.

El sábado 29 en la Casa de 
Cultura y el domingo 30 en la 
Residencia de Ancianos, la 
Agrupación Musical “Manuel 
de Falla”ofreció recitales de 
bailes regionales castellanoman- 
chegos, interpretados por sus 
grupos juvenil y de adultos. La 
pureza de nuestro folclore sonó 
con gracia, aire y arte en estos 
recitales, que estuvieron dirigi
dos por Manuel Sánchez-Miga
llón López de la Rica.

Concurso de belenes

El concurso que en su 
momento organizara la Asocia
ción de Amas de Casa, Con
sumidores y Usuarios de Man
zanares con la colaboración de 
la Universidad Popular, adju
dicó los premios de la siguiente 
forma: Jesús Noblejas Martín, 
domiciliado en los Jardines de 
Vías y Obras de Renfe, fue el 
ganador de las 15.000 pesetas 
del primer premio. El segundo, 
dotado con 10.000 pesetas, 
correspondió a la Residencia de 
Ancianos “La Milagrosa” y el 
tercero, con 5.000 pesetas de 
premio, fue para Gabriel 
Mazuecos Sánchez-Gil, domici
liado en la calle de Zorrilla, 
U.

El jurado calificador estuvo 
formado por Felipe Jerez Zar
za, director de la U.P., y en 
representación de las amas de 
casa, intervinieron Lucía Bian- 
quetti y Manuel Merlo. El jura
do tuvo difícil la adjudicación, 
dado que los doce belenes par
ticipantes eran de una gran cali
dad y belleza.

Pór otro lado, el domingo 30, 
a las doce horas y en la Casa 
de Cultura, la Banda de Música 
“Julián Sánchez-Maroto”ofre- 
ció un magnífico concierto, en 
el que primó la música popular, 
muy del agrado del público asis
tente, puesto que la Banda de 
Manzanares interpreta este tipo 
de música a las mil maravillas, 
siempre bajo la dirección de 
José Sánchez-Maroto Tortosa.

Y el domingo 6, en el mismo 
escenario y a la misma hora, 
la Orquesta de Pulso y Púa “So-

Por otra parte, durante 
toda la Navidad ha estado 
abierta al público, en la sala 
de exposiciones de la Caja 
de Madrid, una interesante 
exposición que recogía per
sonajes y lugares relacionados 
con el que fuera fundador de 
la Caja de Madrid, Joaquín 
Vizcaíno Martínez, marqués 
de Pontejos (1790-1840). Una 
treintena de óleos, la mayoría 
de ellos de gran calidad, tanto 
en su técnica como en su rea
lización, pertenecientes a 
Albornoz, Iriondo, López 
Alarcón, Isabel Martínez 
Bordiú, Martínez del Peral, 
Relinque, Vidal, Villamagna,

La Orquesta de Pulso 
y Púa “Sotomayor“ 
volvió a hacer las 
delicias de los buenos 
aficionados a la 
música 

tomayor”volvió a hacer las deli
cias de los buenos aficionados 
a la música, con obras de Vival
di, Corelli, Haéndfel, Albinoni 
y Bach, actuando como solista 
Martín Sánchez-Migallón Tébar 
y dirigidos por Martín Canta
rero Femández-Pacheco.

^^Información joven^^
Aguado, Alcaraz, Iribarren, 
Lapayese del Río, López 
Berrón, Montesinos, etc.

Los jóvenes también han 
tenido intensa actividad 
durante estas fiestas navide
ñas, y así el Consejo Local 
de la Juventud de Manzana
res ha creado un centro de 
información y asesoramiento 
juvenil para satisfacer la 
demanda de información de 
toda la juventud manzanare- 
ña, asesorando e informando 
sobre la problemática que se 
les pueda presentar y han 
creado una Hoja Informativa 
llamada “Información Joven” 
que tendrá una periodicidad

Cabalgata de Reyes

A las site de la tarde, con 
salida de la estación de Auto
buses y por las calles Toledo, 
Morago, San Marcos, Carretera 
de La Solana, Toledo y vuelta 
a la Estación de Autobuses, dis
currió este año la tradicional 
Cabalgata de Reyes, en la que 
SS.MM. Melchor, Gaspar y Bal
tasar obsequiaron a los nume
rosísimos niños manzanareños, 
que a lo largo de todo el 
recorrido presenciaron el paso 
de los Magos de Oriente, ofre
ciendo caramelos y golosinas.

Siempre nos lamentamos de 
lo mismo, pero ciertamente la 
Cabalgata discurre demasiado 
deprisa.

Hemos de alabar la labor 
desarrollada por las entidades 
colaboradoras, que han sido las 
verdaderas realizadoras de la 

quincenal y realmente el con
tenido de la misma es inte
resante.

Una iniciativa ésta que, sin 
duda, redundará en una 
mayor información para los 
jóvenes, quizá uno de los sec
tores de población más desa
tendidos por la oferta info- 
mativa existente actualmente. 
Los jóvenes necesitan una 
clase de información que los 
involucre socialmente, a la 
vez que logre un interés por 
su parte. Iniciativas como 
ésta son las que pueden con
seguir estos objetivos de los 
jóvenes.

Cabalgata: el Club de Balon
mano Manzanares y, de forma 
todavía más especial, la Peña 
“El Desbarajuste”y la Herman
dad de la Virgen de los Dolores.

Tres hermosas carrozas que 
han aportado la verdadera bri
llantez: Melchor iba en un trono 
situado bajo un amplio dosel 
sujetado por grandes columnas 
de espejos. Gaspar caminaba en 
una hermosa carroza antigua 
arrastrada simbólicamente por 
un enorme elefante, y Baltasar 
lo hacía en un majestuoso cas
tillo árabe realizado a base de 
pequeñas flores de papel, lo que 
lo convertía en una verdadera 
obra de arte. Iban precedidos 
por una carroza con papás Noel 
y otra que simulaba una enorme 
cesta cargada de caramelos, y 
cada uno de estos caramelos era 
un niño de carne y hueso. Real
mente vistosa ha resultado esta 
Cabalgata de Reyes del 91.

Inocentada

La inocentada de este año 
fue realizada por varios jóvenes 
manzanareños y lo cierto es que 
tuvo ingenio y gracia, pues 
sobre .la fuente de las p^omus 
de la Plaza de la Constitución 
vaciaron varios kilos de deter
gente, que al agitarse con el 
propio movimiento de las aguas 
de la fuente produjo una gr^ 
cantidad de espuma, que uto 
lugar incluso al desbordamiento 
de la misma. ,

Bien limpias quedaron os 
piedras que contienen las pato 
bras claves de nuestra Co^t 
tución: igualdad, libertad, jus 
ticia y pluralismo político, y ** 
ta le hace de cuando en cuan^ 
una limpieza para que no n 
olvidemos de su auténtico c 
tenido.

d
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Los “annaos” de Almagro constituyen uno de los mayores atractivos de la Semana Santa en esa ciudad. E. RAMOS

En 1780 se conocen en Almagro antecedentes de estos personajes

Los “armaos” preparan ya la Semana Santa
Cada traje cuesta alrededor de las 100.000 pesetas

Áunque todavía faltan más 
áe 75 días para que se cele- 
bn ¡a Semana Santa, la 
Compañía Romana de 
Almagro, más conocida por 
los ^armaos” ya se encuen
tra preparando este acon
tecimiento. Ya en el año 
nSd se conocen en Almagro 
la presencia de los “ar- 
aaos” en esta tradicional 
celebración religiosa.

_________ Eugenio RAMOS

Los “annaos” de Almagro, 
romo se les conoce tradicional
mente, comienzan ya en la próxi
ma semana los preparativos de 
la Semana Santa, con los ensayos 

la Banda de Cometas y 
Tambores, comienzan a hacer 
“^e primeras horas de la 
^he, unas veces dentro de su 
roaly otras ya preparando inclu- 
® el paso del desfile'' por las 

de la ciudad.
Aunque no hemos podido 

^rontrar datos más concretos 
, re los “armaos”de Almagro, 
1 9ue existen antecedentes de 
. aproximadamente el año 1780 
1 Labian de los “armaos" 
1 j ®®’’®’ elentro de la fes- 1 "’^'^ad de Semana Santa.

^^ttadón de la Hermandad

Alm* ^®P^ñía Romana de 
milit^^^^^'^^® “” carácter casi 
traHin^’ y ^^' ^® ”8® por unas 

según las cuales sólo
Í?*« “««ir de annao«”na. 
Antp/^ ^^^ ®” Semana Santa. 

| ‘ormente, se comenzaba el

En la procesión del Viernes Santo, los “annaos” adquieren el mayor protagonismo.

Jueves Santo, y desde hace tres 
años se acordó que también el 
domingo de Ramos se utilizara 
el clásico traje.

No obstante, la tradición 
comienza el Miércoles Santo por 
la tarde, cuando se reúnen, total
mente de paisano, para celebrar 
las tradicionales “catas” Esto 
consiste en ir por las casas de 
los capitanes, abanderado", 
comandante, etc, y probar “la 
limoná”o las viandas que se van 
a consumir durante los próximos 
días, al objeto de dar el visto 
bueno a las mismas.

Ya el jueves, muy de mañana, 
la tradicional “diana“ anuncia a 
los almagreños que ha llegado 
la Semana Santa, y sobre todo 
los más pequeños se echan a la 

calle para recorrer la ciudad 
detrás de los “armaos”o roma
nos.

Las jerarquías existentes son: 
un comandante, un capitán ayu
dante, un capitán, tres tenientes, 
un teniente abanderado y diver
sos suboficiales y tropa.

Preparación de la Semana 
Santa

La próxima semana comien
zan los ensayos de la banda de 
cornetas, donde a los más nuevos 
se les enseña principalmente a 
marcar el paso. No obstante, y 
según la tradición, tres domingos 
antes de la Semana Santa todos 
los “armaos”se reúnen en la Pla
za de Toros y se preparan las 

procesiones, enseñando a los 
más nuevos, tanto el paso como 
la vuelta del caracol.

El último domingo de estos 
tres previstos, se entregan en un 
acto solemne los poderes a los 
suboficiales (o llamados 4^ Cía.) 
y que está compuesta por bri
gadas, sargentos 1° y sargentos

Los costosos trajes se guardan 
en la actualidad en los locales 
de la propia Hermandad, situa
dos por el Paseo Viejo de la 
Florida, y constan de botas de 
terciopelo rojo, pantalones de 
terciopelo azul, faldilla de ter
ciopelo rojo, cinturón con el 
emblema de la bandera nacional 
bordada y la clásica coraza de 
chapa, que puede ser de hojalata, 
alpaca o acero inoxidable, y que 
están hechas por artesanos alma
greños prácticamente a medida 
de cada uno.

Además, tenemos el casco con 
barbada y celada y un magnífico 
plumero de lana o pluma y de 
diferente color, que puede ser 
rojo o blanco, y que depende 
de la Compañía o cargo que se 
representa.

No quedan muchos artesanos 
que todavía hagan estos trajes 
y, aunque realmente tienen 
muchísimo trabajo, su costo no 
suele exceder de las cien mil 
pesetas. Precisamente, para esta 
próxima campaña, la Compañía 
Romana está haciendo unos diez 
trajes, aparte de los que cada 
uno particularmente quiera con
feccionarse después.

Actividades de Semana Santa

Los armaos, que como ya 

hemos comentado anteriormente 
participan el domingo de Ramos 
en la procesión de la “borriqui- 
11a” lo hacen también en la del 
Prendimiento de Jesús, proce
sión que organiza la Vera Cruz 
y en la que los “armaos" en plena 
Plaza Mayor de Almagro, "pren
den" simbólicamente el paso de 
Jesús.

El viernes participan en diver
sas procesiones, tanto por la 
mañana como por la tarde, en 
el solemne Santo Entierro, y el 
sábado lo hacen también por la 
mañana, en el traslado de Nues
tro Padre Rescatado hasta la 
Iglesia de la Magdalena.

Pero hay algo que llama 
mucho más la atención y es cuan
do, tanto el Jueves como el Vier
nes y el Sábado en plena Plaza 
Mayor, totalmente repleta de 
almagraeños y visitantes, realizan 
la clásica “vuelta al caracol” 
entre los aplausos del público, 
queve cómo, desde los más anti
guos hasta los más niños, lo 
hacen a la perfección, merced, 
claro está, a los muchos días que 
antes han estado ensayando para 
poder lucirse en esos días.

En la actualidad, la Compañía 
Romana de Almagro tiene unos 
325 hermanos aproximadamente, 
de los que visten unos 125, 
habiendo conseguido volver de 
nuevo a esta cantidad después 
de unos años de decadencia en 
los que parecía que esta Com
pañía iba a desaparecer. Afor
tunadamente, un grupo de per
sonas jóvenes, unidos a los vete
ranos, consiguieron recuperar 
para Almagro esta hermosa tra
dición, sin la cual la Semana San
ta no sería la misma.
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■■ Los problemas del tráfíco en Miguelturra

Incluye en su programa electoral la redacción de un Plan Municipal de Circulación 

El grupo municipal del CDS pide a la Junta 
la construcción de una estación de autobuses

El portavoz centrista cree que Miguelturra no recibe el mismo trato que otros pueblos

El grupo municipal del CDS de Miguelturra 
y más concretamente su portavoz, Francisco Aré
valo, piensa que esta localidad padece graves 
y numerosos problemas en materia de circu

lación. Estos problemas van desde el tráfíco 
urbano al interurbano, pasando por los caminos 
rurales, los puntos negros de las carreteras que 
circundan el pueblo y por los ruidos que pro

ducen los vehículos. Arévalo ha redactado un 
informe sobre el tema en el que expone el punto 
de vista de su grupo a la vez que sugiere fej 
posibles soluciones.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

La construcción de una esta
ción de autobuses, la mejora de 
los transportes públicos y la ela
boración de un Plan Municipal 
de circulación, son algunas de las 
peticiones efectuadas por el por
tavoz del Centro Democrático 
Social (CDS) en el Ayuntamiento 
de Miguelturra, Francisco Aré
valo, en un estudio sobre el trá
fíco en aquella localidad.

Arévalo, tras enumerar los 
múltiples problemas relativos al 
tráfíco que soporta Miguelturra, 
denuncia que ninguno de ellos 
ha sido contemplado en los pro
gramas electorales del PSOE de 
1983 a 1987.

A continuación, el edil miguel- 
turreño plantea “la cuestión fun- 
damental”que es la redacción del 
Plan Municipal de Circulación, 
“aunque sea costoso e impopu
lar” Además, Arévalo da cuenta 
de varios “puntos de acción espe
cial” como son el aumento de 
la plantilla de la Policía Muni
cipal para cubrir la vigilancia de 
las calles donde se encuentran 
los colegios de la localidad “a 
fín de evitar percances con los 
escolares” Abundando sobre la 
Policía, el concejal centrista se 
pregunta que “¿cómo es posible 
que un delegado de Tráfico no 
lo sea al tiempo de la Policía 
Local, si a ésta corresponden las 
tareas preventivas, reguladoras y 
sancionadoras en materia de 
tráfico?”

Entradas y salidas

Otra denuncia realizada en el 
estudio se refiere a las señales 
horizontales pintadas en el suelo 
de la entrada principal de 
Miguelturra. “Como siempre” 
dice Francisco Arévalo, “se ha 
hecho tarde, y tras accidentes rei
terados. Se parchea el problema 
en lugar de buscar soluciones 
duraderas, como la conseguida 
por el pueblo vecino del Pozuelo 
a su entrada desde Almagro”

La denuncia más grave hecha 
por el concejal miguelturreño se 
refiere a la carretera C-415, ya 
que “los tres puntos negros con 
más accidentes en los 1.600 kiló
metros de carreteras dependien
tes de la Junta de Comunidades 
están todos en ella” Además, “la 
Consejería de Política Territorial, 
que en 1990 se ha gastado 6.000 
millones en arreglos de carrete^ 
ras, no se ha gastado .ni una pese
ta en Miguelturra”

Otro tema estudiado por Fran
cisco Arévalo es el de los caminos 
rurales, de los que “el CDS cree 
que había que arreglarlos todos, 
pero que si faltaba dinero nos 
limitáramos a 1 ó 2, pero a con
ciencia” Sin embargo, “en el 
boletín de la Junta se relacionan 
las obras de acondicionamiento 
de caminos rurales en varios pue
blos, con obras subvencionadas 
integramente por la Administra-

Según el concejal Francisco Arévalo, los problemas de Miguelturra en materia de tráfico son múltiples. JUAN LAGL%

ción, pero ¿y Miguelturra, por 
qué ha sido excluida de la Zona 
Desfavorecida de. La Mancha, 
sobre todo cuando se subvencio
na por la Junta integramente el 
cien por cien de los gastos del 
acondicionamiento de los cami
nos rurales?”

No obstante, Arévalo confía 
en que “esta discriminación nos 
avive en la exigencia hecha a 
RENFE para la destrucción del 
actual paso elevado sobre el 
ferrocarril a la altura del mata
dero y su sustitución por un paso 
subterráneo. Esta es una de las 
compensaciones irrenunciables 
por las obras del viaducto del 
Tren de Alta Velocidad (TAV)”

Otros problemas atacados por 
el concejal centrista de Miguel-

C.M.L.

El delegado de Política 
Territorial en Ciudad Real, 
Juan Hidalgo Núñez, no per
cibe los problemas del tráfíco 
en Miguelturra de la misma 
manera que Francisco Aré
valo.

Para aquél, resulta impo
sible apreciar dónde acaba el 
término municipal de la capi
tal y dónde comienza el de 
el pueblo vecino. Por eso con

turra en su informe sobre el trá
fico se refieren al colapso cir
culatorio de la C-415. “Para evi
tarlo” dice Arévalo, “hemos pedi
do que se proyecte una variante 
sur desde la carretera de Fuen
santa hasta el kilómetro 5 ó 6 
de nuestra calzada con Pozuelo”

Por otro lado, el programa 
electoral del CDS para el cua
trienio 91-95 “incluye el asfaltado 
del camino de las Minas hasta 
la carretera de Daimiel y el tra
zado de una ronda de circun
valación hasta la carretera del 
Pozuelo. Ambas calzadas supo
nen una ampliación de los terre
nos urbanizables de uso residen
cial e industrial que nos com
pensarán por la pérdida de 
20.000 metros cuadrados ocasio- 

Tráfíco urbano
sidera el tráfíco entre ambos 
núcleos como urbano y no 
interurbano, como cree el 
político miguelturreño.

Esta es, fundamentalmen
te, la razón esgrimida por 
Hidalgo para oponerse a la 
construcción de una estación 
de autobuses en Miguelturra. 
Además, señala que la afluen
cia de autobuses de otros pue
blos no es lo suficientemente 
importamente como para jus
tificar una estación.

nada por el viaducto del TAV 
y de la depreciación de los polí
gonos cercanos al mismo y de 
las tierras por las que discurre”

Estación de autobuses

Gracias a la iniciativa del 
CDS, se aprobaron recientemen
te en un Pleno de la Corporación 
dos nuevas ordenanzas, una 
sobre el ruido y otra sobre el 
tránsito de ganado. “Con ellas 
se pueden sancionar determina
dos comportamientos que produ
cen peligroá y molestias a los 
vecinos, como los ruidos de las 
motos o el aparcamiento de vehí
culos de mercancías peligrosas en 
el pueblo, o bien regular el trán
sito del ganado por unas calles

Por otra parte, Juan Hidal
go quita importancia a las 
estaciones de autobuses, “que 
en realidad son microestacio- 
nes” que están construyéndo
se en Argamasilla, Almagro, • 
Bolaños, La Solana y Villarru
bia, en las que “tan sólo se 
invierten diez o doce millones 
de pesetas”

Él CDS, por lo tanto, debe
rá seguir manteniendo en su 
programa electoral ese pro
yecto. 

determinadas y en unas horas 
prefijadas, prohibiendo su paso 
por delante de las puertas de cen
tros educativos o de salud”

El servicio de autobuses es tra
tado también por el edil del CDS, 
en el sentido de “aumentar su 
frecuencia en horas punta, la ins
talación de marquesinas y el 
billete gratuito para estudiantes 
y jubilados”

Pero la petición más ambiciosa 
planteada por Francisco Arévalo 
en su informe sobre el tráfico 
en Miguelturra es la construccióo 
de una estación de autobuses 
“Algunos pensarán” dice el con
cejal, “que es un lujo que sólo 
tienen los pueblos grandes. Pues i 
no es así, y nos remitimos a dos j 
ejemplos de pueblos con alcalde 
socialista y un número de habi- ■ 
tantes similar al nuestro: La Sola- \ 
na y Almagro. A primeros^ 
noviembre .de 1989 la comisión 
de gobierno de La Solana aprobó 
el proyecto de construcción de 
una estación de autobuses en la 
localidad y se sacó a concurso-su
basta. A fínales de septiembre 
han comenzado las obras de una 
estación de autobuses en Alma
gro, situada en la explanada don
de se instala el reciento feria. 
con una inversión de 14 millonea f- 
de pesetas a cargo de Ia^“' 
sejería de Política Territorial» 
la Junta de Comunidades” 
“nosotros” concluye el coiicq 
centrista, “seguimos sin manqui' 
sinas, sin estación y taí”^? 
tenemos billetes subvencionados

.C.D.2022
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tf Más suelo industrial

íá amp^^^^^^^ ^^^ Polígono Industrial de Cam
uliano, según propuesta de los propietarios de 
ga parcela colindante y tal y como adelantó 

^ver 1^ TRIBUNA, no tiene muchos visos de 
^//r adelante, en cuanto a las aprobaciones 

U propuesta hecha por los propietarios será informada desfavorablemente por el equipo de gobierno en la comisión de Urbanismo

pertinentes que precisa de los órganos muni
cipales. El expediente presentado por estos par
ticulares el pasado once de noviembre en el 
Ayuntamiento será estudiado en la comisión de 
Urbanismo que se celebrará mañana, aunque

la propuesta parte ya con un informe deses- 
timatorio de los servicios técnicos. Así, este asun
to no dispondrá, según adelantó ayer el concejal 
de Urbanismo, del apoyo de los representantes 
del equipo de gobierno en dicha comisión.

Los informes técnicos municipales no estiman 
la viabilidad de la ampliación de Campollano

Tos grupos de la oposición, entre ellos IU y CDS que se opusieron al nuevo polígono de Romica, apoyan esta iniciativa privada

Eva CAÑAS

La propuesta hecha por los 
propietarios de la parcela con
tigua a Campollano con el fin 
de que estos terrenos, con una 
superficie de 661.621 m^, sirvan 
¿ ampliación del Polígono 
Industrial será un asunto en el 
orden día de la comisión de 
Urbanismo que se celebrará 
mañana e irá acompañada de 
un informe técnico que, en prin
cipio, es desestimatorio de esta 
propuesta.

Los técnicos municipales 
entienden que ninguna de las 
dos pretensiones de los propie
tarios -aprobar el Programa de 
Actuación Urbanística (PAU) y 
aplicar el sistema de compen
sación para su ejecución- no son 
posibles, “ya que como paso 
previo a cualquier actuación 
deberá acordarse (a instancias 
de parte) por la Corporación 
la incorporación de ese suelo 
urbanizable no programado al 
proceso de urbanización”. Asi
mismo, el informe técnico reco
ge que “para el supuesto de 
que el PAU se formule y eje
cute sin previa convocatoria de 
concurso es preciso acuerdo del 
Consejo de Ministros, cuyo 
Real Decreto determinará la 
persona a quien directamente 
se adjudique la formulación y 
ejecución del PAU”.

Finalmente, los técnicos 
dejan constancia en su informe 
de que el Plan Genral contem
pla para ese sector la actuación 
mediante el sistema de expro
piación por parte del Ayun
tamiento.

Expuesto el informe técnico, 
el concejal y presidente de la 
comisión de Urbanismo, Fran
cisco Martínez Simón, manifes
tó que “si esta propuesta se 
deniega no es por un capricho 
corporativo, sino porque la vía 
(]ue pretenden estos particula- 
fM no es viable legalmente”, 
^adiendo que cualquier PAU 
tiene que ser sacado a concurso 
por el Ayuntamiento, estable
ciendo unas condiciones con
cursables, referidas sobre todo 

la cesión de suelo al muni- 
t^Pto, “sin embargo, ese con- 
tiurso no saldrá por el. momento 
porque ahora no se necesita 
suelo industrial”.

Sobre los agravios compara- 
•*os que pudieran existir res
peto al recientemente aproba- 

® polígono de Romica, que 
umbién supuso una modifica- 
lon del PGOU, para recalificar 

jí°^ ^^^renos de rústicos a 
® ustriales, como ocurriría con 

parcela en cuestión, contigua 
anipollano, que en el Plan 

a contemplada como suelo 
??• ”° programado, el con- 

mp , ^^^ ‘'son cosas total-
W® diferentes. El polígono

Según la gerencia de Campollano, en el Polígono quedan todavía disponibles unos 250.000 m^, en parcelas desde los LOOO m^, hasta los 8.000 m^.

“El polígono Romica estaba amparado en la llegada de la empresa 
«Malta-Mancha», que supone un beneficio para la ciudad, algo que 
no ocurre en la propuesta que nos ocupa, en la que no existe un 
porqué en su justificación, simplemente una finalidad lucrativa”

Romica estaba amparado en la 
llegada de la empresa «Mal
ta-Mancha», que supone un 
beneficio para la ciudad, algo 
que no ocurre en la propuesta 
que nos ocupa, en la que no 
existe un por qué para su jus
tificación, simplemente que se 
persigue beneficiar unos inte
reses particulares, con finalidad 
lucrativa”.

Por útlimo, Martínez Simón 
añadió que “si el Ayuntamiento 
sacara este PAU a concurso, 
tendría que hacerlo con cual
quier particular que nos lo 
pidiera, y no es cuestión de con
vertir toda la periferia de la ciu
dad en suelo industrial. Aquí 
sólo se puede apreciar el interés 
de unos particulares que, por 
otro lado, creo que están nego
ciando la posibilidad de vender 
esta parcela a una empresa”.

Rapidez y lentitud

Sin embargo, la postura de 

los grupos de la oposición no 
coincide en absoluto con la 
manifestada por el concejal 
socialista, ya que IU, CDS y 
PP, aunque en el momento de 
hacer sus declaracionesn no 
conocían el informe técnico, se 
pronunciaron totalmente favo
rables a esta ampliación de 
Campollano. En el caso de IU 
y CDS, fueron los dos grupos 
que se opusieron a todos los 
trámites de Romica, argumen
tando que primeramente había 
que considerar la ampliación 
del actual Polígono.

En primer lugar, el portavoz 
de IU, López Ariza, quien ase
guró tener conocimiento de-esta 
propuesta y así se interesó por 
ella en la útlima comisión cele
brada antes de las fiestas navi
deñas, dijo que “mi grupo está 
interesado en este tema y no 
hay una explicación por la que 
el equipo de gobierno tenga tan 
paralizada esta propuesta, cuan
do en el caso de Romica fue 

todo muy rápido y se liquidó 
en un tiempo récord. Hay expe
dientes que van muy rápidos 
porque detrás hay fuertes inte
reses que el equipo de gobierno 
estima tiene que acelerar. Des
de mi punto de vista es una 
discrimación cuanto menos 
intolerable”.

Asimismo, apuntó que “no
sotros no somos partidarios de 
decir a cualquier propuesta de 
este tipo que sí, pero si los pro
motores en este caso han ele
gido una vía administrativa que 
no es adecuada, que se les con
teste y se les de otra alternativa, 
pero que por el procedimiento 
de «vuelva usted mañana» no 
se dilate en el tiempo”, aña
diendo que “lo de Romica no 
se debería haber hecho nunca, 
porque la actuación urbanística 
del Ayuntamiento no debe res
ponder a intereses particulares. 
Esto es otra cosa: es una 
ampliación del Polígono ya 
establecido”.

^^Me parece 
mara villoso^^

En lo que respecta al 
CDS, su concejal Onofre 
Contreras manifestó que 
“mi grupo está absoluta
mente de acuerdo en que 
se amplíe Campollano, 
porque Albacete estará 
necesitada de suelo indus
trial”, y al igual que IU 
aseguró que “el Urbanis
mo nunca se debe hacer 
como ocurrió con Romi
ca, favoreciendo intereses 
particulares”. El PP tam
bién se mostró favorable 
a esta propuesta de 
ampliación, argumentan
do su portavoz, González 
Moraga, que “estas inicia
tivas son positivas para el 
desarrollo y progreso de 
la ciudad”. Por su parte, 
el director-gerente de 
Campollano, Vicente 
Mompó, dijo que “esta 
iniciativa es algo maravi
lloso. No nos podemos 
permitir el lujo de no dis
poner de suelo industrial. 
Es una alternativa que no 
será ninguna competencia 
a Romica”.
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La Universidad
comprara un 
edificio para el 
vicerrectorado 
en Cuenca

CUENCA (EFE).- La Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
destinará más de 60 millones 
de pesetas a la adquisición y 
rehabilitación de un edificio en 
Cuenca que albergará el 
vicerrectorado y diversas depen
dencias universitarias.

Según informó ayer en un 
comunicado la Universidad 
Regional, el edificio adquirido 
tiene 400 metros cuadrados de 
superficie útil.

Programas culturales y de 
deporte universitario

En este espacio se desarro
llarán programas culturales, 
deporte universitario, cursos de 
verano y publicaciones y cons
tará de un aula de informática, 
un centro de cálculo, un museo 
internacional de electrografía y 
audiovisuales.

El nuevo edificio puede 
albergar también las instalacio
nes del futuro Centro de Inves
tigaciones de literatura infantil 
y promoción de la lectura, que 
estará integrado por una biblio
teca especializada, fondos docu
mentales y salas de trabajo e 
investigación.

Por otra parte, la Universi
dad de Castilla-La Mancha pre
vé ampliar el centro de inves
tigaciones de la imagen (CIDI), 
que pasará a convertirse en Ins
tituto Universitario de Diseño. 
De esta forma se trata de mejo
rar ypotenciar lo ya conseguido.

Los alumnos de 
la UNED de 
Talavera dan 45 
días de plazo 
para las obras

TALAVERA DE LA REI
NA (TOLEDO).- Los alumnos 
de la UNED de Talavera de 
La Reina han dado un plazo 
de mes y medio al Gobierno 
regional para que comience las 
obras del nuevo edificio, pen
diente de construcción desde 
hace cuatro años.

Según dijo a los periodistas 
un portavoz de los afectados, 
“en el caso de que al finalizar 
los exámenes una asamblea 
general en la que se decidirá 
el tipo de presiones a empren
der, una de las cuales podría 
ser la de dar las clases en la 
calle”.

Actualmente, los casi mil 
alumnos de la UNED de Tala- 
vera están recibiendo sus clases 
en el edificio antiguo del Banco' 
de España, donde las aulas son 
pequeñas y están en malas 
condiciones.

El pasado mes de octubre se 
derrubó el techo del aula más 
grande del inmueble, lo que 
motivó un retraso en el inicio 
de las clases, que tubieron que 
desarrollarse en las dependen
cias de la escuela para adultos.

El nuevo edificio se ubicará 
en el antiguo matadero muni
cipal y será financiado por el 
Ayuntamiento, la UNED y el 
Gobierno regional.

Martínez Cenzano acompañó a la delegación finlandesa en su visita.

Fueron recibidos por el presidente, José Manuel Martínez Cenzano

Diputados finlandeses visitaron 
las Cortes de Castilla-La Mancha

Se interesaron por el funcionamiento del sistema autonómico

Diecisiete miembros del Parlamento fíniandés visi
taron ayer las Cortes de Castilla-La Mancha para 
conocer el funcionamiento del Gobierno de esta 
región, así como sus costes de financiación, declaró 
a Efe la diputada Paivi Varpasuo,

TOLEDO (EFE).- El pre
sidente del Legislativo, José 
Manuel Martínez Cenzano, 
recivió a los parlamentarios 
finlandeses en la sede de las 
Cortes regionales, donde en 
su salón de plenos contestó 
durante casi dos horas a las 
preguntas que le realizaron 
los visitantes, pertenecientes 
a la comisión legislativa y 
económica. , 

Varpasuo añadió que “la regional, explicó a los polí
ticos nórdicos la formacióncomisión a la que pertenezco 

está muy interesada en los 
gobiernos locales y regionales 
y en los costes que suponen 
para el país al que pertene
cen, por lo que hemos creído 
conveniente visitar esta comu
nidad”.

Sorprendidos por el 
desarrollo

Por el Consejo de Gobierno, en su última reunión

Aprobada la creación del registro 
de voluntarios de Protección Civil

El Consejo de Gobierno del 
Ejecutivo Autónomo, reunido 
ayer, día 8 de enero, en el Pala
cio de Fuensalida bajo la Pre
sidencia de José Bono, ha apro
bado el Decreto por el que se 
crea el Registro de Agrupacio
nes de Voluntarios de Protec
ción Civil de Castilla-La Man
cha.

La Ley 2/1985 de 21 de enero 
sobre Protección Civil, estable
ce en su artículo 1 que la acción
permanente de los poderes les. Territoriales y Especiales, 
públicos en esta materia se ha donde se incluirán obligatoria- 
de orientar al estudio y pre- mente los catálogos de medios

“JEn general estamos muy 
sorprendidos del desarrollo 
que se ha producido en Espa
ña después de la transición, 
aunque observamos una 
mayor participación política 
de la mujer en Finlandia e 
independencia de los gobier
nos regionales finlandeses”.

Martínez Cenzano, acom
pañado por los portavoces 
parlamentarios de la Cámara 

del Gobierno autonómico y 
sus actuales líneas de actua
ción.

El presidente de las Cortes 
dio cifras referidas a los pre
supuestos anuales dé la comu
nidad autónoma, y añadió que 
“hemos pasado de los 500 
millones que teníamos para 
1983 a contar con 150.000 
millones para 1991”. 

vención de las situaciones de 
grave riesgo, catástrofe y cala
midad pública y a la protección 
y socorro de las personas y bie
nes, en los casos en que dichas 
situaciones se produzcan.

Para el cumplimiento de este 
principio general, la Ley deter
mina las competencias que 
corresponden a las Administra
ciones Públicas, entre las que 
se encuentra la necesaria ela
boración de Planes Municipa-

Incrementar Ias 
competencias

Martínez Cenzano dijo 
también; “El estado de las 
autonomías ha dado buenos 
resultados, por ello nos gusta 
el modelo de estado que tene
mos, pero, consideramos que 
es necesario incrementar las 
competencias de las autono
mías de una forma ordenada 
y sin discriminaciones entre 
las distintas regiones”.

Refiriéndose al Gobierno 
regional señaló que “al ser 
una comunidad pobre, quizás 
por ello tengamos una gran 
capacidad subvencionadora, 
y, además, básicamente 
dependemos de la agricultura, 
por lo que las decisiones que 
tome la CEE en esta materia 
nos afectan de una forma muy 
especial”.

Los 17 diputados finlande
ses, once varones y seis muje
res, extuvieron el pasado 
lunes día 7 en Madrid y des
pués de la visita a Castilla-La 
Mancha partirán hacia Bar
celona.

y criterios de funcionamiento, 
que posibiliten las actuaciones 
de emergencia de las que se 
habla en el artículo menciona
do, catálogo de medios que, a 
su vez, incluye el de los recursos 
movilizables. .
, Asimismo, entre las compe
tencias que se atribuyen a las 
Comunidades autónomas por el 
artículo 14 de la Ley, figura la 
de promocionar y apoyar la vin
culación voluntaria y desinte
resada de los ciudadanos a la 
protección civil.

El Ayuntamiento 
de Toledo hará 
una campaña 
preventiva 
contra drogas

TOLEDO (EFE).- u << 
cejalía de Juventud del Avu 
tamiento de Toledo, en ¿olí 
boración con la Fundación dé 
«’JÍ^ ?”*”-^josadicció. 
(FAD), llevara a cabo una cam 
paña preventiva en materia de 
drogodependencias.

Según informó ayer el gabi 
nete de prensa de esta corno, 
ración, la camapaña, que se 
sentará el próximo 10 de enero 
comprende unos cursillos socia’ 
les y demostraciones deportivas 
entre las que destaca la exhi
bición de la campeona del mun
do de taekwondo. Coral Bis- 
tuer.

Estas actividades, aprobadas 
en la última reunión de la Junta 
local de Seguridad, están inclui- 
das en otras tantas que la Con. 
cejalía de Juventud lleva a cabo 
en materia de lucha contra las 
drogas.

Entre estas acciones destaca 
la apertura al público el pasado 
verano del Centro de Informa
ción, Orientación y Prevención 
de Drogodependencias, en cola
boración con la Asociación 
Pretox. .

Según un informe de la labor 
desarrollada por el centro 
durante estos meses, un noventa 
por ciento de los consultantes, 
de los que un setenta por ciento 
eran padres de afectados y un 
veinte por ciento toxicómanos, 
utilizaron el teléfono para diri
girse a él.

El viernes se 
conocerán los 
resultados de los 
análisis sobre 
hamburguesas

TOLEDO (EFE).- El prox? 
mo viernes se conocerán los pri
meros resultados de los análisis 
que la Dirección General de 
Consumo está llevando a cabo 
en los establecimientos de la 
comunidad autónoma donde se 
sirven hamburguesas.

Según dijo ayer a Efe el 
director general de Consumo. 
José Manuel López Hernández, 
aunque estas inspeccionesyase 
venían realizando, desde el; 
pasado viernes se han intensi
ficado, después de recibirse una i 
comunicación de la Secretaria 
General de Consumo del MiniS’ j 
terio de Sanidad en este sen
tido.

López Hernández agregó que 
los análisis, que se están rea
lizando en los laboratorios 
las delegaciones provinciales e 
Sanidad, son de carácter mictU' 
biológico y físico-químicos.

Mediante los primeros se 
podrán detectar las bactenas 
elementos microbianos pod^ 
dores de contaminación q^ 
pudieran existir, mientras qu 
el componente nutritivo de 
hamburguersas (grasas, pro 
ñas) se podrá saber „ 
el estudio físico-químico de 
producto.

D.2022
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^ Comparecencia de Fernández Ordóñez

francisco Fernández Ordóñez reiteró ayer que 
, Gobierno no contempla el envío de tropas 
barcos al Golfo Pérsico sino sólo la cooperación 

a los campos de apoyo logístico, humanitario, 
^oitácio, económico y de tránsito. En su com

El ministro manifestó en su comparecencia ante la Comisión de Exteriores que “aún estamos en el tiempo del diálogo”

parecencia ante la Comisión de Asuntos Exte
riores del Congreso, matizó que si se produce 
un cambio en la situación que lo justifica, el 
Gobierno adoptará las medidas necesarias, tras 
consultarlo con el Parlamento. Fernández Ordó

ñez, que no quisó desvelar “por razones de dis
creción” el contenido de la entrevista que man
tuvo en Londres con el secretario de Estado 
norteamericano. James Baker, aseguró también 
que “estamos aún en el tiempo del diálogo”.

Fernández Ordóñez reitera que el Gobierno 
no se plantea el envío de más tropas al Golfo

No desveló el contenido de la entrevista que mantuvo ayer en Londres con James Baker “por razones de discreción”

María ARANA

MADRID- (Fax Press).- El 
titular de Exteriores afirmó que 
a partir de ahora “hay que tra
bajar con la esperanza de que 
la resolución 678 no se aplique 
nunca”.

La comparecencia del minis
tro ante la Comisión de Exte
riores del Congreso se produjo 
a petición propia, de cara a 
informar sobre la evolución de 
la crisis del Golfo. Fernández 
Ordóñez, que dijo estar dis
puesto a comparecer tantas 
veces como “sus señorías lo juz
guen necesario”, expuso en su 
intervención lo tratado en la 
reunión de Luxemburgo de los 
ministros de Asuntos Exteriores 
de la CE el pasado 4" de enero, 
e hizo especial hincapié en los 
problemas que surgirán en el 
período de la post-crisis, ya que 
“es impensable que después de 
la retirada de Irak de Kuwait 
las cosas vuelvan a ser lo mismo 
porque ya no lo son”.

Sobre el momento actual de 
la crisis, el ministro dijo que 
continúa el despligue de tropas 
de las dos partes enfrentadas 
y que en en el plano político 
es de destacar una “cierta flexi
bilidad” por parte de los Esta
dos Unidos, al haber aceptado 
la reunión de ayer con el res
ponsable de la diplomacia ira
quí, Tarik Aziz, tras haber ase
gurado que no mantendría nin
gún contacto, y por haber varia
do la fecha de la reunión en 
un “segundo gesto de flexi
bilidad”.

Doble objetivo

Por parte de Irak, dijo que 
no se vislumbra “ningún signo 
de retirada”. En este sentido, 
aseguró que aunque “Sadam 
Husein no es un buen candidato 
para el Nobel de la Paz, puede 
todavía actuar razonablemen- 
te”. Añadió que la reunión de 
la “troika” comunitaria con el 
ministro de Asuntos Exteriores 
iraquí se mantiene a pesar de 
m negativa de éste, y que la 
invitación se hizo antes de saber 
Que Irak había contestado posi- 
S?®®“I® a los Estados Unidos, 
yip que la misma tenía un 
doble objetivo: “convencer a 

de 'que la retirada de 
Kuwait es el único medio para 
evitar la guerra; y que si se 
futirá de Kuwait no habrá 
guena”.

El ministro negó que la inter
vención de la CE en la crisis 
et Golfo haya sido poco eficaz 

yse refirió a la decisión adop- 
por los doce países comu-

E^^^ coordinar la reti- 
n del personal diplomático 

ció ^^^ y ^^ ’^Ptura de rela- 
®®s diplomáticas, aunque

La comparecencia dej ministro de Asuntos Exteriores ante la Comisión correspondiente del Congreso se prodigo a petición propia.

El canciller español dijo que por parte de Irak no se vislumbra 
“ningún signo de retirada”. En este sentido, aseguró que aunque 
“Sadam Husein no es un buen candidato para el Nobel de la Paz, 
puede todavía actuar razonablemente”

aun no se ha decidido nada con
creto al respecto.

Post-crisis

En opinión de Ordóñez, la 
crisis del Golfo ha puesto de 
manifiesto la fragilidad de las 
estructuras políticas de la región 
y el hecho de que el problema 
palestino debe resolverse por 
razones de justicia, con inde- 
pendiencia de cualquier mani
pulación. Estas cuestiones, uni
das al creciente nacionalismo 
radical que se extiende en la 
zona, y a la vulnerabilidad de 
las economías a todo lo que 
sucede en esta parte del mundo, 
hacen necesarios nuevos meca
nismos de seguridad globales, 
acordados por los países de la 
región, incluidos Israel e Irak, 
y no impuestos. En este esce
nario de la post-crisis, abogó 
por la solución a todas las cues
tiones pendientes y recordó que 
no tiene porque haber necesa

riamente una guerra: “Es muy 
tarde pero quiza no es dema
siado tarde”.

Sobre el embargo, y dando 
respuesta al portavoz del Grupo 
Vasco, Iñaki Anasagasti, que 
había cuestionado la utilidad de 
esta medida, Fernández Ordó
ñez, dijo que el próximo día 
15, fecha a partir de la cual 
la ONU autoriza el uso de la 
fuerza si no se retiran las tropas 
iraquíes de Kuwait, no se ter
mina el embargo. En este sen
tido, aseguro que “ni el día 15 
empieza la actividad militar, ni 
se acaba el embargo”. Reco
noció que “todos nos equivo
camos cuando pensamos que el 
embargo iba a tener un efecto 
muy rápido”.

Apoyo con matices

Los portavoces de los dis
tintos grupos parlamentarios 
expresaron su apoyo en líneas 
generales, aunque con matices 

en algunos casos, a la política 
que está realizando el Gobierno 
en lo que respecta al conflicto 
del Golfo y abogaron por un 
solución pacífica del mismo.

El portavoz de Izquierda 
Unida, Ramón Espasa y Ale
jandro Rojas Marcos, del Par
tido Andalucista, se mostraron 
partidarios de que Felipe Gon
zález comparezca ante el Pleno 
para explicar la postura del 
Gobierno si se desencadena la 
guerra. Rojas Marcos fue el que 
mantuvó la actitud más crítica 
hacia la intervención del minis
tro. Dijo que todo lo dicho en 
la comparecencia no era más 
que “un magnífico resumen de 
la prensa nacional” y que el 
discurso “olía a guerra”.

El portavoz del Grupo Vas
co, Iñaki Anasagasti, se refiró 
al escaso peso que está teniendo 
la intervención de la CE en la 
crisis y pidió que en caso de 
guerra vuelvan los buques espa
ñoles desplegados en la zona.

E¡ CDS pide 
explicaciones

Por su parte, José 
Ramón Caso, portavoz 
del CDS, se refirió a la 
filtración a la prensa de 
los planes secretos elabo
rados por el Cuartel 
General del Ejército para 
mandar tropas a la zona 
en conflicto y pidió expli
caciones al ministro, a lo 
que Ordóñez, contestan
do también al portavoz 
del Grupo Popular, 
Miguel Herrero y Rodrí
guez de Miñón, que exi
gió responsabilidades, 
dijo que se remitía al 
comunicado hecho públi
co por Defensa.

Los portavoces del 
Grupo Popular y del Gru
po Catalán (José María 
Trías de Bes) apoyaron la 
política que está realizan
do el Gobierno en lo que 
respecta a la crisis, con 
escasos matices. Herrero 
dijo que aunque “esta 
guerra no es nuestra 
guerra, si hay una cues
tión de seguridad y nues
tra seguridad es capital”.
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Et zapato de la niña herida junto al coche donde se hallaba la bomba.

Las víctimas pertenecen al “clan de los Bañuelos'’, que ya ha sufrido otros atentados de ETA

Una mujer y su hija de 11 años heridas 
al explotar un artefacto en Bilbao

La niña perdió mucha sangre hasta ia llegada de las ambulancias y la madre tiene el pie amputado

Una madre y su hija, pertenecientes al denominado 
“clan de los Bañuelos”, resultaron ayer heridas en el 
tercer atentado que se comete contra esta familia, al 
hacer explosión un artefacto colocado en el vehículo 
que ocupaban en la calle Julián Gayarre de. Bilbao.

BILBAO. (Efe).- La explo
sión se registró sobre las U,10 
de la mañana en el barrio de 
Txurdinaga y a consecuencia 
del estallido resultaron heridas 
María García Bañuelos, de 28 
años, y su hija Laura Man
zanares García, de 11 años, 
vecinas del inmueble número 
37 de la citada calle.

El artefacto explosivo, indi
caron fuentes oficiales, estaba 
colocado en los bajos de un 
“Citroen C-15”, BI-5838-AW, 
de color rojo, que ocupaban 
las víctimas y en el momento 
de producirse la explosión se 
encontraba frente al instituto

El Tribunal Supremo condena a 
Lola Flores por 4 delitos físcales

MADRID. (Efe).- La Sala 
Segunda del Tribunal Supremo 
ha acordado condenar a la can
tante Lola Flores como autora 
de cuatro delitos fiscales con
sistentes en no haber efectuado 
la declaración del impuesto de 
la renta durante los ejercicios 
1982, 1983, 1984 y 1985, infor
maron a la agencia Efe fuentes 
jurídicas.

Las fuentes agregaron que la 
sentencia, que se está ultimando 
y todavía no ha sido firmada, 
condena a la artista folklórica 
a cuatro penas de menos de 

Gabriel Aresti.
Testigos presenciales asegu

raron a Efe que, tras el impac
to, la niña salió por su propio 
pie del interior del vehículo, 
mientras que la madre, a pesar 
de encontrarse consciente, 
presentaba heridas de grave
dad en las piernas y parte del 
pie amputado.

Las mismas fuentes indica
ron que la joven perdió mucha 
sangre hasta la llegada de 
ambulancias municipales, que 
trasladaron a las heridas al 
hospital de Basurto.

Aunque las circunstancias 
en que se produjeron los 

un año cada una y a pagar unas 
cantidades económicas en con
cepto de multas e indemniza
ciones que las fuentes no pre
cisaron.

Voto en contra del ponente

La condena ha sido acor
dada por mayoría de dos de 
los tres magistrados que forman 
la Sala, pero cuenta con el voto 
particular en contra del ponen
te, Marino Barbero, mientras 
que los otros dos Enrique Ruiz 
Vadillo -presidente de la Sala 

hechos están aún por deter
minar, fuentes policiales seña
laron que 'podría ser cierta la 
versión apuntada por algunos 
vecinos referente a que el 
vehículo se encontraba circu
lando cuando se produjo la 
explosión, poco después de 
dar la vuelta a la manzana.

Sin embargo, tampoco des
cartaron la hipótesis de que 
el turismo se hallase aparcado 
en el momento del estallido 
ya que, según aseguraron los 
vecinos, el lugar del siniestro 
es habitualmente utilizado 
para el estacionamiento de 
vehículos.

Tras producirse la explo
sión, efectivos del Cuerpo 
Nacional de Policía y de la 
Policía Municipal de Bilbao 
acordonaron la zona e impi
dieron el paso a los ciuda
danos, mientras los especia

Segunda del Supremo- y Gre
gorio García Ancos han votado 
a favor.

La sentencia tiene una gran 
trascendencia al sentar jurispru
dencia en un asunto en el que 
se ha producido un cambio de 
normas debido a la sentencia 
del Tribunal Constitucional 
sobre la fiscalidad de los matri
monios, aunque según el abo
gado del Estado en ningún 
momento se ha producido vacío 
legal respecto a los delitos de 
los que se acusa a la popular 
cantante. 

listas en desactivación de 
explosivos efectuaban un ras
treo en las inmediaciones para 
cerciorarse de que no había 
más artefactos.

Este es el tercer atentado 
terrorista cometido contra la 
familia Bañuelos en Bilbao. El 
11 de octubre de 1988, Ramón 
Bañuelos Echevarría, de 30 
años, falleció al estallar una 
bomba colocada bajo su auto
móvil y un año después, el 
7 de noviembre de 1989, Igna
cio Bañuelos Lasso, de 26 
años, perdió la vida al explotar 
una bomba bajo su camión.

Estos dos atentados tuvie
ron lugar en el mismo barrio 
bilbaíno de Txurdinaga y fue
ron reivindicadas por ETA 
que acusó a las víctimas de 
traficar con drogas y de “co
laborar” con la Policía en el 
caso de Ramón Bañuelos.

La cantante Lola Flores.

Ricardo Sáenz de Ynestrillas.

El fiscal de la 
Audiencia
Nacional pide el 
procesamiento de
Duce e Ynestrillas

MADRID. (Fax Press).- La 
fiscalía de la Audiencia Nacio
nal considera que el policía 
Angel Duce y el ultraderechista 
Ricardo Sáenz de Ynestrillas 
sólo tenían intención de matar 
al abogado de Herri Batasuna, 
Iñaki Esnaola, en el atentado 
cometido el 20 de noviembre 
de 1989 contra los parlamen
tarios electos de HB que se 
encontraban cenando en el res
taurante del Hotel Alcalá de 
Madrid y en el que falleció Josu 
Muguruza, uno de los ideólogos 
de la coalición abertzale.

El escrito del fiscal señala 
que la trayectoria de los dis
paros apuntan a que sólo pre
tendían matar a Iñaki Esnaola 
y que Josu Muguruza se encon
traba en la línea de tiro por 
lo que le alcanzó uno de las 
balas presuntamente dirigidas a 
Esnaola.

El ministerio público solicitó 
el pasado viernes el priesa- 
miento de Angel Duce, Ricardo 
Saénz de Ynestrillas, de Yolan
da González, amiga de los ante
riores, del joyero Antonio 
López y del armero de la comi
saria de Chamberí, José Her
nández Bartolomé.

Duce y Sáenz de YnestriH^ 
son acusadas por el fiscal e 
pertenencia a banda armada y 
los otros tres de colaboración 
con banda armada. Los presun
tos autores materiales del aten 
tado serán acusados de un e 
to de asesinato consumado, y 
de otro de asesinato frustrado, 
además de dos delitos de ase 
sinato en grado de 
la persona del abogado Fem 
do Salas que representa a 
acción popular en el 
Amedo”.

El fiscal les considera, tam
bién autores de un atentado 
contra una carnicería en la 
lidad navarra de Echarri 
naz, de otro atentado con 
cine Montera y contra la J 
Laboral Popular, am .
Madrid; del robo de un ve 
marca Citroen y de la 
de asesinato contra el 
do Madrid” de ETA.

Por todos estos delitos e 
cal solicitará más de . 
de cárcel para Angel 
Sáenz de Ynestrillas ^ 
presente el escrito de 
ciones.

.2022
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Pere Mayor, secretario del partido nacionalista valenciano, dice ‘'que pare^ olvidarse este aspecto”

UPV insiste en la relación del ‘^caso
Naseiro” con la financiación del PP

CiU aprueba el 
pacto que 
regulará su 
participación en 
las municipales

La acusación ejercida por UPV solicita 4 años de prisión menor para los militantes del PP

Pere Mayor, secretario 
general de Unidad del Pue
blo Valenciano, partido 
que ejerce la acusación 
particular en el “caso 
Naseiro^^ insistió ayer en 
que “parece que se olvida 
que este proceso está rela
cionado con la fínancia- 
ción del PP^.

VALENCIA. (Efe).- Pere 
Mayor, que ha expresado su 
satisfacción por la apertura de 
juicio oral contra los miem
bros del PP Angel Sanchis 
Perales, Rosendo Naseiro y 
Salvador Palop, ha manifes
tado que el sistema de finan
ciación de los partidos polí
ticos “no funciona correcta
mente y no impide que 
ocurran casos como éste”.

Unitat del Poble Valenciá, 
según su secretario general, 
decidió ejercer la acusación 
particular en el “caso Naseiro” 
“para mostrar que no todos 
los partidos hacemos eso y que 
no toda la gente que se dedica 
a la poUtica hace lo mismo”.

“El tema de fondo es la 
financiación de los partidos y 
sería importante que los gran
des partidos reconozcan que 
no está bien resuelto este sis
tema y no se puede consentir 
la existencia de fondos de rep
tiles”, añadió.

Defensa del juez Manglano

Pere Mayor también ha cri
ticado que algunos de los acu
sados “planteen este juicio 
como dirigido contra el juez 
Luis Manglano, a quien feli
citó por el trabajo desarrolla
do, ya que “el propio auto 
dictado por el instructor del

De las Roces critica el silencio del Gobierno

La detención de Rosendo Naseiro, ex tesorero del PP, ia pasada Semana Santa destapó este “affaire” político.

caso, Luis Román Puerta, da 
la razón a Manglano y con
firma lo que planteábamos las 
acusaciones particulares”.

Mayor ha destacado que 
mientras el auto señala como 
“constitutivas de supuestos 
delitos de cohecho” las actua
ciones de los tres miembros 
del PP, Unitat del Poble 
Valenciá considera que las 
mismas contituyen delito con
tinuado de cohecho.

Penas solicitadas por UPV

La acusación particular 
ejercida por UPV solicita cua
tro años de prisión menor 
para los tres militantes del PP 

y cuatro meses de arresto 
mayor para el otro procesado, 
el director de la empresa 
“Etra”, José Balaguer Cerve
ra.

Pere Mayor, quien conside
ra que el juicio oral se iniciará 
a mediados de febrero, ha 
anunciado que los abogados 
que representarán a Unitat del 
Poble Valenciá en el mismo 
son el eurodiputado de Euz- 
kadiko Ezkerra Juan María 
Bandrés y Marco Gómez de 
la Sema.

UPV ha solicitadora per
sonación en la vista de los diri
gentes del PP José María Aza- 
nar y Manuel Fraga; el actual 
presidente provincial del PP 

en Alicante, Eduardo Zapla
na, y Maribel Díez de la Las
tra, portavoz popular en el 
Ayuntamiento de Alicante, 
“todos ellos citados en el 
sumario”.

El partido nacionalista ha 
solicitado una copia de las cin
tas de las escuchas telefónicas 
practicadas por la policía o 
que en todo caso les sea per
mitido escucharías.

Pere Mayor ha dicho que 
“hubiera sido muy grave que 
no se llegara a la fase de juicio 
oral”, al tiempo que ha mos
trado su confianza en que las 
leyes sean iguales para todos 
y que la sentencia sea con
denatoria.

BARCELONA. (Efe). ¡ 
dos partidos integrados en C 
vergencia i Unió (C¡U) aiJ 
barón anteanoche el pacto 
regulará su participación en? 
próximas elecciones municiní 
les tras tres meses de discr ’ 
pandas a raíz de la demaJ 
de un mayor protagonismo 
parte de Unió, socio miñón? 
rió de la coalición.

Las ejecutivas de Convergen 
cía Democrática de CatalL 
(CDC) y Unió Democrátia * 
Catalunya (UDC) ratifica,,, 
por separado el pacto que esta 
blece las cuotas de participación 
de cada partido en las candi, 
daturas electorales y los com
promisos adquiridos por cada 
uno de ellos.

El pacto, que será firmado 
esta misma semana por el secre
tario general de CDC, Miquel 
Roca, y el presidente del Comi
té de Gobierno de UDC, Josep 
Antoni Duran i Lleida, habj 
provocado tensiones, principal
mente en el primer partido, 
mayoritario en la coalición, ante 
el creciente protagonismo 
alcanzado por Unió.

Esas discrepancias se plas
man en que aunque ambos par
tidos habían llegado a un prea
cuerdo el pasado 5 de octubre, 
el pacto definitivo no se aprobó 
hasta el lunes, después de que 
UDC hubiese de ceder en sus 
pretensiones iniciales y de que 
interviniese en las negociacio
nes el presidente de la Gene- 
ralitat y de CDC, Jordi Pujol.

El acuerdo definitivo mantie
ne la cuota de participación tra
dicional de ambos socios en las 
candidaturas, de manera que 
CDC, de tendencia liberal, con
tará con un 75 por ciento, y 
UDC, formación democristiana, 
dispondrá de un 25 por ciento,

Las principales diferencias 
han estribado, sin embargo, en 
la petición de UDC de quese 
reconozca el crecimiento regis
trado en los últimos cuatro años 
a la hora de repartir los can
didatos a las alcaldías.

sobre el uso de la base aérea de Zaragoza Vidal-Quadras a Madriá

HUESCA. (Efe).- El presi
dente de la Diputación General 
de Aragón, Hipólito Gómez de 
las Roces, criticó ayer en Hues
ca el silencio del Gobierno cen
tral sobre la utilización de la 
base de utilización conjunta his
pano-estadounidense de Zara
goza.

Gómez De las Roces consi
deró que el Ejecutivo central 
“no hace nada para informar 
de sus criterios en materia de 
defensa sobre el conflicto del 
Golfo a las comunidades autó
nomas, especialmente a la de 
Aragón”.

El titular del Ejecutivo regio
nal calificó de “desabrida” la 
contestación del Gobierno a 
una proposición aprobada por 
las Cortes de Aragón, con el 
apoyo del Grupo Socialista, en 
la que se solicitó el desman
telamiento de la base de Zara
goza y una relación más fluida 
con las autoridades aragonesas 
sobre cuestiones relacionadas

con la misma.
De las Roces recordó que la 

superficie de la Comunidad ara
gonesa es superior a la de algu
nos países europeos, como Bél
gica, “pero sólo tenemos un 
aeropuerto, que además ya no 
es civil”.

Sobre las declaraciones del 
ministro de Transportes, José 
Barrionuevo, quien definió el 
aeropuerto de Zaragoza como 
“base militar con ampliación 
secundariamente civil”, De las 
Roces señaló que le produce 
“escalofríos” pensar que “tam
poco las autoridades del 
Gobierno central conocen lo lo 
que hay en la parte americana 
de la Base”.

El titular del Ejecutivo ara
gonés aseguró que no le satis
face “ni como presidente de la 
Comunidad ni como represen
tante del Estado” carecer de 
esta información “nínimamente 
exigible". Base aérea de utilización conjunta hispano-estadounidense de Zaragoza.

Por otra parte, el actual 
“hombre fuerte” del PP de Bar
celona, Alejo Vidal-Quadras 
viajó ayer por la tarde a Madrid 
para pedir a la dirección nacio
nal del partido que intervenga 
en la resolución de la crisis que 
atraviesa la organización desde 
hace dos meses.

Vidal-Quadras, que preside 
la comisión política nombrada 
por José María Aznar pa^ 
gobernar' el partido hasta la 
celebración del próximo congre
so provincial, cuenta con la o¡^ 
sición interna de la mayoría» 
cargos del partido, que le 
acusado, entre otras cosas, 
tráfico de influencias y de coc
ear en puestos claves a amigcs 
y socios suyos.

El hombre de Aznar en B^ 
celona considera que no tic 
suficientes atribuciones p 
resolver la crisis abierta en 
partido, que ya ha 
un notable descenso en Ia in 
ción de voto hacia el 
la ciudad de Barcelona.

.2022
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Comienza así la ronda de negociaciones en busca de “un tercer socio”

PNV y EE presentaron al 
PSOE sus objetivos políticos
las conversaciones con EA y el PP podrían mantenerse simultáneamente

El galardón recayó en una compositora francesa

La Reina entregó el VIII 
Premio de Composición

E¡ PNV y EE presentaron 
ayer al PSE-PSOE los 
(Agrandes objetivos^^ polí
ticos para la próxima 
legislatura recogidos en la 
propuesta de programa de 
Gobierno elaborada el 
lunes entre ambas forma
ciones, según fuentes 
oacionalistas.

VITORIA. (Efe).- Los tres 
partidos iniciaron ayer por la 
tarde en Bilbao las negocia
ciones de cara a conseguir 
una aproximación programá
tica y la formación de un Eje
cutivo tripartito, después de 
que PNV y EE convocaran 
el lunes a los socialistas.

A la reunión de ayer asis
tieron miembos de las comi
siones negociadoras de los 
tres partidos, con la ausencia 
de los máximos representan
tes de los mismos.

Según confirmaron a Efe 
fuentes de las dos partes de 
la negociación, en la reunión 
se expuso el documento ela
borado por el PNV y EE, por 
lo que no se espera que tras 
la misma los socialistas tomen 
una decisión respecto de su 
entrada o no en el próximo 
Gabinete.

El propio portavoz del 
PNV en las conversaciones, 
Juan Ramón Guevara, anun
ció que esta misma semana 
se podría celebrar otra reu
nión “de carácter más deci
sorio, en la que se puedan 
perfilar las posibilidades de 
Gobierno”.

Fuentes de los socialistas 
vascos aseguraron a Efe que 
el PSE-PSOE acudía a esta 
convocatoria a “recibir la pro
puesta concreta de entrar en 
el Gobierno” y a escuchar el 
planteamiento programático 
consensuado por el PNV y 
EE, aunque recordaron el 
análisis hecho por su Ejecu
tiva el pasado día 4 cuando 
anunciaron que si el docu
mento que estos partidos les 
remitieron el pasado viernes 
se considera como cerrado, 
ellos no lo firmarán.

El documento redactado 
por el Partido Nacionalista 
Vasco y EE, cuyo prolegó
meno fiie hecho público el 
día 4, según fuentes de estos 
partidos, es un “acuerdo bási- 
w sobre las grandes líneas 
de orientación sobre el auto
gobierno y el Estatuto de 
^tonomía, en el que tam- 
oíón se hace referencia al

Las preferencias del PNV parecen inclinarse hacia los socialistas.

desarrollo en las diferentes 
materias sectoriales.

Dichas fuentes añadieron 
que es un documento “muy 
concreto” y rechazaron el 
calificativo de programa “na
cionalista”, ya que “la defensa 
del Estatuto debe correspon
der a todos los partidos que 
en su día lo aprobaron”.

Inicio de una ronda' de 
con versaciones

Con la reunión de ayer, 
el PNV y EE inician una ron
da de conversaciones con el 
resto de partidos que obtu
vieron grupo parlamentario 
propio el pasado 28 de octu
bre, excepto HB, para inten
tar conseguir un tercer socio 
en el próximo Gobierno Vas
co.

El inicio de las negociacio
nes con los socialistas ha veni
do dado por el hecho de que 
es el PSE-PSOE el que más 
escaños obtuvo, además de 
por las preferencias manifes
tadas por el PNV y un sector 
de EE.

Las fuentes consultadas no 
rechazaron la posibilidad de 
que las conversaciones con el 
PSE-PSOE, Eusko Alkartasu- 
na y el PP se mantengan 
simultáneamente.

En otro orden de cosas, el 
subsecretario de Exteriores, 
Inocencio Arias, y altos car

gos de este departamento y 
del Ministerio de Defensa 
mantuvieron ayer una reunión 
con el secretario de Estado 
y director del Gabinete de la 
Presidencia, Roberto Dorado, 
para analizar la situación en 
el Golfo Pérsico, informaron 
a Efe fuentes oficiales.

Esta reunión de trabajo, de 
carácter “técnico”, ha tenido 
como punto del orden del día 
el análisis de la situación en 
el Golfo y las posibles medi
das que deban adoptarse en 
caso de que fuera necesaria 
la evacuación de españoles 
que se encuentran en la zona, 
indicaron fuentes diplomáti
cas.

En esta reunión, celebrada 
en Moncloa, participaron 
también los directores gene
rales de Africa, Jorge Dez
callar, y de Asuntos Consu
lares, Herminio Morales.

Por parte del Ministerio de 
Defensa han asistido el direc
tor General de Política de 
Defensa, teniente general 
Francisco Veguillas, y el jefe 
del Estado Mayor Conjunto, 
teniente general Romero 
Alés.

Los trabajos de este grupo 
de expertos se iniciaron 
durante el pasado mes de 
agosto a raíz del desencade
namiento de la crisis del 
Golfo.

MADRID. (Efe).- La Reina 
Sofía entregó ayer en el Palacio 
de la Zarzuela el premio de 
composición musical que lleva 
su nombre y que este año, en 
su octava edición, correspondió 
a la francesa Sophie Leclerc, 
de 26 años, por su obra 
“Syzygies”.

El presidente de la Funda
ción que concede el premio, 
Carlos Ferrer S^lat, destacó en 
su discurso que es la primera 
vez que el premio -dotado con 
millón y medio de pesetas- se 
concede a un compositor 
extranjero.

“Aunque el premio está des
tinado a creadores españoles 
principalmente, la puerta no 
está cerrada para los de otros 
países, ya que la creación es 
universal, y enriquece a la socie
dad en su conjunto”, agregó 
Ferrer Salat.

La compositora Sophie 
Leclerc, nacida en Dijon (Fran
cia), consiguió a los 14 años la 
primera medalla de Solfeo en 
el Conservatorio nacional de la 
región de Lyon, y participó pos
teriormente como pianista con 
la orquesta francesa de jóvenes. 
Como compositora ha creado 
cuatro obras de música de 
cámara y la premiada es la pri
mera que ha compuesto para 
orquesta sinfónica.

Sophie Leclerc manifestó su 
entusiasmo por recibir este pre

A. Guerra inaugurará el V 
Congreso del PSOE extremeño

CACERES. (Efe).- El vice
presidente del Gobierno, Alfon
so Guerra, inaugurará el 11 de 
enero en Cáceres el V Congreso 
Regional del PSOE de Extre
madura, que se celebrará en la 
capital cacereña hasta el día 12, 
informó ayer el vicesecretario 
regional de los socialistas, Fede
rico Suárez.

A este V Congreso asistirán 
unos 469 delegados en repre
sentación de los 16.000 afiliados 
del PSOE extremeño, pertene
cientes a 380 agrupaciones loca
les, según explicó Suárez, y en 
él se espera la presencia del 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono.

También asistirán el secreta
rio de Organización del PSOE 
valenciano, Alberto Pérez, así 
c^^mo el miembro de la Conci
sión Ejecutiva Federal, José 
Acosta, y los diputados extre
meños del PSOE en el Con
greso, Alejandro Cercas y Fran
cisco Fernández Marugán.

Las ponencias que se deba
tirán tratarán sobre organiza
ción del partido, política, 
desarrolló regional y solidaridad 

mio de manos de la Reina, y 
comentó que para una francesa 
es un prestigio tener un galar
dón de un país como España 
donde la democracia y la 
monarquía conviven, y “donde 
hay diferentes tradiciones musi
cales, que van desde la más 
popular a la contemporánea, y 
directores de orquesta como 
Cristóbal Halffter”.

En una distendida audiencia, 
la Reina se interesó por la obra 
de la jóven compositora, y 
comentó que a ella le parecía 
muy difícil componer una par
titura, por lo que admiraba a 
quienes eran capaces de hacer
lo.

El compositor José Peris dijo 
que en la actualidad hay más 
interés por el intérprete que por 
el creador, “pero -subrayó- si 
no hay creadores, el intérprete 
no es nada”.

Este comentario suscitó uno 
de los temas de conversación 
de la audiencia, seguido con 
interés por la Reina Sofía. Se 
dijo que hoy en día, con los 
adelantos en las técnicas de 
reproducción sonora, el aficio
nado escucha en cassette o dis
co obras que luego, si las oye 
en un concierto, le suenan dis
tinto, aunque la realidad se 
halla en la sala de concierto, 
que es donde se hace la ver
dadera música.

y administraciones públicas, 
según explicó Federico Suárez.

A estas ponencias han sido 
presentadas 440 enmiendas “fiel 
reflejo de que ha habido un 
rico debate por parte de los 
afiliados”, indicó Suárez, y de 
ellas, más de la mitad han sido 
presentadas a la ponencia sobre 
desarrollo regional.

Suárez señaló que “a los mili
tantes les interesa ahora más 
saber cómo van a ser dirigidos 
que por quién” y agregó que 
el lema del encuentro será “En 
una nueva Extremadura”, que, 
según indicó, “sintetiza el espí
ritu de los socialistas en este 
Congreso, que cierra una etapa 
de consolidación del partido en 
Extremadura”.

Por otra parte, el V Congreso 
sentará las bases del futuro pro
grama autonómico y municipal 
para las elecciones del mes de 
mayo y en él se elegirá ima 
nueva Comisión ejecutiva que 
se prevé continúe con el actual 
secretario regional del partido, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
según explicó Suárez.

^^ NO SE OLVIDE

MLLMAMO!

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
C.M.D.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
<yo alcapcse mi ideal. Tú que me das el don divino de personar 
y<olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separme de 
ti, por mayor que sea la ilusión material. '-Deseo estar contigo y 
todos ruis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu mise- 
^ricordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la oración 
tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
qlcanzada la gracia por más difícil que sea. publicar en cuanto se
reciba la gracia). Agradece las gracias alcanzadas. M.
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Defensa 
suspende de sus 
funciones a dos 
guardias civiles 
del SUGC

BARCELONA. (Efe).- El 
Ministerio de Defensa ha decre
tado la suspensión de funciones 
y el cese en sus destinos de 
los guardias civiles Francisco 
Rubio Rodríguez y Carlos 
Fuentes Mendoza, acusados de 
un presunto delito de sedición 
por ser supuestos dirigentes del 
clandestino Sindicato Unificado 
de la Guardia Civil (SUGC).

Los dos guardias civiles, que 
recibieron la notificación de la 
pérdida de sus funciones y des
tino el pasado sábado, estaban 
destinados en el destacamento 
de tránsito de la autopista A-7 
en la ciudad de Granollers (Bar
celona).

Carlos Fuentes, de 26 años 
y vecino de la localidad de 
Montomés del Vallés, y su com
pañero Francisco Rubio, vecino 
de Santa Coloma de Gramenet, 
fueron detenidos el 6 de junio 
de 1990 e ingresaron en la pri
sión militar de Figueres (Ge
rona), donde permanecieron 
encarcelados hasta el 27 de 
julio.

El Juzgado Togado Militar 
Territorial número 31 de Bar
celona dictó un auto de pro
cesamiento contra los dos dete
nidos por un presunto delito de 
sedición, previsto y penado en 
el artículo 92 del Código Penal 
Militar. La resolución del cese 
de los dos agentes, firmada por 
el ministro Narcís Serra, jus
tifica la decisión “en la impu
tación formal de un delito que 
atenta gravemente contra la dis
ciplina como pilar esencial 
sobre el que se asienta el cuerpo 
de la Guardia Civil”.

Continuarán los 
paros en las 
horas punta en 
el Metro de 
Madrid

MADRID. (Efe).- Por una
nimidad de todos los conduc
tores de Metro presentes en la 
Asamblea celebrada ayer por la 
mañana, los paros en las horas 
punta continuarán hasta el 
próximo día 18, e incluso, 
podrían ampliarse a tres horas 
a partir del día 21.

A la Asamblea, celebrada en 
las cocheras de la Plaza Castilla, 
asistieron 470 conductores del 
tumo de la mañana que votaron 
a mano alzada la continuación 
de la huelga y manifestaron que 
“no estamos nerviosos, seguire
mos unidos y no vamos a arrojar 
la toalla”.

Cesáreo Martín, portavoz de 
la empresa, informó a Efe de 
que la dirección del Metro ha 
aceptado la mediación del 
director provincial de Trabajo 
en la negociación, lo que indica 
“la voluntad negociadora de la 
Compañía”.

El Sindicato de conductores 
acordó en la asamblea no acep
tar la oferta de Metro, que con
cede a los trabajadores Ias 
200.000 pesetas reclamadas, a 
pagar en cuatro años, a cambio 
de un plan de aumento de la 
productividad.

Con el fin de solucionar el conflicto surgido en el campo andaluz

Chaves ofrece su mediación
a jornaleros y empresarios

Para los sindicatos, la huelga de ayer congregó a unos 100.000 agricultores

El Gobierno andaluz se ha 
ofrecido a mediar entre los 
jornaleros sevillanos y los 
empresarios del campo 
para solucionar el confíic- 
to que ha provocado una 
huelga general en el cam
po en Sevilla, anunció ayer 
el portavoz del Ejecutivo 
regional, José Nevado.

SEVILLA. (Agencias).- 
Esta oferta de mediación ha 
salido del primer consejo del 
Gobierno andaluz de este 
año, que trató ayer, entre 
otros asuntos, la huelga de 
los jornaleros sevillanos y el 
conflicto sobre el Plan de 
Empleo Rural (PER).

Nevado, que distinguió 
entre estos dos conflictos, dijo 
en rueda de prensa que el 
Gobierno que preside Manuel 
Chaves insta a los empresa
rios y a los jornaleros de la 
provincia de Sevilla a que se 
sienten y negocien una salida 
a la huelga, “que está dete
riorando un sector económico 
y laboral muy importante en 
Sevilla”. Si el acuerdo no lle
ga, el consejero de Trabajo, 
Francisco Oliva, podría 
ponerse en contacto con la 
patronal y los sindicatos para 
ofrecer su mediación.

Por otra parte. Nevado 
insistió en que su Gobierno 
cree que el PER “es un buen 
sistema y lo seguirá defen
diendo, y nunca va a admitir 
que se pueda suprimir”.

En este sentido, dijo que 
en los próximos días Trabajo 
pondrá en marcha las medi

“Hay que alejarles de cualquier centro de decisión”, señaló José Alberto Pradera

El diputado general de Vizcaya 
partidario de marginar a HB

BILBAO. (Efe).- El diputado 
general de Vizcaya, José Alber
to Pradera, se mostró ayer par
tidario de “aislar institucional
mente a Herri Batasuna” tras 
las próximas elecciones muni
cipales.

Pradera se refirió ayer, tras 
la reunión habitual del Consejo 
de Gobierno de la Diputación 
Foral de Vizcaya, al conflicto 
de la Autovía de Leizarán y a 
la postura mantenida por Herri 
Batasuna sobre esta cuestión.

El diputado general de Viz
caya agregó que considera “bru
tal” la campaña desarrollada 
por HB en torno a la cons
trucción de esta carretera y se 
mostró partidario de “marginar 
institucionalmente” a esta for
mación política tras las próxi
mas elecciones municipales y 
forales.

“Hay que alejarles de cual
quier centro de decisión -seña
ló- ya que su comportamiento 
antidemocrático les invalida 
para ocupar comisiones de 
Gobierno en ayuntamientos y 
diputaciones”.

Manuel Chaves insta a ambas partes a negociar una salida a la huelga.

das relativas al PER pactadas 
la pasada primavera entre el 
Gobierno central y los sin
dicatos “con lo que la situa
ción puede normalizarse”.

Entre estas medidas, des
tacó el desarrollo de los con
sejos comarcales de empleo 
rural, los cursos de formación 
para jóvenes y la concreción 
de la cartilla agraria en la que 
se plasmarán los contratos de 
los jornaleros.

Incidencia de la huelga

Los sindicatos mayorita
rios del campo cifraron en 
más de 100.000 agricultores la 
incidencia de la convocatoria

Las obras ya se iniciaron en Navarra.

Aseguró Pradera que el con
flicto en torno a la construcción 
de la autovía Irurzun-Andoain 
es “un pulso entre la sociedad 
civil y los sectores antidemo
cráticos”.

Tras manifestar en un comu
nicado que estos sectores “quie
ren sojuzgar la soberanía popu
lar a través del miedo, la ame

de huelga general indefinida, 
que afectó ayer a las provin
cias de Sevilla, Málaga y Cór
doba. Por su parte, la patronal 
manifestó que la incidencia 
del paro había sido práctica
mente nula. Los sindicatos 
continuarán de forma inde
finida la huelga general mien
tras la patronal no se siente 
a negociar los las reinvindi
caciones económicas que soli
citan, según aseguraron diver
sas fuentes sindicales.

Por su parte, fuentes de la 
patronal Asaja manifestaron 
su disposición a mantener una 
reunión con la plataforma sin
dical, siempe que éstos des
convoquen la huelga general. 

naza y la extorsión”. Pradera 
subrayó que “la mayoría de los 
guipuzcoanos respaldaron con 
su voto a los partidos demo
cráticos que defienden la nece
sidad de la autovía”.

El Consejo de Gobierno de 
la Diputación vizcaína acordó 
también solidarizarse con la 
Diputación de Guipúzcoa en su 
posicionamiento ante este con
flicto.

La Diputación Foral de Gui
púzcoa se ha planteado la for
mación de una empresa pública 
vasca para llevar a cabo las 
obras de la autovía del Norte, 
en caso de que no prospere una 
subasta pública para adjudicar 
las obras, una vez que la Unión 
Temporal de Empresas renun
cie al contrato.

La UTE renunció el lunes 
a dar inicio a las obras ante 
el miedo generalizado de los 
empleados por las constantes 
amenazas de la organización 
terrorista ETA. Por su parte, 
la Coordinadora Antiautovía 
denunció un chantaje por parte 
de la Diputación guipuzcoana.

La Justicia 
francesa aplaza 
la extradición 
del etarra 
“Txquierdi”

POmERS. (Efe).- El D», 
nal de Apelación de Poitji 
anunció ayer su decisión ib 
aplazar hasta el 15 de ener 
su veredicto sobre la terce” 
demanda de extradición cursad 
por la justicia española conte 
el presunto dirigente de ETA 
Juan Lorenzo Lasa Mitxelena 
alias “Txiquierdi”.

Ese mismo día, el tribunal 
dará a conocer también su dec¡. 
sión sobre la cuarta demanda 
española que fue examinada 
ayer y que responde a una incu|. 
pación del juez de instrucción 
Carlos Dívar del 17 de abril de 
1990 que le acusa de “atentado 
a la autoridad, asesinatos, ten
tativa de asesinato, golpes y 
heridas graves y estragos”

La acusación está relacionada 
con el atentado perpretado el 
17 de mayo de 1981 en Madrid 
contra el general Joaquín 
Valenzuela, en el que murieron 
tres miembros de su escolta: el 
coronel Guillermo Tebar Seco, 
el suboficial Antonio Nogueras 
y el soldado Manuel Rodríguez 
Dabuado.

Según el acta leída ayer, “Txi
quierdi” se reunió en el País 
vasco francés con otras dos per
sonas, Henri Parot y Jean Vin
cent García, presuntos miem
bros del comando itinerante de 
ETA actualmente encarcelados, 
para preparar el atentado que 
pudo realizarse gracias a sus 
indicaciones.

El fiscal, solicitó ayer un fallo 
favorable a la extradición y pre
sentó iguales argumentos que 
cuando tuvo lugar la vista por 
la tercera demanda de extra
dición, examinada por el mismo 
tribunal el 18 de diciembre pasa
do y que se apoyaban en la 
gravedad de los crímenes.

Su abogada Christiane Fando 
siguió también la misma línea 
defensiva que en la audencia 
anterior en la que afirmó que 
la petición de extradición era 
cursada para mantener la pre
sión sobre el movimiento de 
liberación vasco.

Fando añadió que la demo
cracia española era muy frágil 
en la época en que fue come
tido el atentado y para apoyar 
su tesis comentó el golpe militar 
frustado del coronel Tejero.

El presunto etarra no reconoa 
los hechos

El presunto dirigente etarra 
no reconoció los hechos en los 
que estaría implicado y recordó 
que ya había expuesto sus opi
niones en la vista del 18 de 
diciembre, en la que protesto 
contra la “ocupación armada 
española del pueblo vasco y 
denunció ”la política de repre
sión en los diez últimos años- 

“Txiquierdi” consideró que 
existe un problema político gra
ve y que es necesaria una nego
ciación para solucionado, a 
tiempo que su abogada le pf® 
sentaba como el futuro ínter 
locutor del Gobierno espano 
en una eventual negociación- 

La audiencia se desarrollo sin 
que se registraran incidente 
con una presencia P°.*^L 
menor que en anteriores juicK» 
y en presencia de algunos ra® 
liares del detenido. . . .
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Varias 
compañías 
españolas, entre 
las 100 primeras 
europeas

jvíADRID (Efe).- Cinco fir
mas españolas aparecen entre 
las primeras cien compañías 
europeas más importantes de 
Europa, según su capitalización 
de mercado, señala un informe 
publicado ayer en el diario bri
tánico “Financial Times”.

Informe

En el informe sobre las 500 
compañías más importantes de 
Europa en 1990, el Banco de 
gilbao Vizcaya aparece en el 
puesto 50 cuando en año ante
rior ocupaba el 39.

Telefónica está situada en el 
puesto 51 (34 en 1989), Repsol 
en el 56 (56), Banco de San
tander en el 78 (55) y el Banco 
Central en el 90 (88).

La lista está encabezada, en 
los primeros cinco lugares, por 
las compañías Royal 
Dutch/Shell, British Telecom, 
British Petroleum, Allanz Hol
ding y Damlier Benz.

Capitalización de mercado

El informe está basado en 
la capitalización de mercado de 
las compañías, es decir el 
número de acciones multipli
cado por su precio y el resul
tado es el valor de la firma 
ante los inversionistas.

En la lista de las 500 com
pañías más importantes de 
Europa aparece por primera 
vez este año las españolas 
Asland (229), Acesa (339), Fec- 
sa (350), Portland Valderribas 
(357), Catalana de Gas (365), 
Ebro (392)), Uralita (407) y no 
ha sido eliminada ninguna de 
las que aparecieron el año 
anterior.

Aumentos de beneficios

En la relación de mayores 
aumentos de beneficios, en 
proporción, entre 1989 y 1990, 
Fecsa de España aparece en 
cuarto puesto. Catalana de Gas 
en 13 y Valenciana en el 16.

En la de las 200 compañías 
europeas por volumen de nego
cios, el Instituto Nacional de 
Industria, está situado en el 41 
puesto, Repsol en el 74 y Tele
fónica en el 133.

Esta lista está encabezada 
iambién por la Royal 
Dutch/Shell.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vended

1 dólar USA.................... ....................... 97.160 97.404
1 ecu..... 130 377 130 703
1 marco alemán........... ."................. ....................... 63.218 63.376
1 franco francés.... ......................... ....................... 18.634 18.680
1 libra esterlina............................... ....................... 184.759 185.221
100 liras italianas.,......................... ....................... 8.416 8.438
100 francos belgas......................... ....................... 306.873 307.641
1 florín holandés............................. 56.075 56.215
l corona danesa.............................. ....................... 16.415 16.457
1 libra irlandesa........ ..................... ....................... 169.238 169.662

portugueses.............. ....................... 70.732 70.910
100 dracmas griegas...................... ....................... 60.424 60.576
l dólar canadiense......................... ....................... 84.965 84.275
1 franco suizo.................................. ....................... 75.086 75.274
lOü yens japoneses........................ ....................... 70.956 71.134
í corona sueca................................ ....................... 16.970 17.012
1 corona noruega............................ ....................... 16.159 16.199

........................... 26.277 26.343
W chelines austríacos.................. ....................... 899.025 901.275
* dólar australiano........................ ....................... 75.256 75.444

El presidente de la caja de ahorros italiana dice que no hay nada decidido

Posible ‘^divorcio” entre la
Cariplo y el Santander

La disolución del pacto comenzó a gestarse en noviembre del pasado año

El presidente de “Cari- 
plo^\ Roberto Mazzotta, 
afírmó ayer que “nada se 
ha decidido, aunque exis
ten negociaciones^^ sobre 
el divorcio con el Banco 
de Santander español, que 
ha ofrecido la devolución 
a dicha caja de ahorros 
del 30 por ciento que tiene 
en el “Instituto Bancario 
Italiano^’ (IBI).

MADRID (Efe).- El Ban
co de Santander ha ofrecido 
la devolución a la caja de 
ahorros italiana del 30 por 
ciento que tiene en el "Ins
tituto Bancario Italiano”. 
Mazzotta confirmó que hay 
negociaciones en curso sobre 
este asunto, pero “no hay 
nada definido por el momen
to”, en unas breves declara
ciones a los periodistas en 
Milán, sede, de la Caja de 
Ahorros de las Provincias 
Lombardas (Cariplo).

El presidente de la primera 
Caja de ahorros del mundo 
indicó que la entidad sigue 
adelante con el objetivo de 
ampliar su presencia en los 
mercados extranjeros, como 
hizo en España con el acuer
do de 1989 con el banco de 
Santander.

El acuerdo fijó el intercam
bio entre la Cariplo y el San
tander de cuotas del 30 por 
ciento de sus respectivos ban
cos controlados, el IBI y la 
Banca Jover. La Cariplo tomó 
también una participación del 
Santander del 1,249 por ciento 
del capital.

La disolución del acuerdo 
comenzó a gestarse en 
noviembre del pasado año, 
cuando el Santander recom- 
pró la cuota del 1,249 por 
ciento al precio de 63 millo
nes de dólares, tras decidir 
que no concedería un puesto 
en su Consejo de administra
ción a la Cariplo, como estaba 
previsto.

Un mes después, el San
tander comunicó a la Cariplo 

' que deseaba devolver la cuota 
del 30 por ciento del IBI, tri
gésimo banco italiano, para 
lo cual se abrieron negocia
ciones, confirmadas por la

Directivos de la Cariplo acusan al Santander por su nueva estrategia

Caja de ahorros, que todavía 
no han concluido.

Los directivos de la Cariplo 
han afirmado que no tienen 
intención de salir de la Banca 
Jover, por lo que el Santander 
tendrá que cobrar en metálico 
el 30 por ciento del IBI.

Para Cariplo, la salida del 
Santander plantea el proble
ma de colocar de nuevo la 
cuota del 30 por ciento, ya 
que no puede añadiría al 70 
por ciento que tiene, según 
las normas del Banco de 
Italia.

Revisión del acuerdo

La Cariplo y el Santander 
tenían previsto revisar su 
acuerdo en junio de este año 
para decidir si mantenían o 
aumentaban las respectivas 
cuotas del 30 por ciento de 
la Banca Jover y del IBI, pero 
los medios financieros italia
nos dan por seguro que 
ambas " entidades llegarán 
antes a un acuerdo para el 
“divorcio”. Directivos de la 
Cariplo dijeron en diciembre 
que la decisión del Santander 
de desprenderse del 30 por 
ciento del IBI se debe a un 
cambio de la estrategia inter
nacional del banco español a 
favor del Credit Lyonnais 
francés y del Nomura japonés.

Mayor presión de papel en 
los mercados bursátiles

El índice general definitivo 
de la Bolsa de Madrid retro
cedió ayer 1,63 puntos y quedó 
situado para mañana en 219,43. 
La fuerte baja registrada por 
la bolsa de Tokio, en la pasada 
madrugada, con más de 800 
puntos y el retroceso del mer
cado neoyorquino ha llevado a 
una mayor presión del papel en 
nuestra plaza.

Desde los primeros compases 
de Ía mañana las ventas se han 
vuelto a imponer de forma 
generalizada lo que ha llevado

Nueva 
estrategia

La Cariplo y el San
tander tenían previsto 
revisar su acuerdo en 
junio de este año, pero 
los medios financieros 
italianos dan por seguro 
que ambas entidades 
llegarán antes a un 
acuerdo para el “divor
cio”. Directivos de la 
Cariplo aseguran que la 
decisión del Santander 
de desprenderse del 30 
por ciento del IBI se 
debe a un cambio de la 
estrategia internacional 
del banco español a 
favor del Credit Lyon
nais francés y del 
Nomura japonés. El 
acuerdo Cariplo-San- 
tander, cuyas negocia
ciones tropezaron con 
grandes dificultades 
debido a la negativa del 
entonces presidente del 
IBI, Cantoni, a ceder la 
cuota del 30 por ciento, 
fue presentada en su día 
como un pilar de la 
internacionalización de 
ambos grupos. 

al índice general a perder, sin 
ninguna dificultad, el nivel del 
220% y a pesar de una ligera 
recuperación de los valores que 
operan en el mercado continuo 
el indicador finaliza con un sig
no negativo. Los inversores se 
mantienen al margen de cual
quiera toma de posición, ya que 
las perspectivas de la próxima 
reunión en Ginebra de los 
ministros exteriores estadouni
denses e iraquí no parece que 
vayan a aclarar la situación res
pecto a la crisis del Golfo.

. El Ayuntamiento 
de Fene exige 
responsabilidad 
económica 
a la SIV

FENE (Efe).- El Ayunta
miento ferrolano de Fene va 
a exigir responsabilidades a la 
Sociedad Italiana del Vidrio 
ante el anuncio de este grupo 
empresarial de no instalar una 
de sus factorías en este muni
cipio.

Xosé Galdo Fonte, edil del 
Ayuntamiento de Fene, mani
festó ayer que la Administra
ción local va a pedir que se 
cumpla el convenio con la SIV, 
para que esta empresa abone 
integramente los 150 millones 
de pesetas en conceptó de licen
cia de obras.

El concejal aseguró que de 
esa cantidad 60 ya fueron ingre
sadas por el Ayuntamiento, 
pero que todavía quedan otros 
90 millones que completan los 
150 millones, que van a ser 
requeridos por la via ejecutiva. 
El Ayuntamiento de Fene tiene 
un presupuesto para 1991 de 370 
millones, cifra que incluye la 
deuda en su totalidad.

Galdo Fonte, dijo que el 
Ayuntamiento debe realizar una 
operación crediticia con el Ban
co Local, para completar su 
presupuesto.

“No sabemos como vamos a 
remontar esta situación, asegu
ró el concejal, pero vamos a 
exigir responsabilidades políti
cas y económicas”.

La ubicación en Fene de esta 
factoría para la producción de 
vidrio plano, tenía un coste total 
de 18.000 millones de pesetas.

La Federación 
del Comercio 
espera que las 
rebajas alivien 
al sector

MADRID (Efe).- El presi
dente de la Confederación 
Española de Comercio, Felipe 
Luís Maestro, estima unas pre
visiones de venta muy favora
bles al consumidor en este 
recién inaugurado período de 
reabajs, al no haber sido muy 
buena la última temporada de 
invierno. “Este fenómeno pue
de explicarse -añade en lo con
cerniente al pequeño y mediano 
comercio, donde puede hablar
se de “auténticas rebajas”, al 
darse salida en este período del 
año a los artículos restantes y 
no aartículos concebidos espe
cíficamente para tal fin”.

Felipe Luís Maestro, que cal
cula que en los primeros diez 
días de rebajas, se triplica lo 
que es un día de venta media 
en el pequeño y mediano 
comercio, se muestra partidario 
-al no existir ninguna reglamen
tación a nivel nacional que 
regule este tipo de venta, salvo 
algunas existencias en ciertas 
comunidades autónomas- de 
preservar el auténtico sentido 
de las reabajas, diferenciándolas 
de otros sistemas de venta como 
pueden ser la oferta, el saldo 
o la liquidación, “ya que sólo 
de esta manera se actuará a 
favor del consumidor”.
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-— Cotizaciones de la Bolsa d
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

'6 Mbdrid Indice general (ayer 218‘45) (a 

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Tnirinhilinrin v Cnnstmcción -^-

nterior 22rO6) | 

NOMBRE VALOR

Químicas —

^ ANTERP^

Exterior 3410‘00 3420*00 (M.C.) Valenciana 8550*00 8650*00 Fosforera__________ 2300*00 2390*00

Central 4355*00 4360*00 (M.C.) Uralita - 1335*00 1350*00 (M.C.) Nicas_____________ 41*00 41*00

Banesto 3135*00 3185*00 (M.C.) Cristaleri 4700*00 4820*00 Tafísa_____________ 1395*00 1400*00

Hispano

B. N. París

2500*00 2590*00 (M.C.) Dragados 2240*00 2265*00 (M.C.) Hércules His.______ P 1200*00 p 1200*00 227^

170*00 175*00 El Encinar __ 500*00 Fénix_____________ 5220*00 5260*00 (m77

Popular 8910*00 9020*00 (M.C.) Vallehermo______ 1865*00 1920*00 (M.C.) d pmm pfa 111 rQÍ ca s
Santander 4350*00 4350*00 (M.C.) In. Metrop. — 905*00 (M.C.) -

Valencia U85‘00 U95’00 (M.C.) In. Urbis 1135*00 U75*00 (M.C.) Ponferrada________ — 59*00

Zaragozano 2650*00 2715*00 Vas. Centra 3850*00 3900*00 (M.C.) Hullas C. Cort. — 480*00

Bilbao Vizcaya 2375*00 2435*00 (M.C.) Zabalburu __ 560*00 A. Hornos_________ 201*00 208‘00 (MQ

Andalucía 7250*00 7380*00 Urb. Metro __ 2330*00 Aux. FFCC________ 503*00 503*00

Herrero 3750*00 (M.C.) C. P. Lemona 1135*00 Acefinox__________ 4300*00 4420*00

Pastor 5620*00 5690*00 (M.C.) Cubiertas 12000*00 12250*00
Asturia. Zinc______ 2710*00 2795*00 ___

Atlántico 300000 3000*00 (M.C.) Eurobuildi __ P 135*00
Españ. Zinc_______ 1075*00 U60*00

Fomento 1550*00 1550*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 275*00 275*00
Macosa____________ 402*00 4u*oo (M. q
N. M. Quiján______ 175*00 179*00 (M. q

Bankinter 6640*00 6610*00 ÍM.C.) Renta Inm. 1685*00 (M.C.)—
D. Felguera_______ U60*00 U7o*oo íM. q

Comer. Tras (Ba) 1600*00 Sansón (BA) 2025*00 2075*00—
880*00 895*00 ÍM.C)

Comer. Tras. (Ma) D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 260*00 264*00
Amper____________

Forjas Ala_________ 97*00
C. Molins (Ba) 1000*00

—
—

Olarra_____________ 51*00Eléctricas — Focsa (Ba) 3065*00
Siemens___________ 200*00

Corp. F. Alba 4595*00 4640*00 (M.C.)Aguas B. (Ba) 2790*00 2710*00 Tubacex___________ 365*00 375*00 (M.O
Cat. Gas.. 4950*00 5000*00 (M.C.) Sociedades de inversión — Zard. Qtis_________ 10600*00 10600*00 (MO
Viesgo 3085*00 3140*00 -(M.C) U. Cerrj (Bi) __ D 120*00
Fecsa P. 522*00 527*00 (M.C.) General Invers. 1025*00 System Af ___ 1185*00
Cantábrico 1500*00 1515’00 (M.CJ _ Cartisa___________ 1350*00 Tycsa 210*00 210*00
Hidruña 353*00 360*00 (M.C.) Finsa — 644*50 Ib-Mei____________ 302*00 302*00
Hidrola 424*00 424*00 (M.C.) Mobinter — 180*00 Carburo (Ba) ___ 995*00
Iberduero 627*00 628*00 (M.C.) Ceivasa — U85‘00 Unid. Hermet. 185*00
Sevillana 498*00 496*00 (M.C.) Cartinbao — 265*00 Tycsa (Ba) — 200*00
U. E. Fenosa 500*00 505*00 (M.C.) Invatisa — 1330*00

AutomóvilesEndesa 1260*00 1390*00 (M.C.) Patrisa U50*00

Gesa 2100*00 2215*00 (M.C.) Fintisa __ 875*00 Bendix Esp. __ 339*00

Alimentación--------------------------- Rentisa __ 1260*00 Citroen — 5900*00

Bánsaliber 1060*00 1060*00 Tudor 900*00 945*00 (M.C.)

Uniasa U35*00 1160*00 (M.C.) Figranvisa __ 367*75 Fasa Renault 206*00 214*00

El Aguila

Azucarera

925*00 940*00 Esp. Invers^ 245*00 248*00 L. R. Santan — 71*00

4800*00 4800*00 (M.C.) Cartex P 185*00 190*00 Motor Iber________ 345*00 343*00 (M. C.)

Ebro 2350*00 2400*00 (M.C.) Fibansa — 733*00

Ind. Agr. (Ma) 913*00
i^omunicacioncs “—

Viscofán 1815*00 1850*00 ÍM C.) rapeieras---------------------------------- Telefónica 849*00 853*00 (M.C.)

Tabacalera 3515*00 3540*00 (M.C.) Papelera 232*00 231*00 (M.C.) Iberpistas U8*25 119*00

Koipe 2905*00 2900*00 (M.C.) P. Navarra 45*00 Acesa_____________ 795*00 805*00 (M.C.)

Bodeg. y Beb. (Ma) 390*00 390*00 Unipapel_________ 700*00 vanos ^
U. Cervecera 53*00 50*00 Sarrió 565*00 570*00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) __ 924*00 Torrás (Ba)______ 1580*00 Ceselsa____________ — 710*00 —

Damm. (Ba) 849*00 850*00 Tabacos (Ba) 247’00 255*00

Bodeg. Bilb. (Bi) 800*00 Ouímicas — Seg Bilbao (Rj)____ 175*00 170*00—
Bodeg. y Beb. (Bi) 850*00 ITJbéricaJVa) 39*00 39*00_______

Ercros 625*00 630*00 (M .C.)
52*00Reunión (Va)_____ 52*00

Comercio — E. I. Aragón 1030*00 1050*00 (M.C.)
Vidrala 1605*00 1600*00 (M. C)

Insular Nitro. — 645*00 (M.C.)
610'00 610'00__

Finanzauto 1375*00 1400*00 Repsol 2065*00 2090*00 (M.C.)
El Turia (Va) — 216*00 Cepsa 1405*00 1405*00 (M.C.)

Tabacos (Ma)_____ ___ vv

Saba (Ba) — 635*00 Petromed 3980*00 4010*00 (M.C.)

Inmobiliaria Seda Bama 220*00 220*00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
V vonsimccion-------

Sniace 199*00 203*00 (M.C.) D = Dinero

Asland 1855*00 1865*00 (M.C.) Mafre 2800*00 3800*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 15120*00 15750*00 Oxígeno________ _ — 950*00

información 
facilitada oor: 1. BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH ____
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J^s seguros 
agrarios 
jjjrementaron
.„ volumen de 
primas en 1990
I^RID (Efe).- El sistema 
seguros agrarios combinados 

ncrementó durante el pasado 
no su volumen de primas de 

un 15 por ciento, hasta 
izar los 21.500 millones de 
nesetas, con aumentos especial- 
5¿,e destacados en frutales y 
uva de vino.

Según la sociedad “Agrose- 
fo», el montante global de 

K indemnizaciones en este 
«nio ascendió durante el mis- 

periodo a 21.000 millones 
de pesetas, de los que un 70,2 
por ciento corresponde a las 
líneas experimentales, entre 
ellas el seguro integral de cerea
les, con 8.500 millones de pese
tas, y la cobertura de frutales, 
coi 4.400 millones.

Pe acuerdo con esta socie
dad, que gestiona la actividad 
de 64 compañías españolas en 
el área de los seguros agrarios 
combinados, la siniestralidad 
del ramo se encontró marcada 
durante 1990, a diferencia de 
años anteriores, por los efectos 
de una prolongada sequía, hela
das y pedriscos que dañaron 
gravemente los frutales y la uva 
de vino.

“Agroseguro” afirmó que los 
agricultores españoles ha reci
bido ya el 90 por ciento de las 
indemnizaciones previstas para 
1990, nivel que alcanzará el 100 
por cien en coincidencia con 
la entrada en vigor del primer 
seguro correspondiente al 
segundo Plan Trienal, 1991-1993.

“Peugeot” 
mantuvo su 
cuota de 
mercado en 
España en 1990

La empresa automovilística 
francesa Peugeot mantuvo su 
cuota de mercado en España 
al 10,7 por ciento en 1990 frente 
31 10,6 por ciento el año 
anterior.

Calvet, que anunció unos 
beneficios para 1990 similares 
alosde 1989, de 10.300 millones 
de francos (2.060 millones de 
dólares), se mostró optimista 
sobre el futuro de la empresa, 
afectada por la crisis del Golfo 
y los temores de recesión del 
aiercado automovilístico fran
cés.

El optimismo de Calvet no 
® ha reflejado en la bolsa de 

y el título “Peugeot” ha 
bajado a primera hora de la 
*3rde en un 3,7 por ciento. 

el mercado automovilís- 
francés, la cuota de mer- 
de la empresa pasó del 

por ciento en 1989 al 21,6 
por ciento en 1990, con 498.600 
“atnculas. En 1990, “Peugeot” 

coches, 
más que el año anterior, 

ypara 1991, Calvet tiene inten- 
de producir 35.000 unida- 

™j^’ ^® ^r^^ basa de inver- 
cif*' P^^ ciento sobre la 

8 de facturación. Además el
^® P^^ anunció la 

ricación de un nuevo modelo 
* automóvil.

Unión Fenosa no acepta las propuestas y presentará un documento propio

Hidrola e Iberduero siguen manteniendo sus tesis conjuntas

Nueva reunión sin acuerdo
de las compañías eléctricas

La propuesta de Sevillana se aproxima bastante a las posturas de Industria

Los presidentes de las compañías eléctricas se reúnen 
boy en la sede de la patronal Unesa, sin haber con
seguido un acuerdo conjunto sobre la reordenación 
del sector de cara a la confección del nuevo Plan 
Energético Nacional (PEN). El lunes el ministro de 
Industria se reunió con el presidente de Unesa

MADRID (Efe) Tras la 
reunión celebrada el lunes 
entre el ministro de Industria, 
Claudio Aranzadi y el pre
sidente de Unesa y Unión 
Fenosa, Jülian Trincado, se 
va a producir este nuevo 
encuentro en el que Trincado 
expondrá a los presidentes de 
las distintas compañías el con
tenido de la reunión con el 
ministro. ,

En la conversación mante
nida entre el ministro y Trin
cado el presidente de Unesa 
explicó al ministro la situa
ción de las negociaciones 
entre las distintas empresas y 
la imposibilidad, por el 
momento, de conseguir un 
acuerdo para la confección de 
un documento de consenso.

Hidroeléctrica Española 
(Hidrola) e Iberduero, siguen

Según un informe de la patronal de empresas eléctricas Unesa

En 1990 España consumió 129
mil millones de kilovatios hora

MADRID (Efe).- Los espa
ñoles consumimos un total de 
129.315 millones de kilovatios 
hora durante 1990, lo que supo
ne un incremento del 4,5 por 
ciento respecto al año anterior, 
según un informe de la patronal 
de empresas eléctricas Unesa. 
Este aumento, a pesar de ser 
inferior al de los últimos años, 
es superior al 3,3 por ciento 
de incremento medio anual pre
visto en el Plan Energético 
Nacional (PEN) vigente y eleva 
a un 4,04 por ciento el aumento 
medio anual desde 1983.

manteniendo sus tesis conjun
tas, en tomo a la creación 
de un holding nuclear que se 
crearía por*medio de inter
cambio de activos entre las 
empresas.

Sevillana también tiene su 
propuesta en la que señala 
la creación de un holding 
nuclear en el que por una 
parte exista aportación de 
capital propio y por otra tras
pasos de parte de la deuda 
de las empresas al citado hol
ding.

Esta propuesta, dijeron a 
EFE fuentes del sector, “está 
bien vista por el Ministerio, 
ya que se aproxima bastante 
a las 'posturas de Industria 
sobre la forma de abordar la 
creación de un holding 
nuclear”.

Asimismo con la postura de 
Sevillana se conseguiría ali

La producción de energía 
eléctrica se situó en 152.180 
millones de kilovatios hora, un 
3,2 por ciento más que en 1989, 
siendo la producción hidroeléc
trica la que más aumentó con 
un 34,9 por ciento más que en 
el año anterior.

La eléctricidad producida a 
base de energía nuclear ha sido 
la que ha descendido en mayor 
porcentaje con un 3,3 seguida 
de la termoeléctrica clásica 
(centrales de fuel o carbón) 
cuya producción bajó en un 0,3 
por ciento. La potencia total 

viar el gran endeudamiento 
de las empresas, que en estos 
momentos asciende a 3,7 
billones de pesetas, y la crea
ción de un grupo homogéneo 
con una sóla dirección.

Unión Fenosa, por su par
te, no acepta estas propuestas 
y también presentará un 
documento propio en el que 
cada empresa debería seguir 
haciendo frente, de forma 
unilateral, a sus compromisos 
nucleares.

Las únicas empresas que, 
hasta el momento, no han 
expresado su opinión sobre la 
reordenación del sector han 
sido Endesa y Fecsa. La pri
mera no ha expresado todavía 
su posición, aunque en 
medios oficiales se considera 
imprescindible que Endesa 
señale una postura definida 
al respecto.

Endesa se encuentra pen
diente de la constitución defi
nitiva del llamado “holding 
eléctrico catalán” con el que 
quedarían unidas las empre
sas Fecsa, Enher e Hidruña, 
en un grupo dedicado espe
cialmente a la generación. 

conectada a la red a finales de 
año era de 45.087 megavatios 
y la longitud total de las lineas 
de transporte con tensiones 
superiores a los 110 kilovatios 
era de 46.585 kilómetros. Según 
estimaciones de Unesa a pesar 
del aumento de la producción 
hidroeléctrica 1990 estuvo por 
debajo de la media desde el 
punto de vista hidráulico, de 
forma que este tipo de produc
ción fué cerca de un 17 por 
ciento inferior a la que se puede 
obtener en condiciones medias 
de hidraulicidad.

Publicada la 
declaración de 
porte para el 
transporte de 
mercancías

MADRID (Efe)El Boletín 
Oficial del Estado publicó ayer 
la orden por la que se establece 
la obligación de efectuar un 
documento o contrato para 
transportar mercancías, deno
minado “declaración de porte” 
en el que deben figurar los prin
cipales datos de la carga y el 
precio convenido.

Esta ha sido una de las rei
vindicaciones del sector que 
provocó las movilizaciones de 
los transportistas del mes de 
octubre, ya que con esta decla
ración consideran que puede 
controlarse el transporte ilegal, 
con tarifas por debajo de las 
fijadas.

Según explica la orden, la 
declaración de porte está des
tinada a cumplir la función de 
un contrato de transporte 
terrestre, facilitará el control 
por parte de la administración 
del cumplimiento de las obli
gaciones tarifarias y permitirá 
disponer de una información 
estadística completa sobre las 
principales magnitudes del sec
tor.

Los transportes internaciona
les y los que se realicen en 
Canarias, Baleares, Ceuta y 
Melilla no están obligados a 
efectuar la citada declaración.

La orden entrará en vigor en 
el momento en que entren en 
funcionamiento los instrumen
tos necesarios de distribución 
y recogida de la declaración de 
porte.

Los hoteleros 
piden declarar el 
turismo como 
sector económico 
estratégico

MADRID (Efe).- Una dele
gación de la Asociación de 
Empresarios Hoteleros de 
Zonas Turísticas (ZONTUR), 
encabezada por su presidente, 
Luis Callejón, solicitará esta 
semana al secretario de Estado 
de Economía, Pedro Pérez, la 
declaración del turismo como 
sector económico estratégico, 
informó ayer la patronal CEOE.

Los representantes empresa
riales pedirán, además, prevista 
para el próximo día 11, ayudas 
para la reconversión de hoteles 
en viviendas y apartamentos de 
uso privado, así como en resi
dencias para ancianos. El repre
sentante en ZONTUR de los 
hoteleros de Baleares, José For
teza, y el presidente de los hote
leros de Tenerife, Felipe 
Machado, participarán en este 
encuentro con Pedro Pérez, a 
quien solicitarán también “una 
aplicación estricta de la legis
lación fiscal para aquellos que 
realicen actividades de aloja
miento organizado y paratu- 
rístico”. ,

El secretario de Estado deba
tirá además con los dirigentes 
de ZONTUR la petición de 
acceso de los empresarios del 
sector a créditos en moneda 
extranjera sin el depósito previo 
del 30 por ciento.
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Hosni Mubarak.

El secretario de Estado norteamericano se entrevistó ayer con Francois Mitterrand.

Los jefes de la diplomacia de EE. UU. e Irak se reunirán a partir de la 10.30 hora local

Baker y Aziz buscan hoy en Ginebra 
la última oportunidad para la paz

Sadam Husein afirma tras su entrevista con Arafat que ^Ha esencia de la batalla es la causa palestina^’

Los jefes de la diplomacia de Estados Unidos, James 
Baker, y de Irak, Tarek Aziz, ¡legaron anoche a Ginebra 
para tratar de dar una última oportunidad a la paz 
y eludir una guerra en el Golfo Pérsico, que cada 
vez parece más inevitable.

GINEBRA. (Efe).- Baker y 
Aziz se reunirán hoy a partir 
de las 10.30 hora local (9.30 
gmt) en el hotel Interconti
nental ginebrino, en el que 
han sido reservadas cinco 
plantas y 200 habitaciones por 
los dos países para alojar a 
las respectivas comitivas.

Desde la “suite” que ocu
pará Aziz durante su corta 
estancia en Ginebra se aprecia 
una hermosa vista de la ciu
dad, pero lo más significativo 
es que desde ella se contempla 
también la misión de Kuwait 
ante la sede europea de las 
Naciones Unidas.

El líder “carapintada” Seineldín 
condenado a reclusión perpetua
BUENOS AIRES. -(Efe).- El 

Consejo Supremo de las Fuer
zas Annadas argentinas senten
ció al lider “carapintada” 
Mohamed Seineldín a la pena 
de reclusión perpetua, más la 
accesoria de destitución, por su 
participación en la rebelión 
militar del pasado 3 de diciem
bre.

La misma pena fue aplicada 
a los coroneles Baraldini y 
Vega, el teniente coronel Teve- 
re, los mayores Abete y Mer
cado, y el capitán Breide Obeid, 
cabecillas del amotinamiento

Los comentaristas son pesi
mistas no sólo sobre las resul
tados de la reunión en Gine
bra, sino también de que Irak 
abandone Kuwait antes del 15 
de enero o en una fecha 
posterior.

Este pesimismo es también 
alimentado por Washington y 
Bagdad, que no han cesado 
en los últimos días de caldear 
el ambiente prebélico en el 
Golfo Pérsico con declaracio
nes públicas que no denotan 
concesión alguna o den un 
mínimo margen a la paz.

Así por ejemplo, el presi
dente de Irak, Sadam Husein, 

contra unidades del Ejército.
El tribunal militar desechó de 

esta forma la petición de pena 
de muerte para los líderes de 
la asonada militar, formulado 
el mes pasado por el fiscal Car
los Domínguez.

Por otra parte, Roger Lafon- 
tant, el ex ministro de Defensa 
de Haití que anteayer encabezó 
el fallido intento de golpe de 
Estado, será juzgado en este 
país y no enviado al exilio, con
firmó ayer el Ejército.

Lafontant fue encarcelado el 
lunes, junto con unos doce 

afirmó ayer en Bagdad al tér
mino de su entrevista con el 
líder de la'Organización para 
la Liberación de Palestina 
(OLP),.Yaser Arafat, que “la 
esencia de la batalla es y segui
rá siendo la causa justa pales
tina”,. según la agencia de 
noticias iraquí INA.

“Esta será también una 
lucha para Palestina y para la 
gloria de la nación árabe”, 
concluyó el presidente iraquí, 
en referencia a la crisis del 
Golfo.

Arafat, por su parte, expre
só a Sadam Husein la “so
lidaridad absoluta del pueblo 
palestino con Irak frente a la 
agresión de Estados Unidos, 
porque los árabes aspiran a 
la libertad y a la Justicia”.

Por su parte, el secretario 
de Estado norteamericano. 
James Baker, destacó ayer en 

seguidores, civiles y militares, 
dijo el portavoz del Ejército hai
tiano, el coronel Henri Robert 
Maro-Charles.

Los detenidos “van a ser 
enjuiciados por su crimen”, 
anunció Maro-Charles a “Te- 
lehaití”. .

Estas manifestaciones de 
Maro-Charles confirman el 
encarcelamiento del ex líder de 
los “Tonton Macoutes”, las 
fuerzas paramilitares que apo
yaban al anterior régimen dic
tatorial de Jean Claude Duva- 
lier, derrocado en 1986.

la capital francesa que Estados 
Unidos y Francia están unidos 
en los objetivos que se esperan 
en la crisis del Golfo, median
te la aplicación de las reso
luciones 
Consejo 
ONU.

Baker 
mañana

aprobadas por el 
de Seguridad de la 

se entrevistó ayer 
con el presidente 

francés, Francois Mitterrand, 
y con su ministro de Asuntos 
Exteriores, Roland Dumas, 
durante cerca de hora y 
media.

El secretario de Estado nor
teamericano desmintió las 
informaciones periodísticas 
que señalaban que la propues
ta del Eliseo de relacionar la 
retirada iraquí de Kuwait con 
la celebración de una confe
rencia internacional árabe-is
raelí había provocado diferen
cias entre ambos países.

Foto de archivo de la “asonada”.

Mubarak es 
pesimista sobre 
la solución 
pacífica de la 
crisis

EL CAIRO. (Efe).- El pre. 
sidente egipcio, Hosni Muba
rak, se mostró pesimista sobre 
una solución pacífica de la crisis 
del Golfo Pérsico, según señaló 
a los miembros del Congreso 
norteamericano que se encuen
tra!: de visita en El Caito, 

El diario oficialista en lengua 
inglesa “Egyptian Gazette’ 
informó ayer de la reunión que 
celebró el lunes Mubarak con 
los legisladores norteamerica
nos William Gray III y Fred 
Grandy, a quienes manifestósu 
postura sobre la crisis del Golfo.

Mubarak dijo a los congre
sistas que “se han celebrado 
diversas cumbres entre líderes 
árabes de la región para inten
tar obtener una solución diplo
mática a la crisis y todas ellas 
han fracasado debido a la falla 
de entendimiento del presiden
te iraquí, Sadam Husein^.

b 
y

1

.b

Presiones

Por otra parte, varios pab 
árabes han presionado a Was
hington para que en la reunión 
que celebran en Ginebra el 
secretario de Estado norteame
ricano, James Baker, y el minis
tro iraquí de Asuntos Exterio
res, Tarek Aziz, no se llegue 
a un acuerdo intermedio”, afii- 
mó ayer el diario egipcio 
“Al-Chaab”.

“Varias capitales árabes 
expresaron a Washington en te 
últimos días su preocupac® 
por la posibilidad de que Azis 
y Baker logren un acuerdo! 
costa de los. derechos de 
Kuwait, pero el Gobierno de 
Estados Unidos les aseguró que 
no hará ninguna concesión- 
dice el diario, que cita fuentes 
diplomáticas cairotas.

Por otra parte, fuentes fl» 
tares árabes dijeron al diano 
que “el agrupamiento de tantas 
tropas en la zona del Golfo sefi 
causa de elevadísmas bajas y» 
un conflicto largo”, en el caso 
de que estalle la guerra.

Por su parte, el presidente 
turco opina que su colega iraq- 
puede retirarse de Kuwait’ 
causa de la presión intón® 
cional. .

Ozal aseguró que desea 
paz, que no se ha pronuncm 
sobre la guerra y que la 
aérea de la OTAN de Indt 
todavía no puede ser usada p® 
Estados Unidos.

.D.2022
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Tropas soviéticas en Vilna.
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Vytautas Landsberguis charla con K. Prunskiene en el Parlamento lituano.
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Por Otra parte, el Soviet 
Supremo (Parlamento perma
nente) de la URSS reanudó

La URSS debate los 
Presupuestos

tra la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas partes de la población infantil de los 

países en vias de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu 

cación, nutrición y en procurar agua potable unto 

a niños como a adultos.
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Tras las manifestaciones masivas de protesta por la subida de precios de los víveres

La jefa del Gobierno lituano y su 
únete en pleno presentan la

Vaa columna blindada soviética entró ayer en Vilna para asegurar el reclutamiento en la república

pre- 
luba- 
sobre 
crisis 
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liden-

R ía l^í^ ^^^ Gobierno litua-
Kazimira Prunskiene, y 

su Gabinete en pleno, pre- 
! sentaron ayer su dimisión 

yilna. Prunskiene aclaró, 
jjj ana breve declaración 
j ente los diputados del Corn 
1 sejo supremo de Lituania, 
Í L las diferencias existen- 

(es entre el Parlamento y 
d Gobierno '*son insupe- 

1 fíblts’’-
VILNA. (Fax Press).- Pruns- 

laene fue atacada sin piedad 
ayer tarde tarde por los dipu
tados en el Parlamento, tras las 
manifestaciones masivas de pro
testa de la población lituana por 
la enorme subida de precios de 

1 los víveres. Los diputados acep
taron la dimisión presentada 
por la ya ex jefe de Gobierno.

Por otra parte, una columna 
blindada compuesta por 108 
vehículos entró en la madru
gada del martes en Vilna, capi
tal de la República báltica de 
Lituania, confirmaron ayer a 
Efe fuentes del Parlamento.

Este movimiento de tropas, 
que se desplazaron desde el dis
trito de Kaisiadoris (Noroeste) 

.hasta otros barracones situados 
al Norte de la capital, tuvo lugar 
horas después del anuncio del 
Ministerio de Defensa de la 
URSS de que enviará paracai
distas para garantizar el plan 
de reclutamiento en las repú

Landsberguis 
“El envío de 
tropas, un 
paso brutal 
del Kremlin”

Entre los vehículos que 
aproximadamente a las cuatro 
de la madrugada local (02:00 
gmt) pasaron frente al edificio 
del Parlamento lituano se 
encontraban 48 tanques ligeros, 
tres “jeeps”, cuatro estaciones 
de transmisiones móviles, siete

vehículos blindados de trans
porte de personal, treinta y dos 
camiones, y dos semitractores, 
entre otros.

El paso de la columna por 
Vilna contribuyó a un incre
mento de la tensión en la región 
báltica, en particular después de 
los insistentes rumores de que 
el presidente, Mijail Gorbachov, 
podría aplicar sus poderes espe
ciales en el Báltico y en otras 
repúblicas. •

ayer mañana los debates del 
cuarto período de sesiones con 
dos asuntos cruciales: la apro
bación de los presupuestos para 
1991 y la confirmación de un 
nuevo Gabinete, que debe ser 
propuesto por el presidente 
Mijail Gorbachov.

Los asuntos económicos cen
trarán los debates hasta el 
próximo sábado, según acorda
ron ayer lós diputados tras la 
discusión inicial sobre la agen
da.

La Cámara abordará, en pri
mer lugar, el plan estatal para 
1991 y, posteriormente, el pre
supuesto para este mismo año, 
en un debate que se augura 
encarnizado, tras la decisión de

la Federación Rusa, la mayor 
y más importante de las 15 repú
blicas de la URSS, de reducir 
drásticamente su contribución a 
las arcas de la Unión.

El presidente soviético, 
Mijail Gorbachov, y su principal 
rival político, el presidente de 
la Federación Rusa, Boris Yelt- 
sin, se reunieron ayer en el 
Kremlin para intentar llegar a 
un acuerdo sobre el presupues
to de 1991, informó el portavoz 
presidencial, Vitali Ignatenko.

A la reunión también asisten 
los ministros de Finanzas de la 
URSS y de la Federación Rusa, 
Valentin Pavlov e Igor Lazarev, 
respectivamente.

VILNA. (Efe).- El pre
sidente del Parlamento de 
Lituania, Vitautas Lands
berguis, calificó ayer el 
envío de paracaidistas a 
su república de “un paso 
brutal más del Kremlin”, 
y afirmó que forma parte 
de una “campaña de 
desestabilización” para 
imponer la voluntad de la 
Unión Soviética.

En declaraciones a la 
agencia Efe, Landsber
guis denunció que existe 
una campaña del Ejército 
soviético para “secuestrar 
a los jóvenes lituanos y 
obligarlos a hacer el ser
vicio militar”.

“Lituania está inunda
da de paracaidistas y 
generales, y si bien la cap
tura de los reclutas es una 
de sus tareas importantes, 
no es la principal. Se trata 
de preparativos para un 
golpe mucho mayor”, 
subrayó el líder indepen
dentista.

CADA DIA MUEREN 7.000 NIÑOS
POR DESHIDRATACION

IA CURA ESUN REMEDIO CASERO
lJ diarrea es la enfermedad que más muertes 

owa entre niños menores de 5 años crí el mundo. 

Ihbtfualmente. la diarrea degenera en una deshi- 

dnuáón fatal.

lí<u deshidratación tan fuerte que impide incluso 

I» scoección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Specialistas de todo el mundo afirman que es 

"potencialnxínte, el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo'. Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos 

casa; azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

^otfeciamcnie y se obtiene la solución que puede 

“1'^r a millones de niños.

Baumiento, ulilizado por UNICEF, sc deoomi- 

-Terapia de Rchid*ratación Oral, y
•“ Permuido salvar un millón de niños al

Un sobre de TRO,. suRciente para salvar a un 

™«a Un sólo 12 pías.

•^ ^0 es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

los países en vías de desarrollo cuesta 

‘™^poco.

pías, podemos d¡spo- 
de la “ *ae»na que evita su

’^’í de sarampión 5 pías, 

la vacuna contra la 

^^losis. y JO pjgg ^^^ 

^ Oponen las vacunas con-

de UNICEF. proviene de donaciones volumarias. 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la t .'.ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
V le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Dcmosle un futuro a los'niños.
Para más información, por favor contacte coq 
UNICEF ESPAÑA. O Mauricio Legendre, 36 

280^6 Madrid Tel. 733 33 36
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Jorge Serrano en el momento de depositar su voto el pasado domingo.

Abu Nidal, jefe del movimiento, exige a cambio la liberación de un integrista

EI grupo palestino Al Fatah 
libera a 4 rehenes belgas
El Gobiemo israelí deporta a cuatro activistas palestinos de Gaza

Cuatro rehenes belgas 
secuestrados desde el año 
1^87 por el movimiento 
palestino radical “Al 
Fatab^ (Consejo Revolu
cionario) han sido trasla
dados a “otro país” y “se
rán entregados en las 
próximas cuarenta y ocho 
horas”, informó ayer en 
Beirut Walid Jaled, por
tavoz del citado movimien
to revolucionario.

BEIRUT. (Efe).- En rueda 
de prensa, Jaled afirmó que 
los rehenes, que se encuen
tran en perfecto estado, serán 
liberados “porque hemos 
cumplido con nuestra parte, 
y ahora Bégica nos tiene que 
devolver a nuestro hermano 
Said Naser”.

El portavoz no especificó 
el lugar donde los rehenes 
han sido trasladados, pero 
emisoras árabes captadas en 
Nicosia, que citan un comu
nicado del Consejo Revolu- 
cionaraio, informan de que 
han sido enviados a “países 
amigos”.

Aunque Jaled afirmó que 
. “llegamos a un acuerdo con 

el Gobiemo belga para que 
libere a nuestro compañero 
detenido en ese país”, las 
autoridades de Bruselas lo 
han desmentido.

“Al Fatah”, grupo que lide
ra el terrorista Abu Nidal, 
puso como condición para la 
liberación de los rehenes la 
puesta en hbertad de Naser, 
detenido por las autoridades 
belgas tras cometer en 1980 
un atentado contra una sina
goga en la localidad de 
Anvers (Bélgica), en el que 
murió una persona y hubo 
varios heridos.

Activistas palestinos del movimiento Al Fatah efectúan ejercicios de tiro.

Negociaciones abiertas

ción de nuestro camarada no 
es todavía clara, hemos obte
nido una respuesta positiva de 
las partes involucradas”.

Ún comunicado, en el que 
se agradecía al Gobiemo bel
ga “su comprensión hacia la 
causa palestina y a todas las 
causas de la nación árabe”, 
anunció el lunes la liberación 
de los rehenes.

En Bmselas, el ministro de 
Justicia belga, Mark Eyskens, 
afirmó que Naser, que cumple 
una sentencia de cadena per
petua, podía ser liberado en 
cualquier momento en el 
marco de la ley de “liberación 
anticipada”, según emisoras 
libanesas.

El Gobierno belga envió a 
la zona el año pasado al direc
tor general del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, Jan 
Hollants Van Loocke, para 
negociar la liberación de los 
rehenes belgas.

Los rehenes,, secuestrados 
en 1987 cuando .navegaban a 
bordo del barco “Silco” en 
aguas del Mediterráneo, son 
Emanuel Houtekins, de cua
renta y seis años, su esposa 
Goldelieve Kets, de cincuenta

poder de grupos fundamen
talistas proiraníes en el Líba
no trece rehenes occidentales, 
entre ellos seis estadouniden
ses, tres británicos, dos ale- 
mananes y un italiano.

Deportados 4 activistas 
palestinos

El líder evangelista, nuevo presidente de Guatemah

La crisis económica y la 
violencia, retos de Serrano

Jaled subrayó que “las 
negociaciones con Bélgica 
todavía siguen abiertas” y 
añadió que “aunque la situa-

y dos años y sus dos 
Valerie, de diecinueve 
y Laurente de veinte

Todavía permanecen

hijos 
años, 
años, 
en el

Por otra parte, cuatro acti
vistas palestinos del Movi
miento de la Resistencia Islá
mico (Hamas) de la franja de 
Gaza ocupada llegaron ayer 
a Beirut, capital de El Líbano, 
deportados por Israel, infor
mó la Policía libanesa.

Los cuatro palestinos son 
Mustafa Kanua, Imad el-A- 
lami, Fadel Aszabud y Mus
tafa Lidaui, y fueron deteni
dos por el Gobiemo israelí 
el pasado día 15 de diciembre 
por “acciones subversivas” y 
acusados del asesinato de tres 
trabajadores israelíes.

Los activistas palestinos 
deportados fueron traslada
dos en helicópteros militares 
israelíes desde una prisión 
situada en los territorios ocu
pados de Gaza a Zamraya al 
Sur del Líbano y de allí fue
ron traslados a la capital liba- 

■ nesa, según informó la Poli
cía.

El Papa visitará Fátima 
durante su segundo viaje a 
Portugal en mayo próximo

LISBOA. (Efe).- El Papa 
Juan Pablo II visitará Fátima, 
Lisboa, Funchal (isla de Madei
ra) y Ponta Delgada (Azores) 
durante su segundo viaje a Por
tugal, que tendrá lugar, del 10 
al 13 de mayo próximo.

Según el programa oficial 
divulgado ayer por- la prensa, 
el momento más más impor
tante de la gira del Papa en 
Portugal será la conmemora
ción del 74 aniversario de las 
apariciones de la Virgen de 
Fátima a los pastorcillos Jacin
ta, Francisco y Lucía, el día 13.

La única superviviente de los 
pastorcillos, Lucía Jesús, actual
mente monja en un monasterio 

el Carmelo en Coimbra,

podría reaparecer de nuevo en 
público y entrevistarse en Fáti
ma con Juan Pablo II, al igual 
que sucedió en el anterior viaje 
del Papa a ese santuario maria
no en 1982.

Los medios católicos portu
gueses esperan que el Pontífice 
anuncie en esta ocasión la cano
nización de Jacinta y Francisco.

Durante su estancia en Fáti
ma, el Papa recibirá a una 
representación de la Conferen
cia Episcopal de Angola.

Juan Pablo II iniciará su viaje 
el 10 de mayo por la tarde y 
en ese día cumplirá varios actos 
protocolarios en Lisboa y pre
sidirá la celebración de una 
misa en Belem. Juan Pablo II.

GUATEMALA. (Efe).- El 
presidente electo de Guatema
la, Jorge' Serrano, asumirá el 
poder el próximo día 14 con
vencido de que los retos más 
grandes de su Gobiemo serán 
la crisis económica y la violencia 
que sufre este país desde hace 
más de 30 años.

Serrano, evangélico y conser
vador de 45 años, se enfrentará 
a una inflación estimada del 65 
por ciento, intentará reducir el 
desempleo, que alcanza el 45 
por ciento de la población acti
va, e intentará sacar de la extre
ma miseria al 60 por ciento de 
la población que, en igual por
centaje, es analfabeta.

La violencia política, marca
da por una ola de crímenes y 
violaciones de los derechos 
humanos durante tres décadas, 
en las que han muerto más de 
100.000 personas, según datos 
de organismos internacionales, 
es otro asunto prioritario que 
Serrano, según dijo, espera 
resolver “con el concurso de 
todos los guatemaltecos”.

Guatemala figura como el 
país en que más se han violado 
los derechos humanos en los 
últimos años, según estudios de 
varios organismos defensores de 
esos derechos.

Los 9,5 millones de habitan
tes que tiene Guatemala serán 
gobernados por un evangélico 
que reconoce que tendrá “un 
peso y una responsabilidad muy 
grandes”.

Al ser declarado presidente 
electo, con cerca de un millón 
de votos, indicó que “la volun
tad, capacidad y pantalones no 
me harán falta” para hacer fren
te a los diversos problemas del 
país.

En lo económico, Guatemala 
tiene una deuda exterior de 
2.400 millones de dólares y una 
moneda, el quetzal, que sufrió 
varias devaluaciones durante la 
administración democristiana 
del presidente Vinicio Cerezo.

‘Proceso electoral limpio-

De Cerezo, Jorge Serrano 
reconoció que “permitió un 
proceso electoral limpio que 
hará posible la entrega del 
poder de un civil a otro elegido 
por el pueblo”.

Con un marcado optimismo. 
Serrano considera, además, que 
logrará sentar las bases para 
que cese la violencia de la gue- 
rilla y de los grupos parami-

litares que operan en Guate
mala.

En el Ejército no piensa 
hacer ninguna reducción de 
efectivos, “mientras exista la 
violencia en el país”.

Serrano ha dicho que a 
Go.bierrio establecerá relaciones 
“c°on todos los países del mun
do”, excluyendo a Cuba, con 
cuyo régimen no piensa tenerías 
mientras los guerrilleros guate
maltecos continúen con la vio
lencia.

“Es importante una apertura 
de relaciones con todo el mun
do para fortalecer vínculos eco
nómicos, sociales y de coope
ración”, dijo Serrano después 
de dar a conocer el lunes su 
Gabinete.

Sin mayoría

Jorge Serrano no tendrá 
mayoría en la nueva Asamblea 
Legislativa, donde sólo contará 
con 18 de los 115 diputados, 

A partir del próximo día H, 
los guatemaltecos tendrán “un 
Gobierno de la dignidad yh 
justicia integrado por el Gabi
nete más joven y más capaz", 
según expresó Serrano al cono
cer los últimos resultados de las 
votaciones en las que superó 
a Jorge Carpio y obtuvo más 
del cincuenta por ciento de los 
votos.

Las elecciones guatemaltecas 
del domingo constituyeron el 
segundo gran hito democrático 
en este país, después de 50 años 
de gobiernos militares, aunque 
observadores internacionales 
consideran que el Ejército mao- 
tiene el poder real.

El evangélico Jorge Serrana 
del Movimiento de Acción Soli
daria derrotó el domingo en los 
comicios presidenciales a Jorge 
Carpio, de la Unión del Centro 
Nacional, quien reconoció el 
triunfo de su rival.

El gobernante saliente, Vini
cio Cerezo, democristiano qui 
asumió el poder en 1986, sí^ 
relevado el 14 de enero después 
de salir librado de cuatro inten
tos de golpe de Estado que i®* 
teraron el rechazo a la dema 
cracia de parte de algunos o 
ciales duros dentro del Ejerci ó-

Analistas políticos e^^^”)? 
ros que han vigilado la según® 
ronda de las elecciones 
domingo en Guatemala, co> 
ciden en que el pueblo no s 
a las calles a repudiar ^0^,*” ^. 
tos de golpe porque creía q 
los militares tomarían el puf

.2022
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VJL tren no pudo frenar a tiempo y chocó contra los topes de la estación
Por inductoras de los 9 asesinatos de Puerto Hurraco

Grave accidente ferroviario
en Londres con dos muertos

Desaps*^^^^ ^^ Manda 2 tripulantes del pesquero gallego “Home do Maf

fías pasajeros resultaron 
Ledos y unos 180 sufríe- 
^B heridas de distinta 
coosideración ayer cuando 
BS tren ao frenó a tiempo 

se estrelló contra los 
topes fijos en la estación 
iondiaense de Cannon 
Street, informaron los 
gropos de socorro.

LONDRES (Fax Press).- 
Dos pasajeros resultaron 
muertos y unos 180 sufrieron 
heridas ayer cuando un tren 
no frenó a tiempo y se estrelló 
contra los topes fijos en la 
estación londinense de Can- 
non Street, informaron los 
grupos de socorro.

Treinta accidentados 
sufrieron heridas graves, 
mientras que una hora des
pués del accidente unas 14 
personas continuaban aprisio
nadas entre los escombros del 
tren, cuyos últimos vagones 
“parecían un acordeón”, 
según un testigo.

r^

En 1988 otra catástrofe ferroviaria costó la vida a 35 personas

Cerrada la estación

La estación fue inmediata
mente cenada mientras los 
bomberos bomberos trabaja
ban en las difíciles tareas de 
rescate para sacar a los pasa
jeros que quedaron atrapados 
entre los vagones.

El choque sorprendió a la 
mayoría de los pasajeros 
cuando se aprestaban a des
cender del tren.

El accidente, calificado por 
la policía de “gran catástro
fe”, es el más grave registrado 
en Gran Bretaña desde 
noviembre de 1989, cuando 
dos trenes chocaron cerca de 
Newcastle Upon tyne, en el 
noreste de Inglaterra, y donde 
perecieron 15 personas.

El peor accidente de los 
últimos veinte años ocurrido 
en los alrededores de la capi
tal costó la vida a 35 personas 
en diciembre de 1988 tras el 
choque de tres trenes cerca 
de Clapham Junction.

Temporal

Por otro lado, dos tripu
lantes del pesquero gallego 
“Home do Mar” desaparecie
ron de la cubierta del barco 
en la madrugada de ayer, a 
consecuencia de un golpe de 
mar, informaron fuentes del 
Centro de Control de Acci
dentes Marítimos del Minis
terio de Tránsportes.

El accidente se registró en 
aguas del Gran Sol, a 70 
millas al oeste de las costas 
de Irlanda, en una zona próxi
ma en donde el pasado 
domingo otro pesquero coru
ñés, el “Greenland”, perdió 
a su patrón en similares cir
cunstancias.

Los marineros del “Home 
do Mar” desaparecidos son 
Cayetano Rodríguez Váz
quez, vecino de la localidad 
pontevedresa de Bueu, y el 
portugués Antonio Serrare.

El pesquero que tenía pro
blemas en la hélice y se dirige

con dificultades y con mucha 
lentitud al puerto de Castle- 
town, al que tiene previsto lle
gar sobre las trece horas.

Una vez reparada la avería, 
el barco retomará a Vigo.

El pesquero “Greenland”, 
por su parte, está siendo 
remolcado aj puerto de La 
Coruña por los barcos “Boga” 
y “Tokiarguia” y les da escolta 
para una posible ayuda el 
“Lepreto”.

Tienen prevista su llegada 
el miércoles o jueves. Este 
barco, que se dedica a la pes
ca con el arte del palangre, 
perdió el puente de mando 
como consecuencia de una 
ola de grandes dimensiones. 
En esta zona de mando sé 
encontraba el patrón Enrique 
Gómez, que desapareció en 
este mismo golpe de mar.

Las olas en aguas del Gran 
Sol sobrepasan los siete y 
ocho metros de altura, debido 
al temporal que azota a las 
islas británicas.

Las hermanas Izquierdo 
también serán procesadas
CASTUERA (Badajoz).- El 

juez de Castuera, Casiano 
Rojas, dictó ayer auto de pro
cesamiento por nueve asesina
tos consumados y seis frustrados 
contra los hermanos Antonio y 
Emilio Izquierdo, como presun
tos autores materiales de los 
hechos acaecidos en Puerto 
Hurraco (Badajoz) el pasado 
mes de agosto y contra sus her
manas Angela y Luciana, como 
inductoras. •

Fuentes del juzgado de Cas
tuera informaron ayer que el 
auto de procesamiento también 
ratifica la prisión de Antonio 
y Emilio en la cárcel de Badajoz 
y de , Angela y Luciana en el 
Hospital Psiquiátrico de Mérida 
y fija la cantidad de 250 millo
nes de pesetas como respon
sabilidad civil de cada proce
sado.

Los hechos ocurrieron el 
pasado 26 de agosto en Puerto 
Hurrapo, cuando Emilio y 
Antonio dispararon indiscrimi
nadamente contra los vecinos 
y ocasionaron nueve muertos y 
sies heridos, al parecer, en ven
ganza por la muerte de su 
madre ocurrida en 1987.

Según indicaron las fuentes 
judiciales, tras dictar auto de 
procesamiento, el juez de Cas
tuera deberá' declarar concluso 
el sumario y tendrá que remi
tirlo a la Audiencia Provincial 
de Badajoz que será la encar

gada de fijar la fecha del juicio.
Fuentes de la Audiencia Pro

vincial de Badajoz señalaron 
hoy que, una vez dictado el auto 
de procesamiento, resolución 
que el juez encargado de las 
diligencias toma con el fin de 
que se procese a los acusados, 
la sala estudiará el sumario y 
se dictará providencia para el 
señalamiento de la vista del jui
cio oral.

La Audiencia Provincial no 
pudo precisar la fecha en la que 
se celebrará el juicio, ya que 
el juzgado de Castuera todavía 
no le ha remitido el sumario 
y es entonces, según las fuentes, 
cuando se puede establecer el 
día o los días en los que se 
desarrollará la vista.

Por otro lado, ayer miembros 
del cuerpo de Bomberos res
cataron con vida a José María 
Pallares Lasheras, conductor de 
un camión que se precipitó al 
rió Ebro al salirse de la calzada.

El vehículo, un Mercedes con 
matrícula Z-6675-U, salió des
pedido tras colisionar contra el 
muro de protección existente en 
uno de los márgenes del río 
Ebro, y se precipitó al vacío.

José María Pallares, de 59 
años, sufrió heridas de pronós
tico grave, por lo que fue tras
ladado al Hospital Miguel Ser
vet, donde permanece ingresa
do, informaron fuentes de los 
Bomberos.

Una explosión de gas 
destroza una vivienda

VALLADOLID (Efe).- Un 
matrimonio y su hijo de dos 
meses resultaron ilesos después 
de que una explosión de gas 
butano, producida al parecer 
por una chispa desprendida de 
la lavadora, destrozara ayer su 
vivienda en el barrio vallisole
tano de Parquesol, según fuen
tes de Protección Civil.

La explosión se produjo a las 
ocho de la mañana, cuando 
Manuel Antonio Carmona, de 
29, años, su mujer. Adoración 
Herrero, y su hijo de dos meses, 
estaban durmiendo en la única 
habitación del piso en la que 
no resultaron dañadas ni las 
paredes ni el techo. Poco des
pués de producirse la primera

explosión, y cuando Manuel 
Antonio Carmona había cogido 
en brazos a su hijo para salir 
de la casa, se produjo una 
segunda detonación menos 
fuerte. Estas explosiones tuvie
ron su origen en una acumu
lación de gas en la cocina de 
la vivienda, debida, según Pro
tección Civil, a una fuga exis
tente en la bombona, que quedó 
intacta y estaba cerrada, dijo 
Manuel Antonio Carmona.

Los informes técnicos reco
gidos por Protección Civil, a fal
ta del que elabore la compañía 
de gas butano, apuntan a que 
el gas pudo explosionar por una 
chispa que se desprendió de la 
lavadora.
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El conjunto vinatero tenía ganado el partido, pero en los últimos minutos...

El Caserío Vigón se entumeció y cayó 
ante el Avidesa por 29 a 31

Mago del Avidesa atiende a un jugador del Caserío

El Caserío Vigón y el Avidesa valenciano deleitaron el 
pasado lunes al público que llenó de nuevo el pabellón 
de Miguelturra, realizando un partido en el que bay 
que destacar la entrega de los Jugadores, la rapidez 
de las Jugadas, la efectividad en los tiros y el bonito 
contraataque con que ambos equipos efectuaban sus accio

nes ofensivas. En el primer tiempo los dos conjuntos 
hicieron valer su gran poderío, y la contienda se mostró 
más equilibrada. La segunda parte fue de dominio vina
tero, llevando el peso y las riendas del partido, pero 
las confusas decisiones arbitrales de los últimos minutos 
y la rápida reacción del Avidesa impidió la victoria.

Juan LAGUNA

29 Caserío Vigón: Roberto, 
Jordi, Joaquín (1), Nicu (4), 
Manolo Juan (4), López León 
(2), Cabanes (6), Carlos Juan 
(3), Rojas (3), Kiko Moncada, 
Augusto, César (1), González, 
Smith (5).

31 Avidesa: Miguel, Nago, 
Esquer (1), Otero (4), Stingo 
(7), Voinea (4), Sala (2), 
Andreu (1), Selma (7), Pardo, 
Salinas (1) y Cañadillas (4).

Arbitros: Mohedano y José 
María. Bien en líneas gene
rales, aunque con algunos 
lunares al final del encuentro 
que pudieron influir en el 
resultado. Amonestó con car
tulina a Kiko Moncada y 
Manolo Juan por los locales 
y a Stingo por los valencianos.

Incidencias: Este partido 
se disputaba con motivo de 
la inauguración del pabellón 
polideportivo de Miguelturra 
que registró un llenazo total. 
Antés de dar comienzo el par
tido se obsequió a los juga
dores con diversos regalos. El 
público apoyó en todo 
momento al Caserío y gozó 
con el juego de ambos con
juntos que fue extraordinario.

Comentario: Los visitantes 
salieron muy fuertes, tratando 
de sorprender al equipo man
chego, líder de Primera Divi
sión, cosa que consiguieron 
durante los cinco primeros 
minutos, ya que ganaban por 
dos goles a tres, pero los juga
dores del Caserío, entregados 
al máximo en el juego, salían 
fuertemente desde atrás y 
lograron así remontar la dife
rencia, colocando el marcador 
en 5-4 a su favor a los 10 
minutos de juego. Hasta el 
minuto 12 no se empató 5-5, 
pero poco a poco los valen
cianos se hicieron con la rien
das y en tres minutos se colo
caron con cuatro goles de 
diferencia.

Sin embargo, el Caserío 
Vigón reaccionó empleando la 
cabeza y en rápidas jugadas 
de contraataque logró empa
tar el partido a 10 tantos, 
cuando sólo faltaban 8 minu
tos para el final de la primera 
parte, en la cual ningún equi
po perdía la posesión de la 
pelota y las jugadas se apu
raban hasta convertirías en 
gol. A dos minutos del tér
mino de este primer período 
y en dos pérdidas de balón 
de los valencianos, el Caserío 
logró ponerse con dos goles 
de diferencia. Los valencianos 
marcaban luego otro tanto y 
así se llegaba al descanso con 
14-13 para los de Ciudad Real.

Segundo tiempo

Nicu, jugador del equipo vinatero tiene que ser atendido tras un encontronazo.

En la segunda parte los 
vinateros fueron poco a poco 
aumentando la diferencia y a 
los 10 minutos se colocaron 
con una ventaja de seis goles 
con la que se mantuvieron 
hasta casi los 20 minutos de 
esta segunda mitad. A partir 
de ese momento, los valen
cianos reaccionaron con sere
nidad y fueron remontando a 
los manchegos que se entu
mecieron ante el buen juego 
del Avidesa y* algunos errores 
arbitrales para finalizar el par
tido con dos tantos de dife
rencia a favor del conjunto 
levantino.

El Avidesa ha demostrado 
ser un equipo superior, de 
hecho se encuentra en la Divi
sión de Honor, pero no tanto 
como al principio se podía 
imaginar, pues el Caserío se 
mostró como un conjunto bas
tante unido, y con capacidad 
ofensiva. El partido fue bonito 
pues pues los dos conjuntos 
se entregaron en todo 
momento.

Destacar por parte del 
Caserío Vigón a Cabanes y 
a Manolo Juan, pues el pri
mero de ellos consiguió nada 
menos que seis goles. Por par
te del Avidesa, los dos máxi
mos goleadores fueron Selma 
y Stingo, que consiguieron sie
te tantos cada uno.

Con este partido ha fina
lizado la semana deportiva 
que se ha venido celebrando 
en Miguelturra con motivo de 
la inaguración del polidepor
tivo cubierto, y que ha con
tado con diversos partidos de 
baloncesto, balonmano, volei
bol y fútbol-sala, tanto nacio
nales como internacionales. 
Entre ellos cabe destacar el 
que enfrentó al TSK de Moscú 
y al Guadalajara, en las pasa
das fiestas navideñas. '^

JUAN LAGUNA

El portero del Caserío no puede hacer nada para detener el balón

Próxima 
celebración del 
día de la 
Bicicleta y 
Medio Ambiente
------------------------------------ --

Con el patrocinio del Patro, 
nato Municipal de Deportes 
la organización del Club Ciclistí 
de Ciudad Real, el próXo 
domingo día 13 de enero,alas 
10,30 horas, se celebrará el “Día 
de la Bicicleta y Medio Ambien
te de la capital”

La concentración y salida se 
efectuara a dicha hora y todos 
los participantes partirán desde 
la Plaza Mayor.

Al finalizar el recorrido, se 
ofrecerá una degustación’ de 
dulces y refrescos y se efectuará 
el sorteo de varias bicicletas, 

Esta concentración se sitúa 
dentro de los actos de la cam
paña de Navidad, si bien se ha 
retrasado unos dias para que 
puedan participar en ella todos 
los niños a los que los Reyes 
Magos les hayan dejado como 
regalo una bicicleta.

No hay límite de edad para 
participar en esta concentración.

Tanto en Patronato Munici
pal de Deportes, como el Club 
Ciclista de Ciudad Real, animan 
a todos los ciudarrealeños a par
ticipar en este acto deportivo.

Esta tarde en el 
Puerta de Santa 
María el Caserío 
se enfrenta al 
Caja Madrid

U

Esta tarde a partir de las ocho 
de la tarde tendrá lugar en el 
Pabellón Puerta de Santa Mana 
de Ciudad Real, un interesante 
partido entre el Caserío Vigón, 
de Ciudad Real y ej Caja 
Madrid, equipo que milita en 
División de Honor.

Este partido se encuadra den
tro de la campaña deportiva 
municipal que se ha venido cele
brando durante las vacacio 
navideñas, organizada por 
patronato municipal.

El Caserío Vigón, org^ 
dor del encuentro, ha ofreció 
los beneficios íntegros dei P 
tido a la Asociación de toi 
días de Semana Santa de 
dad Real.

El Caja Madrid viene aU 
dad Real en devolución de ^ 
visita del conjunto -o. 
Madrid, no hace mucho trf

El presidente del club, M ^ 
Cobos, informó que el 
juega este p^do con 1^^^.,^ 
puesta en ofrecer a .¡yo 
un buen espectáculo ^ 
como regalo de ano n >P ^^ 
ante todo con las 
potenciar la Semana 
la capital, que si *^®y t^de 
está entre las nueve J g 
España, hay que m en _^^^ 
este entre las cinco m 
tantes. «petepar-

Las localidades para es r ^. 
tido serán de 500 P®?® pado 
para pensionistas y ni • ^ 
el ctócter benéfico J^ 
suprimidos todos lo P 
favor.



,.Tr»HS“ DEPORTES 31 Miércoles, 9 de
Enero de 1991

Los juveniles del Piedrabuena comenzaron el año con buen pie

Los locales ganaron al Caja Rural 
Alarcos B por cuatro goles a dos

El cambio de táctica en el descanso mejoró en gran medida el Juego local

Dimitió Ignacio 
Camacho como 
presidente del 
Club Ciclista 
Manzanares
___________ J. RUIZ PEINADO

partido interesante entre 
¡os conjuntos del Piedra- 
baeaa y el Alarcos B de 
¡oveoHes. La primera mitad 
ístuvo muy disputada, Ile- 
Mose al descanso con 
Victoria visitante. La segun
do taitad tuvo diferente 
color, y los locales se alza- 
coa con la victoria fínal.

PEPE

4 Piedrabuena: Aceña, Peri- 
qai, Pedro, Burgos, Manolo, 
Richard, Luis (Juanín), Eme
terio, José Antonio, Jota (José 
Ignacio), Adrián (Juanjo).

2 C^a Rural Alarcos B: 
Blanco, Agustín, Carlos, Adol
fo (Herrera), Maldonado, 
Gómez, Nicolas (Jesús), Min
gallon, David, Bernal y Anto
nio (Navas).

Arbitro: Pinto Martínez. Su 
actuación fue buena. Mostró 
cartulina amarilla a Maldonado 
por el Caja Rural y a Emeterio 
por el bando local.

Goles: 0-1, minuto 2; Anto
nio. 1-1, minuto 12: Richard. 1-2, 
minuto 30: de nuevo Antonio. 
2-2, minuto 50: penalty que 
transforma José Antonio. 3-2, 
minuto 82: Juanjo. 4-2, minuto 
88: Richard.

Comentario: En la primera 
parte el dominio correspondió 
al conjunto del Caja Rural 
Alarcos, y así, a los dos minutos 
de juego, Antonio aprovecha 
la primera oportunidad que le 
brindó la defensa local, batien
do de tiro raso a Aceña.

Pero poco le dura la alegría 
al conjunto del Alarcos, pues 
diez minutos más tarde 
Richard recoge un balón en el 
centro del campo, y driblando 
a cuantos contrarios les salen 
al paso, conecta un precioso

En partido de voleibol en Miguelturra el 
Amanecer de Alcorcón ganó al Murcia

J. LAGUNA

I 1 Amanecer Alcorcón: Domín- 
Cresan, Oraha, Amador, 

Dimofte, Corcelles, López, 
peda, Martín y Esteban.
U CV Murcia: Zielinska, 
F^wiaga, Polero, Waloch, 
Oren, Rodríguez, Ros, Martín 
h Balsebre.
1 Arbitro: Gómez, Morato y 
^partero, buena actuación.
1 incidencias: Asistieron cerca 
F personas, que disfrutaron 

° belleza de 
p exhibido por las jugadoras 
r ombos clubes.
| nnientario:Ambos equipos 
r ncuentran situados en los 
Ke ° y División 
btiv, C}ue las expec- 

grandes.
IrinriJ^''^^^ P®’’*o<^o fue, en 
Fde A?’ ^^^'^^ dominio de 
knan/i ^^'■^ón, que comenzaron 

®°" ^*^"dad y consi- 
parciales de 4-9; 

ifefleiak ' ^ii^udo el marcador 
f ^nn tanteo de 6-12, pare-

y >j^ 'ffiflO^tWWA

EI conjunto del Piedrabuena juvenil acabó ganando ai Caja Rural Alarcos B.

tiro que hace inútil la estirada 
de Blanco.

El juego continuaba con ata
ques por parte de los dos con
juntos, y es en el minuto 30 
cuando de nuevo Antonio, ante 
la pasividad de la defensa local, 
logra, de certero tiro, su segun
do tanto, que pondría en fran
quicia a su equipo, marchán
dose al descanso con este 
resultado.

Ya en el segundo período, 
el preparador local, Félix 
Gutiérrez, cambia de estrategia 
y mueve el banquillo, quedán
dose en el vestuario hombres 
que son claves- en el equipo, 
tal es el caso de Jota, pasando 
Periqui, que hasta el minuto 

cía que el set era para el Ama
necer, pero el CV Murcia se cre
ció y en una rápida reacción 
acortó distancias en el marcador, 
haciendo perder los nervios a ias 
chicas de Sanero, que perdieron 
el set cuando lo tenían ganado 
de antemano.

Los dos siguientes sets pasa
ron sin pena ni gloria, ya que 
las murcianas volvieron a decaer.

Todo iba a cambiar en el cuar
to set, pues el equipo murciano 
resurgió de las cenizas y adquirió 
una ventaja, que obligó a dis
putarse el quinto set para dilu
cidar el conjunto ganador.

El último tiempo fue de gran 
emoción por ambas partes, con 
diferencias alternativas muy cor
tas de uno y otro equipo, hasta 
llegar a un tanteo de 8 a 5, por 
el cual Valera pidió un tiempo 
muerto para dar nuevas instruc
ciones que de nada sirvieron, 
pues un crecido Amanecer apro
vecho la ventaja y se hizo con 
el partido.

^ííÍ^4sv5^í

45 había estado sacrificado de 
lateral derecho, para pasar a 
hacerlo de delantero centro. 
Había que remontar el partido 
y se jugó con tres y a veces 
con cuatro puntas, presionando 
y no dejando pensar a la línea 
medular visitante.

Pronto empezó a dar resul
tado, y en el minuto 50, Periqui 
se deshace de los centrales, con 
un pase por alto, y Maldonado 
no tiene más remedio que des
viar el esférico con las manos, 
cuando. prácticamente entraba 
en la meta que defendió con 
buen acierto el capitán Blanco. 
Pena máxima que transforma 
con gran maestría, el otro capi
tán, José Antonio.

Entrega de regalos a las componentes de ambos conjuntos. JUAN LAGUNA

Con el empate a dos, los 
blanquiazules se lanzan a un 
constante ataque, siempre cui
dando la zaga, pues los con
traataques visitantes eran mor
tales de necesidad.

Con el paso del tiempo el 
dominio era más intenso por 
parte local, ya que al Caja 
Rural se le veía falto de expe
riencia y preparación física.

En el minuto 82, se produce 
el tercer gol local. Juanjo, por 
la banda derecha cruza el balón 
ante la desesperación del meta. 
El último gol del partido se 
produjo cuando Richard ve 
adelantado al capitán visitante, 
y de fuerte tiro bombeado mar
ca un precioso gol, que recordó 
aquel del madridista Aragón.

El pasado sábado nos llegaba 
la caliente noticia, de la dimisión 
de Ignacio Camacho como pre
sidente del Club Ciclista Man
zanares. Este hombre ha estado 
siempre muy ligado a este Club 
Ciclista, unas veces con un cargo 
y otras con otro.

Durante el encuentro de juve
niles entre el Manzanares y el 
Pedro Muñoz, dialogábamos con 
el director técnico del equipo de 
cadetes ciclistas manzanareños, 
Alfonso Díaz Portales, que se 
encontraba muy disgustado, por
que el mencionado equipo es el 
máximo representante de Cas
tilla La Mancha. Este equipo es 
el que más triunfos ha conse
guido la temporada pasada y 
para Díaz Portales “esto es una 
nueva desilusión, pues estos pro
blemas había que haberíos solu
cionado en septiembre pasado, 
pues ahora se han marchado 
varios chavales del equipo a 
otros clubes. Es una pena, pues 
hemos trabajado mucho durante 
todo el año pasado y hemos com
petido tanto en nuestra región 
como fuera de ella”

En un tiempo, como es lógico, 
habrá elecciones a la presidencia 
del club.

En Miguelturra, 
el Caja Almería 
se impusó al 
Caja Soria en un 
flojo partido

J.L.

3 Caja Almería: Zulianero, 
Berenguer, Yuste, Agustín, 
Roñosa, Campos, Garrido, 
López, Alda, Rodríguez, Mira
lles y Sánchez Jover.

0 C^a Soria: Monreal, Gon
zález, Macías, Jimeno, Osuna, 
García, Sallirón, Lobeman, Juan 
y Garijo.

Arbitros: Morato, Espartero y 
Miravalles. Sin complicaciones 
en un partido que se caracterizó 
por la gran deportividad de 
ambos conjuntos.

Incidencias: Gran expectativa 
para ver en juego a los dos con
tendientes que prometían un 
buen partido que luego no fue 
para tanto, pues la superioridad 
almeriense quedó demostrada a 
lo largo del encuentro.

Comentario: Flojo encuentro 
el disputado entre los dos equi
pos del Caja Soria y el Caja 
Almería. La gran superioridad 
tanto técnica como defensiva y 
ofensiva de los andaluces fue 
manifiesta a lo largo de todo 
el encuentro. Los sorianos sólo 
causaron dificultades en el 
segundo set, que perdieron por 
15 a 11, cuando habían perdido 
ya el primero por un tanteo de 
15 a 5. El tercer set del partido 
acabó con victoria almeriense 
por 15 a 9, y por consiguiente 
el partido acabó con el resultado 
claro de 3 sets a cero.

Uno de los mejores jugadores 
que han pasado hasta ahora por 
el recién inagurado pabellón 
miguelturreño ha sido Sánchez 
Javer, hermano del «ugador 
internacional de voleibol del mis
mo nombre.



Varios atletas del CUA de Ciudad Real » PaulWHlTE

Sin medios para practicar y entrenar en atletismo

El CUA, cuna del atletismo de Ciudad Real
Son varías veces campeones de España y de CastHIa-La Mancha

El CUA, Club Unión Atlé
tica de Ciudad Real, es una 
institución de la capital que 
cuenta con una antigüedad 
de más de un cuarto de 
siglo. A él pertenecen los 
más importantes atletas de 
nuestra ciudad. Hoy cuenta 
con cerca de SO inscritos que 
practican todo tipo de atle
tismo, especialmente corre
dores.

Diego del MORAL

Un grupo de chavales de este 
club ha visitado LA TRIBUNA 
y nos ha contado sus problemas 
y sus inquietudes.La principal 
preocupación de estos jóvenes 
atletas es la falta de instalaciones 
adecuadas para la práctica de su 
deporte favorito, así como para 
poder realizar los entrenamien
tos. “Nos llaman por ahí la pan
da de los seis” nos dicen joco
samente esto chicos y es que sali
mos a entrenar a las seis de la 
tarde y nuestro “estadio”de 
entrenamiento son las Rondas de 
Ciudad Real, con el consiguiente 
peligro que supone el ir cons- 
taiitemente por un lugar de tanto 
tráfico, aparte de que has de res
pirar todos los gases que echan 
los tubos de escape de los vehí
culos que por allí circulan. En 
alguna ocasión un grito a tiempo 
de alguno de nosotros ha logrado 
evitar un serio accidente a un 
compañero, añadía Augusto 
Arcos, y ello es debido a que 
no tenemos un recinto donde 
entrenar y mucho menos los fon
distas que hemos de recorrer

Faltan pistas de atletismo.

varios kilómetros diariamente.
Uno de estos muchachos 

sufrió una grave lesión debida 
a una caida mientras corría en 
el Parque de Gasset. Le habían 
prohibido entrenar en el Poli- 
deportivo si no se hacían antes 
efectivos unos pagos como “cá- 
non de uso”de las instalaciones 
que, nos dicen los chicos, son 
propiedad de todos los ciu- 
darrealeños y que pagamos y 
mantenemos con nuestros 
impuestos, por lo que es absurdo 
que se pida a un club que no 
tiene ni un duro de ayudas ofi
ciales que pague por el uso de 
algo que se hizo para que use 
por sus legítimos dueños.

Sorteos, fíestas y lotería

Nos vemos obligados, dicen 
los altetas del CUA, a efectuar 
fiestas, rifas y a vender lotería 
para que con sus beneficios nos 
podamos costear los desplaza
mientos y nos podamos comprar 
un equipamiento digno. Parece 
ser que hasta hace poco con
taban, únicamente, con una 
camiseta y como es lógico pre
cisan otras prendas, como chan
dal, zapatillas, etc, que han de 
salir de su propio bolsillo ante 
la ausencia total de ayudas y sub
venciones oficiales. Precisarían, 
como todos los deportistas no 
profesionales de hoy dia, un 
patrocinador que sufrague estos 
gastos necesarios e imprescin
dibles.

Pocas competiciones

Por otra parte también se que
jan los atletas del CUA que nos 
visitaron, que no se organizan 
competiciones atléticas suficien
tes y que debido a ello está 
bajando mucho el número de 
chavales que se inscriben en el 
Club, puesto que no hay motivo 
para que los niños se aficionen. 
Así, este año, hay únicamente 
quince chicos inscritos cuando el 
año pasado había más de sesenta 
y en cuanto a chicas, la ausencia 
es prácticamente nula ya que 
sólo hay dos en el equipo.

Los grandes desconocidos

Tampoco se les conoce mucho 
a nivel local y esto les produce 
a los muchachos cierta amargura. 
Nos dicen que todo el mundo 
está ensalzando los importantes 
méritos del Caserío Vigón en su 
afán de ascenso a la División 
de Honor; pero nadie sabe que 
en el CUA hay grandes cam
peones de España, que han sido 
varias veces campeones de Cas
tilla-La Mancha de clubs en pis
ta, con el mérito de no contar 
con una pista para los entrena
mientos, que están a punto de 
poder ir Itálica a una importante 
competición, que nadie conoce 
los importantes triunfos de Ola
yo Luis Fernández, que ha sido 
cinco veces campeón de España, 
de Calahorra, Villalón, Adolfo, 
Antonio María Martín Bustos, 
campeón de Castilla-La Mancha 
de Cross y 3000 metros lisos, 
de Gregorio Fernández Córco
les, campeón de 1500 metros obs

táculos y 7° de España, de 
Augusto Arcos que acaba de 
competir en Toledo con un exce
lente puesto entre los mejores 
de España y que casi todos han 
obtenido, en alguna ocasión, una 
medalla o han subido a un 
podium.

Todo estos problemas, nos 
dicen, se subsanarían con a 
construcción de pistas para a 
práctica de atletismo similares a 
las que hay en Puertollano y 
Alcázar, ya que la de Toniello^ 
es “una chapuza“ con solo 
metrios de “cuerda” ruando 
normal es tener el doble. Algu 
de ellos se ha visto apartado oe 
una final del campeonato 
España por competir en una p 
ta de seis calles y él estar 
sificado el 7° , por lo Q^^ - 
pudo entrar en la final» y 
más y más dificultades.

A un año de la Oniapiad^

Y todo esto ocurre a un ano 
de la celebración de la 
piada de Barcelona, donde s 
quiere que España haga u 
Íapel, So solo de organ^^: 
sino de participación y o 
''Es'posible que en el ^ 

de Barcelona suban ''^% y^as 
ñoles y queden aqw 
medallas, los actos serán □ 
tes y mientras se celebran V .^j^q 

español escucha c 
Nacional, unos atletas, ^^.g^a- 
pero entusiastas, anden .^gigj 
do por las Rondas ^ ,„j 
Real, ante la pasividaa 
autoridades deportivas

de 1^
de la

capital.
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El presidente del Barcelona afinnó que los arbitros han perjudicado má»^ su equipo Que a otros

J.L. Núñez: ‘‘Cruyff gana menos que 
Schuster, Butragueño o Hugo Sánchez”

«1^ acción de Stoicbkov no fue deportiva, pero debe ser castigada únicamente en su justa medida^^

José Luis Núñez, presidente del FC Barcelona, dijo 
ayer Q^^ ^^ entrenador del primer equipo de fútbol, 
joban Cruyff, **gana y va a ganar menos” que jugadores 
como Schuster, Butragueño, Hugo Sánchez o Michel. 
«Us cifras dadas como emolumentos del nuevo contrato

de Johan Cruyff han sido facilitadas por personas que 
no quieren el bien de nuestro equipo con el intento 
de crear cizaña. Cruyff ha renovado por dos años con 
un incremento del siete por ciento”, precisó el presidente 
azulgrana.

BARCELONA (Efe).Sobre 
los problemas arbitrales, el 
presidente del Barcelona afir
mó que el club dispone de 
estadísticas que demuestran 
claramente que los errores de 
los colegiados han perjudicado 
más al Barcelona que a otros 
equipos, y añadió: “hay un 
equipo que es siempre el 
máximo beneficiado y esta es 
una losa que nos gustaría des
tenar: el constante perjuicio 
para unos y el beneficio para 
otros”.

Núñez dijo que el Barce
lona no sostiene ningún con
flicto directo con el colectivo 
arbitral. “Ha habido inciden
tes en los que fuerzas externas 
han intentado involucramos 
en el asunto de los árbitros 
para que polemizáramos con 
ellos. Lo que sí sabemos por 
propia experiencia es que el 
problema arbitral es muy difí
cil de resolver y que no nos 
ha favorecido”, apuntó.

El presidente del Barcelona 
opinó que los “casos Brito y 
Stoichkov” pudieron estar 
motivados porque “la inercia 
de algunos equipos ha hecho 
crear en torno a otros un 
áurea de inviolabilidad y este 
hecho provoca cierta apren
sión y susceptibilidad que pue
de afectar a los árbitros, aun
que no debiera”.

Problema de igualdad

Núñez, quien admitió que 
le gustaría que el Barcelona 
también tuviera esa “áurea”, 
añadió: “lo que no puede ser 
es que unos la tengan y otros 
no, Todos los responsables del 
arbitraje, al analizar recursos 
o apelaciones o al imponer 
sanciones, deberían pensar las 
cosas dos, tres o cuatro veces, 
cuando se trata del Barcelona 
y aún pediría más, cuando

José Luis Núñez, presidente del FC Barcelona.

sucediese con todos los equi
pos porque es un problema 
de igualdad”.

”Defendemos para los árbi
tros una actitud generosa, 
constructiva, de apoyo al 
colectivo, incluso en el caso 
de Brito Arceo, que nos per
judicó ostensiblemente en un 
resultado o en el más reciente 
del recurso a una grave san
ción para uno de nuestros 
jugadores”, explicó el presi
dente del FC Barcelona.

Nuñez cree que el colectivo 
arbitral está atravesando una 
crisis importante y que sólo 
con la colaboración de todos 
los estamentos futbolísticos se 
logrará su estabilidad, a no 
ser, dijo, que la solución la 
consigan los propios colegia
dos.

El presidente azulgrana 
afirmó que no cree que los 
árbitros tengan “manía” al 
Barcelona, pero insistió en 
que el club no puede aceptar 
que alguien imponga un cas
tigo ejemplar a un jugador 

azulgrana y no haga lo propio 
con otro de otro equipo cuan
do éste se permite provocar 
a toda una afición, o cuando 
en los alrededores de un esta
dio se incendian coches de 
directivos y técnicos del equi
po contrario.-

Según Núñez, el Barcelona 
está trabajando a fondo y 
seguirá haciendolo para erra
dicar la violencia en los ámbi
tos deportivos. ”Pero no acep
tamos”, dijo, “que por motivos 
dudosos se pretenda ejempla
rizar en nosotros. Esto no lo 
acepta ni el club ni la afición 
catalana. Todos sabemos que 
la acción de Stoichkov no fue 
deportiva, como él mismo 
reconoció en la carta en la 
que se disculpaba, pero esta 
acción debe ser castigada úni
camente en su justa medida”.

Sobre la conversión de los 
clubes de fútbol en sociedades 
anónimas, Núñez dijo que no 
piensa criticar este sistema 
porque considera que puede 
ser eficaz.

Discrepancias 
con Cruyff

El presidente no ocul
tó que los aficionados 
y los propios jugadores 
han expresado a veces 
sus discrepancias con 
Cruyff, aunque los bue
nos resultados han aca
llado las críticas, pero 
considera que en todo 
organismo vivo se 
expresan opiniones que 
no tienen forzosamente 
que ser coincidentes al 
ciento por ciento lo cual 
no quiere decir que no 
haya unidad de objeti- 
Vos. Para el presidente 
azulgrana, el Barcelona 
sigue siendo un símbolo 
de la ciudadanía de 
Cataluña y de Barcelo
na. “Nuestro equipo es 
emblemático, un símbo
lo no sólo de los valores 
deportivos sino también 
de los valores cívicos y 
por eso intentamos dar
le siempre a las activi
dades del club una 
dimensión deportiva y 
cívica”, precisó.

Está convencido de 
que el Forum Samitier, 
que preside Jaume 
Llauradó, “pone su gra
nito de arena en el 
debate azulgrana”, y 
precisó que “cualquier 
socio contribuye al enri
quecimiento del club si 
aporta ideas e imagina
ción”. Negó que decli
nara invitaciones para 
acudir al Forum, y pre
cisó: “Simplemente, ten
go que conceder prio
ridad al debate, al diá
logo general del club”.

Tuzón: 
“Conviene que 
Espárrago 
decida si seguirá 
en el Valencia”

VALENCIA (Efe).- Arturo 
Tuzón, presidente del Valencia, 
manifestó ayer que es conve
niente que Víctor Espárrago, 
actual entrenador del club, deci
da cuanto antes su futuro y con
firme si desea renovar su con
trato o abandonar la entidad. 
Víctor Espárrago, que entrena 
al Valencia desde el inicio de 
la temporada 88-89, dijo que 
mantenía la ilusión de dirigir 
a la selección nacional urugua
ya, pero no concretó si había 
recibido una oferta específica 
para hacerse cargo de la citada 
selección.

Tuzón dijo que si Víctor 
Espárrago abandona el Valen
cia es por su propia voluntad, 
ya que la directiva de su club 
está dispuesta a contar con el 
técnico para la próxima tem
porada y añadió que la con
creción definitiva del futuro del 
actual entrenador valencianista 
es cuestión de días.

*^Si se va es porque quiere”

”Pienso que no se trata de 
un problema económico”, dijo 
Tuzón, ”y que si se va es porque 
quiere, pero es mejor que un 
entrenador decida irse, si ésa 
es su voluntad, a que se quede 
si no desea permanecer en la 
entidad, aunque debo aclarar 
que si abandona el Valencia lo 
hará por la puerta grande”.

Tuzón no quiso aventurar si 
el entrenador iba a dejar o no 
el club, aunque sí que señaló 
que el Valencia no empezará 
a buscar un nuevo entrenador 
hasta que el futuro de Espárra
go esté completamente deci
dido.

Espárrago, que siempre ha 
manifestado su voluntad de no 
estar temporadas excesivamente 
largas en el mismo club, afirmó 
en su día que para todo pro
fesional es un orgullo dirigir a 
una selección nacional, espe
cialmente a la de su propio país.

El técnico uruguayo dirige al 
equipo valencianista por tercer 
año consecutivo, tras haber con
seguido la tercera posición en 
la temporada 88-89, el subcam
peonato de liga en la 89-90 y 
haber clasificado al Valencia 
para competiciones europeas.

/ijttíeiu:^ 
tSANGRE SALVA 
La sangre ni se compra ni se vende.

Dirección General de Planificación Sanitaria

M.C.D.
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Los equipos de Yugoslavia y España parten como los principales favoritos

Hoy se inicia la XV edición del Torneo 
Internacional de España de balonmano

Ciclismo: Kelme 
y Seur, favoritos 
en su debut en 
la temporada 
1991

La selección nacional afrontará el torneo con las bajas por lesión de seis de sus componentes habituales

Las selecciones de Yugos
lavia y España de balon
mano parten como favori
tas para adjudicarse la 
decimoquinta edición del 
Tomeo Internacional de 
España, que se disputará 
a partir de boy en la loca
lidad madrileña de Alco
bendas.

MADRID (Efe).- El con
junto español afrontará el tor
neo con las bajas por lesión 
de seis de sus componentes 
habituales, por lo que el selec
cionador nacional, Javier Gar
cía Cuesta, ha incorporado 
nuevos jugadores, alguno de 
ellos debutantes con el equipo 
nacional. Estarán ausentes el 
portero Jaime Fort, los extre
mos Alex Franch y Julián 
Ruiz, éste último por motivos 
personales, así como Chechu 
Villaldea, Mateo Garralda, 
Urdangarin y Luisón García. 
Además, Lorenzo Rico se 
ausentará durante las dos pri
meras jomadas por su parti
cipación en Suecia con la 
selección mundial.

Debutantes

Los debutantes españoles 
serán el guardameta David 
Barrufet, Ramos y Alberto 
Urdiales, mientras que han 
sido repescados para la oca
sión Román y Alemany.

Desde el pasado verano, 
con motivo de los Juegos de 
La Amistad, la selección espa
ñola no ha disputado partido 
alguno ni García Cuesta ha 
dispuesto de días de entrena
miento con sus jugadores. Por 
ello, el juego de los españoles 
es una incógnita para el

Oro y récord del mundo en 400 estilos para 
el húngaro Tamas Darnyi en natación

PERTH (Efe).- El húngaro 
Tamas Darnyi se convirtió ayer 
en el único campeón mundial 
que defiende su título con éxito 
y se adjudicó con enorme auto
ridad la final de los 400 metros 
estilo, en la que batió, con un 
tiempo de 4:12.36, su propia 
plusmarca mundial. Darnyi, 
invicto en la modalidad de esti
los, tanto en 400 como en 200 
desde 1985, hizo una salida en 
falso, por lo que tuvo que con
tenerse en la segunda ocasión 
en la que los jueces dieron la 
orden de que se iniciase la prue
ba, lo que le hizo perder algo 
de distancia sobre el estadou
nidense Eric Namesnik en la 
primera posta.

En la segunda, la de espalda, 
el húngaro tomó la delantera 
de forma contundente y se situó 
ya en tiempo de récord del 
mundo. En los 100 braza man
tuvo el mismo ritmo para, en 
el último hectómetro, el de esti
lo libre, rebajar en más de dos

La selección nacional parte como favorita para ganar este torneo.

torneo.
La reanudación de la com

petición de Liga y la disputa 
de la Copa del Rey impedirán 
que Cuesta pueda concentrar 
a los jugadores internacionales 
hasta el verano próximo, lo 
que dificultará la puesta a 
punto de la selección para 
Barcelona92.

España está concentrada en 
Madrid desde el pasado mar
tes junto a la selección junior, 
que también participará en el 
torneo. El resto de selecciones 
que estarán en Alcobendas 
son Islandia, Suiza y Yugos
lavia, que por el sistema de 
liga disputarán el torneo con 
los dos combinados españoles. 

segundos su antigua plusmarca 
mundial.

El estadounidense Eric 
Namesnik y el italiano Stefano 
Batistelli se dedicaron a la lucha 
por la plata y el bronce desde 
muy pronto vista la apabullante 
superioridad de Darnyi. Al final 
la plata fue para Namesnik y 
el bronce para Batistelli.

Primer oro soviético

La nadadora soviética Elena 
Volkova se impusó en la final 
de 200 metros braza de los cam
peonatos del mundo de nata
ción que se disputan en la ciu
dad australiana de Perth.

Volkova, medallista de bron
ce en los últimos campeonatos 
de Europa, consiguió la primera 
medalla de oro para su país 
imponiéndose, con un tiempo 
de 2:29.53, a la australiana Lin- 
ley Frame, que había sido la 
más rápida' en las series de 
clasificación.

El conjunto balcánico es 
uno de los equipos de mayor 
calidad del balonmano mun
dial, si bien no podrá contar 
con los barcelonistas Veselin 
Vujovic y Zlato Portner, por 
diferentes motivos.

Pese a esas dos ausencias, 
la selección yugoslava es el 
conjunto más potente del Tor
neo. Los balcánicos se enfren
tarán a España en la última 
jornada y el vencedor presu
miblemente será’el campeón 
del Tomeo.

Islandia, que fracasó en el. 
último mundial disputado en 
Checoslovaquia al terminar en 
décimo lugar, será el equipo 
a batir por los hombres de

Nuevo récord en el mundial de natación.

Cuesta para asegurarse un 
papel digno en el torneo y 
posibilitar el triunfo final en 
el último partido ante Yugos
lavia.

La selección islandesa, aun
que está en la categoría “B” 
del balonmano mundial, posee 
jugadores de calidad, algunos 
de ellos en equipos españoles. 
Su juego es muy correoso, con 
fuerza y con una defensa muy 
contundente basada en la gran 
envergadura de sus hombres.

Suiza será uno de las selec
ciones más asequibles del Tor
neo junto a los junior espa
ñoles, que se entrenan a las 
órdenes del seleccionador 
Cruz Ibero.

MADRID (Efe).- Los ecu,; 
pos españoles Kelme Ibexpress 
y Seur estrenarán la temporada 
1991 en Venezuela, donde com
petirán en la Vuelta al Táchira 
del 10 al 20 de enero, prueba 
en la cual parten como favoritos 
para conseguir el triunfo final. 
El recorrido, mucho más que
brado que en ediciones ante
riores, favorece a los compo
nentes de los equipos españoles 
y colombianos que acuden a la 
prueba venezolana con varias 
de sus figuras.

El programa de la Vuelta 
contiene un prólogo contra reloj 
de 3,6 kilómetros, una etapa 
cronometrada de unos 30 kiló
metros, tres de alta montaña 
(una de ellas con final en alto) 
y seis consideradas como llanas.

La principal dificultad que 
pueden encontrar los conedo- 
res de los conjuntos españoles 
es el clima, pues tendrán que 
adaptarse en pocas horas del 
invierno riguroso de España a 
los cerca de 40 grados centí
grados del verano tropical vene
zolano.

Esta circunstancia es lo que 
más preocupaba a los directores 
deportivos de los equipos espa
ñoles -José Antonio González 
Linares (Seur) y Rafael Carras
co (Kelme), aunque ambos téc
nicos cuentan con las bazas de 
sus corredores suramericanos 
para hacer frente a los posibles 
desfallecimientos de los espa
ñoles.

Equipo de lujo

El equipo transportista pre
sentará en la Vuelta al Táchira 
un sexteto de lujo con el vene
zolano Luis Edgar Barroso 
como jefe de filas, el belga Jean 
Pierre Heynderickx y el alemán 
Peter Hilse para ganar etapas 
y los españoles Recio, Jose 
Ignacio Cano y José Salvador 
Sanchis como peones de lujo.

El “seis” del Kelme-Ibexpres, 
por su parte, tendrá como hom
bres fuertes a los nuevos colom
bianos, los ex compañeros del 
todopoderoso Luis Alberto 
Herrera como . son Augusto 
Triana, Julio César Cadena y 
Carlos Rabelo además del tam
bién colombiano Marco Aurelio 
Bemal y los jóvenes españoles 
Jesús Rosado y Antonio Espejé

La novedad en el equipo ^i 
cantino es la ausencia del u i 
mo ganador de la primera p^ 
ba del calendario, el colom i 
no Luis Felipe Moreno, que 
pasado año defendía los 
del desaparicio Café de Coo

Los principales rivales de 
equipos españoles en la carr 
venezolano serán los ^^^^^ 
nos del Postobón, que pf® 
tarán un equipo muy P^^^q 
comandado por Luis Al 
Herrera y ademán ®^®®? 
favor el hecho de que el 
sea muy similar al de su p

La participación se co P 
tará con las selecciones 
clonados de Ecuador, Ven 
la, Cuba y Unión S^ 
los equipos Pony de Co 
y el Galli de Italia en ® 
encuentran los venez 
Sierra, Parra y Méndez.
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Después de protagonizar en Seúl el mayor escándalo del atletismo

Ben Johnson regresa el 
viernes a la competición

El canadiense fue sancionado al dar positivo en el control antidoping

David Robinson consiguió 31 puntos y 16 rebotes

Victoria de los Spurs 
sobre Philadelphia 76ers

^1 canadiense Ben John
son, el atleta que con más 
rapidez ha recorrido los 
cien metros regresa el 
viernes en Hamilton (Ca
nadá) a la competición 
veintisiete meses después 
de protagonizar en Seúl el 
mayor escándalo en la his
toria del atletismo.

MADRID (Efe).- La cita 
es la reunión Hamilton Spec- 
tator, segunda del circuito 
americano en pista cubierta; 
la distancia, cincuenta metros, 
y sus rivales, algunos de los 
más cualificados velocistas 
estadounidenses: Andre 
Cason, Mike Marsh y Dennis 
Mitchell. A este último le ha 
sido reservado el honor -en 
opinión de algunos- o el opro
bio -según otros- de asistir a 
la reaparición de Ben John
son después de haber parti
cipado en la carrera que supu
so la despedida momentánea 
del canadiense de la compe
tición: da final olímpica de 
Seúl, el 24 de septiembre de 
1988.

Desea lifícación

Cuando la Comisión Eje
cutiva del Comité Olímpico 
internacional (COI) tomó, a 
las 9,05 horas del 27 de sep
tiembre de 1988 la decisión 
oficial e inapelable de des
calificar a Johnson de los 
pasados Juegos Olímpicos, los 
cimientos del atletismo y del 
deporte en general se remo
vieron.

El laboratorio antidopaje 
de la capital surcoreana había 
detectado horas antes en la 
orina del canadiense trazas 
del esteroide “estanozolol”, 
cuya particular estructura quí
mica había desafiado hasta 
entonces todas las técnicas de 
análisis.

Johnson, que había asom
brado al mundo con su carre
ra en la final de 100 metros 
(9.79), hubo, de abandonar 
precipitadamente Seúl y asis-

El atleta canadiense regresa el viernes a la competición.

tir, desde entonces, a un pro
ceso mundial de lapidación 
que, sin embargo, tuvo efec
tos positivos para el deporte 
mundial.

Difuminada la fase de aco
so y derribo del atleta una 
vez que confesó de plano el 
uso sistemático de anaboli
zantes ante la comisión Dubin 
del gobierno canadiense, el 
mundo del atletismo se 
embarcó en una guerra sin 
cuartel contra el uso de 
drogas.

Cualquier atleta del mundo 
afiliado a una federación pue
de ser ahora sorprendido con 
un análisis antidopaje en cual
quier época del año, y el pro
pio Johnson ha sido sometido 
a seis controles desde aquella 
fecha, la mayor parte de ellos 
por sorpresa, a cargo de un 
equipo volante de la lAAF.

A partir del día 11, los afi
cionados empezarán a com
probar si son ciertas las teo
rías de algunos especialistas. 

en opinión de los cuales Ben 
Johnson hubiera logrado las 
mismas metas sin la ayuda de 
esteroides, aunque hubiera 
tardado más.

Con 29 años recién cum
plidos Johnson afronta a par
tir de ahora el difícil reto de 
convencer a los escépticos de 
que sus cualidades como atle
ta no están necesariamente 
ligadas al uso de anaboli
zantes.

Johnson ha cambiado las 
drogas por una dieta a base 
de algas marinas y ha aban
donado las malas compañías, 
particularmente las de su 
anterior médico, Mario “Ja
mie” Astaphan, conocido por 
“el brujo” y la del entrenador 
que le condujo a la cima por 
métodos fraudulentos, Char
lie Francis. Loren Seagrave es 
desde julio el responsable de 
su preparación. En su opi
nión, Johnson puede volver 
a correr los cien metros en 
9.90.

NUEVA YORK (Efe).- San 
Antonio Spurs y Philadelphia 
76ers disputaron en la cancha 
del segundo el partido más inte
resante de la jomada de la Liga 
Profesional, con victoria visitan
te en la prórroga (102-111) y el 
pívot David Robinson encarga
do de servir puntos y espec
táculo. Robinson terminó con 
31 tantos y 16 rebotes, y los 
Spurs sumaron su novena vic
toria en diez partidos fuera de 
casa. Entre los 76ers sobresalió 
la buena labor del debutante 
Armón Gilliam, recién adqui
rido a Charlotte.

También a domicilio se impu
sieron los Suns a los Timber- 
wolves por 106-119. Los de 
Phoenix jugaron su peor último 
cuarto de toda la temporada (12 
puntos) pero su ventaja era por 
entonces demasiado amplia 
como para poner en peligro la 
victoria.

Dallas Mavericks

La otra prórroga de la jor
nada se disputó en East Rut
herford, donde Dallas Mave
ricks ganó a New Jersey Nets 
por un pobre 88-87. Un triple 
de Rolando Blackman a 1.8 
segundos del final decidió el 
resultado. Blackman había 
notado también la canasta que 
empató el partido a 79 y obligó 
a jugar el tiempo adicional.

Lendl se retiró del Abierto 
Gales del Sur por lesión

SIDNEY (Efe).- El checo 
Ivan Lendl, primer cabeza de 
serie del Abierto de Nuevo 
Gales del Sur, se retiró durante 
su primer partido del campeo
nato, que le enfrentaba al aus
traliano Wally Masur, al parecer 
debido a una lesión en el hom
bro derecho que le impidió con
tinuar en el partido y en el tor
neo que se celebra en Australia.

Lendl se había impuesto en 
la primera manga por 6-2 pero 
perdió la segunda por 6-7. 
Antes de comenzar el set deci
sivo, el primer cabeza de serie 
y tercer jugador del mundo se 
acercó al juez de silla y le dijo 
que no era capaz de continuar.

La retirada del checo desvir

La única victoria local la 
logró Orlando Magic al derrotar 
a Sacramento Kings por 111-83. 
Más de la mitad de los puntos 
de los Magic fueron sumados 
por sus reservas.

Sarunas Marciulonis

El escolta lituano de los Gol- 
den State Warriors, Sarunas 
Marciulonis, ha sido inscrito 
por su equipo en la lista de 
lesionados tras la distensión de 
ligamentos que sufrió el domin
go y que le apartará de las can
chas de diez a quince días.

Para suplir al lituano, los 
Warriors contrataron por un 
periodo de diez días al también 
escolta Larry Robinson, que ya 
jugó diez partidos en esta tem
porada con Washington Bullets 
antes de ser inscrito a su vez 
en la lista de lesionados por 
culpa de una tendinitis. Su 
media en esos diez partidos fue 
de 6,7 puntos. Marciulonis se 
lesionó en el partido que su 
equipo perdió con Los Angeles 
Lakers al sufrir un encontro
nazo con Byron Scott.

Resultados:
Philadelphia 76ers, 102-San 

Antonio Spurs, 111; Minnesota 
Timberwolves, 106-Phoenix 
Suns, 119; New Jersey Nets, 
87-Dallas Mavericks, 88; Orlan
do Magic, 111-Sacramento 
Kings, 83. 

túa más, si cabe, este torneo, 
que renunciaron a jugar, pese 
a estar ya inscritos, el estadou
nidense John McEnroe, el sue
co Mats Wilander y la yugoslava 
Monica Seles, que hubieran 
dado mayor emoción a un 
Abierto que se ha quedado sin 
estrellas tanto en la categoría 
masculina como en la femenina.

Precisamente en esa catego
ría lo más destacado fue la eli
minación de la estadounidense 
Pam Shriver, derrotada por la 
australiana Kristin Godrodge 
por 6-7 (6-8), 6-4 y 4-6, en un 
partido que fue dominado des
de el principio del mismo por 
la jugadora perteneciente al 
país donde se celebra el torneo.

Déjate ay; Apadrínalo
DESEO RECIBIR MAS INFORMACION
NOMBRE. . . . . . . . . . . .

I^'RKCION^

I'IUDAD.y Código postal

“Q^afia cedida por Luis Pancorbo, Diseño, Sedan, Agencia, Clak jj^^j

Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 
con nombres y apellidos.
Puedes salvar su vida y preparar su futuro 
con un estricto control de tu aportación. 
Pero él puede darte a ti mucho más que eso. 
Puede darte algo que el dinero no puede comprar. 
Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros. 
Déjate ayudar.

Españoleto 13. Tel.: (91) 447521" 
28010 Madrid
Travesera de Gracia 8. Tel.: (93) 2021142 
08021 Barcelona
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CIUDAD REAL
PARA HOY: DON JOAQUIN HERNANDEZ CAÑIZARES 

y DOÑA BLANCA RAMOS ALCAZAR, Postas, 27
PARA MAÑANA: DON ROGELIO BURGOS GARCIA, 

Calatrava, 47.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON JAVIER PERUCHO, Goya, 18.
PARA MAÑANA: DOÑA INMACULADA GARCIA, San

Francisco, 4
ALMADEN

DEL 7 AL 13: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.
DAIMIEL

PARA HOY y MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Esta
ción, 7.

MAN ZANARE S
DEL 4 AL 11: DON PEDRO RONCERO, S. Juan Bta. de 

la Concepción, s/n.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DON MILLAN AGUILAR MAZARRO, Avda. 
1° de Mayo, 33.

PRA MAÑANA: DOÑA MARIA PILAR PRADO FERNAN
DEZ, Vía Crucis, 3.

SOCUELLAMOS
DEL 5 AL 11: DOÑA ISABEL BARBA, Plaza Constitución.

LA SOLANA
DEL 4 AL 11: DON MIGUEL FERNANDEZ, Feria, 2.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 14.
PARA MAÑANA: DON JOSE DE LA CRUZ, D. Víctor, 

36
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON ALFONSO SANTA MARIA BLANCO, 
Sebastián JBermejo, 22.

PARA MAÑANA: DON JUAN MANUEL RUIZ RODERO, 
Morales, 1.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO:
Hoy, a partir de las 6,25, sesión continua 

Pases: 6,25, 8,35 y 10,45 
“REGRESO AL FUTURO III”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: (Programación en Pasaje Roma) 
Pases: 5 y 7,30 “PRETTY WOMAN” 

A las 10 de la noche, como único pase 
“CARTAS A IRIS”

^M EI tiempo

EI tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 712,3 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: suroeste y ventolina.
Máxima: 12,8 grados.
Mínima: 8,8 grados.
Humedad: 92 por ciento.
Evaporación: 1,0 mm.
Lluvia recogida: 1,2 litros.

Onda Cero 
nílí”; “^ actualidad racional. 
08,15: Arus con leche. 
09,00: La actualidad local. 
09,30: Recordando. 
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local) 
13,30: La actualidad regional. 
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa 
16,00: La vida tal como sueni 
17,00: Lourdes a las 5.

. 18,00: Lo que hay que oir. 
19,00: La actualidad regional. 
19,30: La actualidad local. 
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida. 
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,(X): Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oir 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

^B Teléfonos de urgencia ' ■ • ■ ■—
Protección Chvil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

5, Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71

cSocuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Í> >5 22 U 00 Puertollano 092
J, 5J 22 U 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
JJ M 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Cope
06,(X): Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,(X): Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

^ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................... 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

55

55
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

Albaladejo.............................. 13,00 ” 55 ......... 14,00 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena................. ......... 11,00 55 55 17,00 ”

Almodóvar............................. 13,30 ” 55 ......... 13,00 55 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” 55 15,30 55 Saceruela................................. 18,15 ”

Daimiel................................... 7,00 ” 55 .......... 18,15 55 17,00 ”
9,30 ” 55 19 15 55 55 « 19 00 ”

, 11,00 ” Porzuna......................... i3,bo 55 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 55 15,30 55 55 18,30 ”

55 17,00 ” 55 19,15 55 Valdepeñas............................. 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... 8,30 55 55 13,00 ”

55 19,30 ” 55 .......... 11,00 55 Villarrubia.............................. 9,30 ”
Daimiel-Moral....................... 12,00 ” 55 13,30 55 55 11,00 ”
Fte. el Fresno......................... . 11,00 ” 55 ......... 16,45 55 5 14,00 ”

55 14,00 ” 55 19,30 55 55 19 00 ”
55 18,30 ” Pllano.-Vald.................. ........ 7,30 55 Vald.-Cozar............................. 12,00 ”
55 19,00 ” 55 ......... 14,00 55 Navalpino.............. . ................ 15,30 ”

Horcajo.... .............................. 15,30 ” Vald.-Pllano.................. ........ 8,30 55 Salidas hacia Madrid:
Malagón.................................. 13,00 ” 55 ......... 16,00 55 7, 9,30, 11,14 y 16,30 horas.

í«w- Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Garmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S.Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

AntenaJ
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudao 

Real (Incluye informativo y depor-

20,00.- Viva la gente de la música 
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que impon
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la no 

cero

RNÉ
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo territona 
12,10.- Plaza Mayor . .
13,30.- Informativo territo 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola 
16,00.- Hasta las cinco en 
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios 
19,00.- Entre dos luces ¡g, 
19,30.- Informativo ter

Local , jalante
20,00.- Con la verdad por 
21,00.- La hora de los cío

.2022
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ARIES
SALUD.- Dolor de espalda

]/ TRABAJO.- Venza su pereza y pón- 
C 8^®^ manos a la obra cuanto antes

Nostalgia

LIBRA
SALUD.- Muy buena

A A TRABAJO.- Cierto hecho ocurrido
Zlx durante la presente jornada le hará 

/I\ 1sentirse humillado; procure reaccionar
AMOR.- Bueno

" TAURO
SALUD.- Buena 

r TRABAJO.- Jomada negativa en el 
terreno económico
AMOR.- No sea tan receloso y no. 

v* * conceda tanta importancia a la actitud
del ser amado

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Jornada excelente en el 
terreno económico
^^^^■’ P^®^L>le

' GEMINIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No actúe de forma 
impulsiva o sus colaboradores se sen-

X tirán molestos
' AMOR.- Horas agradables junto al

ser amado

SAGITARIO
SALUD.- Abatiemieno. y depresión 
TRABAJO.- No permita que su baja 
forma le haga ver las cosas totalmente 

de motivos para sen- 
tirse así
AMOR.- Bueno

CANCER
t SALUD.- Enfriamiento .
M TRABAJO.- Estudie con cuidado

cualquier documento que le presenten 
hoy y no firme nada
AMOR.- Comprensión por parte de 
la persona amada

CAPRICORNIO
SALUD.- Bastante buena
TRABAJO.- Procure no entrar en 

^ ninguna discusión
AMOR.- Día propicio para solucionar 
de una vez para siempre sus proble
mas amorosos

LEO
k SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Dificultades en el terre- 
”° económico
AMOR.- No se comprometa dema- 
siado; y tenga cuidado con las palabras 
que pronuncia

ACUARIO
SALUD.- Duerma más horas

- TRABAJO.- Es probable que las cir-
cunstancias no sean del todo favo- 
rabies para llevar a cabo sus proyectos

_ AMOR.- No conceda tanta importan-
cia a la forma de actuar del ser amado

^ VIRGO
/ SALUD.- Vigile su dentadura

4 TABAJO.- Se sentirá más tranquilo
que en días pasados

■ AMOR.- Puede estar totalmente
seguro del cariño del ser amado

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No discuta, pero obre 
^®^ modo que más conveniente le 
parezca; es lo mejor que puede hacer 
AMOR.- Ningún «problema en el 
terreno amoroso

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán simpáticos, populares y muy atractivos.

HORIZONTALES: 1: Nom
bre de mujer (Pl). Parte alta 
de la carviz. 2: Al revés, muni
cipio de la provincia de Pon
tevedra. AJ revés, famoso escul
tor griego de la antigüedad. 3: 
Personaje de la Biblia. Organo 
de la visión. Al revés, plural de 
letra. 4: Letras de “hule”. Músi
ca. Enlacé. 5: Pieza de madera 
gruesa. Al revés, expulsa el aire 
contenido en el aparato respi
ratorio de forma violenta y rui
dosa. 6: Pronombre personal. 
Voz para detener a las caba
llerías. 7: Al revés, llénelo hasta 
que rebose los bordes. 8: Asea
das, muy arregladas y pulcras. 
9: Estéril (Femenino). Al revés, 
apresan a una fuerza militar por 
haberle cortado la retiradda. 10:

Letra del alfabeto griego. Letras 
de “medir”. 11: Obra famosa de 
Erasmo de Rotterdam.

VERTICALES: 1: Delgado, 
flaco (Pl). Ligue. 2: Instrumento 
músico de cuerda (Pl). Labran. 
3: Al revés, mamífero solípedo 
parecido al asno. Al revés, capi
tal de cierta nación sudameri
cana. 4: Al revés, carta de la 
baraja. Contienda. 5: Letras de 
“mosca”. Volví a lamer. 6: Per
sonaje de gran paciencia. Ter
minación de infinitivo. Conso
nantes. 7: Impar. Moví un arma 
flexible con mobimiento vibra
torio. 8: ’Negación. Composición 
poética. 9: Oso, en latín. Isla 
italiana. 10: Barro (Pl). Sitio 
poblado de árboles y arbustos. 
11: Recinto (PI). Preposición.

la to

ALMA GR O

3: Terso. allaT.
Usa. Ubicad. 8:

ímoC. Usad. 6: To. Ro. 7: Arrabal. 8: Algeciras.
10: Era. Uva. Oro. 11: Cotiledones.

VERTICALES: l:Atónito. seC. 2: Príamo. aerO.
4: aT. Rgo. 5: Amo. orecuL. 6: adO. aC. Ve. 7:

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre 
“Tiempo y relojes”

MUSEO ELISA CENDREDO: Exposición de 
Fotografía, hasta el día 17.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS: Exposición 
de pintura de José García Donas, hasta el día 17

GALERIA SAN BARTOLOME: Exposición de 
óleos de Fermín García Sevilla y Félix Huertas 
Blanco.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición sobre fondos 
del museo y legado de Nuria Espert.

il i! OIIM ¡IN Mtlélli, ÍNUN!!iS¡ ION EiU!.
La Tribuna

M.C.D.2022
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Confesiones del ambicioso protagonista de una de las seríes más pof^lares de la televisión

David Selby, el malvado de ^Talcon 
Crest”, siempre ha sido un buen chico
A pesar de realizar su trabajo con profesionalidad^ reconoce ser un actor con un repertorio limitado

^^Apenas fumo, bebo poco 
- lo normal en un buen 
gastrónomo-, no consumo 
ningún tipo de droga, pero 
confieso que me seduce la 
buena comida, incluso 
podría decir que creo ser 
mejor cocinero que actor, 
tendría que baberme dedi
cado a la gastronomía^^

HOLLYWOOD (Fax 
Press).- El es el apuesto 
Richard Channing de Falcon 
Crest. David se autodefine 
como una paradoja, frecuen
temente se aisla del mundo 
que lo rodea, con un extraño 
lenguaje y cierto mal genio. 
Dice que desconfía de todo 
el mundo, excepto de su fami
lia y amigos más íntimos, pero 
por otra parte, frecuentemen
te baja la guardia y admite 
una tremenda necesidad de 
afecto. Su imagen de malo de 
la pantalla, fruto de su trabajo 
en “Flamingo Road” como el 
malévolo “Michael Tyrone”, y 
sobre todo en “Falcon Crest” 
como el malvado “Richard 
Channing”, le ha hecho tele
visivamente famoso. Lo mis
mo que su capacidad para gus
tar a las mujeres, igualmente 
le ha proporcionado el ele
vado puesto que ocupa como 
astro de la televisión, y el ele
vado nivel de vida que lleva. 
Se comprueba una vez más 
que este tipo de personajes 
“malvados” en la pantalla, ter
minan por convertirse en los

A David Selby le encantan la fama y el dinero.

más seductores astros de la 
pantalla y también los actores 
más naturales. - “Después del 
éxito que he alcanzado como 
actor, me encuentro como si 
tuviera “algo” extra de lo que 
antes carecía.

Nunca aspiré a ser una 
estrella de la pantalla. Lo cier
to es que nunca supe real
mente lo que deseaba ser. Se 
podría decir que elegí esta 
actividad profesional, única
mente por instinto”. Tengo 
que ser, de todas formas, muy 
cuidadoso, porque soy real

mente un actor con un reper
torio limitado. Sí; mi registro 
no es muy amplio, o al menos 
no tanto como yo desearía, 
y como actor existen muchas 
cosas para las que no estoy 
capacitado”.

Carácter contradictorio

David Selby es un carácter 
en contradición y conflicto, se 
convierte én una actor de gran 
intensidad, pero no cerebral. 
Admite usualmente que se 
proyecta asimismo en el papel 

que interpreta, más que incor-», 
porar un carácter determina
do. ¿Qué idea tiene de su pro
fesión de actor? - “Lo que 
más me gusta de este trabajo, 
es el dinero y la fama. Cuando 
una persona dispone de dine
ro suficiente para sentirse 
independiente, ya nadie puede 
presionarlo o empujarlo. 
Resulta sorprendente pero 
real, el hecho de que el dinero 
puede hacer respetable a las 
personas, algo que no veo 
bien”.

Popular estrella

“Falcon Crest” le ha con
vertido en una de las estrellas 
más populares de la televisión, 
a la vez que una encuesta, le 
ha situado a la altura de Larry 
Hagman, como el actor más 
odiado, por culpa del papel 
que interpreta. Se queja de 
las muchas cartas amenazado
ras que recibe, por culpe de 
su papel como “Richard 
Channing”. - ¿En el fondo, 
es tan “malvado” como el per
sonaje que interpreta en “Fal
con Crest? - “No. Nunca me 
he visto como un malvado fue
ra de la pantalla. Aunque 
resulta evidente que mí papel 
como “Richard Channing” da 
esa imagen. No es fácil dar 
en la pantalla, el papel de 
“malo” cuando en el_fondo, 
y eso es cierto, yo soy “un 
buen chico”. Tanto en la vida 
real como en la pantalla, me 
gustaría ser siempre el bueno.

James Baker.

JORGE SERRANO, nuevo 
Presidente-de Guatemala; % 
tendré compromisos con ningún 
grupo poderoso, más que con 
Dios y con mi pueblo”

JAMES BAKER, secretario 
de Estado norteamericano: “Sa
dam Husein tiene en su poder 
el decidir si hay paz o si no 
la hay”. SADAM HUSEIN, Pre- 
sidente iraquí: “La bataÚa se 
extenderá al mundo entero” 
YASER ARAFAT, líder de la 
OLP: “El próximo 15 de enero 
no habrá guerra en el Golfo 
Pérsico”. RUBERT DE VEN
TOS, ganador del primerio 
Josep Pla y eurodiputado: Hay 
formas de matar fantasmas y 
una es escribir sobre ellos” 
IMANOL MURUA, diputado 
general de Guipúzcoa: “Las pis
tolas podrán matar a las per
sonas, pero no a la libertady 
a la democracia”. FRANCISCO 
RUIZ MIGUEL, torero: “Vuel
vo a torear porque necesito ! 
jugarme la vida otra vez”. ' 
ANTONIO SAURA, pintor; “La | 
destrucción hace que el arte ) 
resurja en forma de pintura”. 1

Cumpleaños

Hoy, 9 de eneró, cumplen 
años las siguentes personas: 
JOAN BAEZ, .cantante, 49.

RICHARD NIXON, expre
sidente de EEUU, 77.

SUSANNAH YORK, actriz, 
49. :

EMILIO BLANCO, futbolis
ta, 25.

JIMMY PAPE, músico, 46.
AITOR GONZALEZ, jugador 

de baloncesto, 24.
MATHIÜS HERMANS,: 

ciclista, 27. 1

Selby lucha en la actualidad por un incremento de sus honorarios por su trabajo en '‘Falcon Crest”

‘‘Desgradadamente en la realidad existen 
personas como Angela y Richard”

MADRID (Fax Press).- 
Hablando de “Falcon Crest”, 
sin duda uno de los programas 
de mayor éxito en las últimas 
temporadas, no puedo evitar 
hablar de los rumores, que 
sitúan a los actores de esa serie, 
enfrentados los unos con los 
otros.

¿Qué sucede entre ustedes? 
- “Esos seudoenfrentamientos, 
evidentemente existen, por qué 
ocultarlo, y se debe a que hay 
actores que no respetan a los 
mayores, se creen sublimes en 
su trabajo.

La falta de diálogo entre la 
gente que componemos el 
reparto de “Falcon Crest” es 
otro de los factores negativos”.

David Selby compagina el 
cuidado de sus cualidades inter
pretativas y el mimo de su ima
gen física.

Cuidados necesarios

deportista de élite”.
Regresando a su trabajo este

lar en “Falcon Crest”, ¿Quién 
es más malvado, Angela Chan
ning o Richard Channing? -

“Creo que Angela, me supera 
en maldad, para ella hacer daño 
es sólo un hobby, mientras que 
él utiliza todo tipo de medios 
válidos o no, para sobrevivir en 
la jungla de las finanzas”.

David, ¿Cree que en el mun
do real existen personas como 
“Angela” y “Richard”?

“Desgraciadamente para la 
sociedad existen muchas perso
nas de esas características, las 
cuales con el fin de alcanzar 
sus metas, están dispuestas a 
todo, sin respetar personas, filo
sofías religiosas, ideales políti
cos, instituciones o cosas”. Y 
David vuelve a matizar: “ Afor
tunadamente, “Richard Chan
ning”, es el malo, mientras que 
David Selby continúa siendo el 
bueno”.

Selby aspira a ganar, como mínimo, lo mismo que Jane Wyman.

¿Por qué? - “Los actores 
debemos mantenemos en forma 
para realizar nuestras interpre
taciones, para ofrecer al público 
una imagen atractiva. Un actor 
debe cuidarse como lo hace un

Más malvado que “J.R. Ewing

Un bueno, al que su perso
naje en la pantalla le hace malo, 
pues si nos atenemos al resul-

tado de una encuesta, “Richard 
Channing, es considerado por 
el público como más malvado 
que el mismísimo “J.R. Ewing” 
de “Dallas”. - “Profesionalmen
te es bueno que me consideren 
más malvado que “J.R.”, pues 
ello implica más popularidad, 
y la posibilidad de poder exigir 
a los productores de “Falcon

Crest” un incremento - 
honorarios, situándolos a 
iltura, como mínimo, de los q» 
recibe Jane Wyman”. - 
Sidera el líder de “Falcon Cres^ 
“Soy únicamente uno de ^^ 
personajes destacados de 
obra, no aspiro a más, aunq 
el público es inteligente y 0 
sus puntos de vista”.

en i®^



Miércoles, 9 de
Enero de 1991TtjbuPa TELEVISION 39

^cineasta Vicente Aranda se afianza como un auténtico experto en adaptación de novelas al cine

El primer canal comienza la emisión 
por capítulos de ‘‘Los jinetes del alba”

El espacio ^Taseo centrar ofrece una nueva ocasión para conocer la historia de los Estados Unidos

Hoy comienza a partir de las 23.00 horas en el primer 
conal de Televisión española la serie ^^Los jinetes del 
3¡ba^f adaptación dirigida por Vicente Aranda de la 
novela del mismo título de Jesús Fernández Santos. 
Su director, durante su presentación en el pasado Fes
tival de Cine de Valladolid, explicó que trabajó con

plena libertad para adaptar el texto literario. Aranda 
afirmó que considera esta serie más como un talgo- 
metraje cinematográfico que como una producción tele
visiva, “sólo que con cinco horas de duración^\ ya que 
al igual que en una película “se iba rehaciendo el 
guión mientras se iba filmando”.

MADRID (Efe)- También 
destacó que en la serie respetó 
más la definición de las figuras 
que la trama argumental, aun
que reconoció que el contexto 
y el fondo histórico de los 
hechos que se narran ha ter
minado por adquirir un mayor 
relieve del que esperaba.

Vicente Aranda se ha con
vertido en un auténtico exper
to en la adaptación de novelas 
al cine, como es el caso de 
“La muchacha de las bragas 
de oro”, “Fanny pelopaja” y 
“Tiempo de silencio”.

El agumento de “Los jinetes 
del alba”, cuyo principal papel 
está interpretado por Victoria 
Abril, se desarrolla en Astu
rias desde pocas fechas antes 
de la proclamación de la II 
República hasta la entrada en 
Oviedo del ejército franquista.

La historia se inicia en una 
pequeña población cuya vida 
gira en torno a un balneario 
de aguas termales y a la perió
dica aparición de los asturco- 
nes, una raza de caballos en 
proceso de extinción que des
cendían cada otoño de las 
montañas.

El balneario pertenece a 
doña Amalia (Graciela Bor

ges), que emplea como gober
nanta a su prima Adamina 
(Gloria Muñoz), recién aban
donada por su marido y madre 
de Marian (Victoria Abril).

El principal deseo de 
Marian es hacerse con la pro
piedad del balneario, pero 
sólo lo consigue tras sufrir 
diversas vicisitudes acordes 
con los duros días en los que 
le tocó vivir.

Además, cuando lo consi
gue, tanto el balneario como 
los hombres que la rodean son 
una auténtica ruina.

Junto a los actores citados 
también participan en la serie 
Jorge Sanz, Fernando Guillén 
y Maribel Verdú.

TVE 2 ofrece hoy dentro 
del espacio “Paseo central” 
una nueva ocasión para cono
cer la historia de los Estados 
Unidos, en una serie que 
cuenta con el aliciente aña
dido de tratar, si bien tan sólo 
de soslayo, parte de la historia 
española.

Esta nueva serie documen
tal, compuesta por tres capí
tulos y denominada “EE.UU 
y Filipinas”, está dedicada a 
las turbulentas relaciones 
entre ambos países.

Antonio Iranzo en una secuencia de “Los jinetes del alba”.

El primer episodio, bajo el 
título “A su imagen: Los días 
coloniales” y programado a las 
15.30 horas, se inicia con la 
decisiva intervención nortea
mericana en la contienda 
entrfe España y su antigua 
colonia.

Describre la penetración 
política y cultural de los Esta
dos Unidos en el archipiélago, 
tan eficaz que prácticamente 

llegó a la anexión de Filipinas, 
y termina con los sucesos de 
la II Guerra Mundial, la ocu
pación japonesa y la posterior 
liberación por parte del Gene
ral McArthur. Dentro de esta 
línea de educación histórica, 
el segundo canal también ofre
ce hoy el film documental 
“Danza de esperanza” dentro 
de “Documentos TV”, a partir 
de las 23.30 horas.

Programa 
especial 
dedicado al 
cineasta David 
Lean

MADRID (Fax Press).- La 
“2” emite a partir de las 22,00 
horas un programa especial 
dedicado al director cinemato
gráfico David Lean, que dirigió 
películas tan importantes como 
“Pasaje a la India”, “El río 
puente sobre el río Kwai” y “La 
hija de Ryan”.

Por esta misma cadena y a 
las 16.35 “Más allá de la jus
ticia” dirigida en 1976 por el 
televisivo Kevin Conner.

Un hombre desesperado se 
lanza a vengar el asesinato de 
su padre, cuando observa, 
impotente, que la justicia no 
hace nada al respecto.

Encontrará ayuda en una 
sociedad de caballeros andantes 
que se tomarán la justicia por 
cuenta propia.

Como actores principales, 
John Mills, David Bimey y Bar
bara Bershey entre otros des
tacados intérpretes.

“La tierra prometida”

“La tierra prometida” es la 
película que ofrece la “2” a las 
0.45 horas.

Su director, Miguel Littín 
cuenta con un reparto de excep
ción compuesto por Nelson 
Villagrá, Marcelo Gaete y 
Rafael Benavente, actores des
conocidos en España. Un grupo 
de ^campesinos chilenos buscan 
trabajo y dónde afincarse.

Un incitador político les 
induce a la revolución para con
seguir “el triunfo de los 
pobres”.

Se enfrentarán al poder esta
blecido pero serán reprimidos 
sangrientamente.

■ Programación

PMMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
¡ 07,59.-APERTURA - 

08,00.- AVANCE TE LE DIA- 
i RIO
Í 08.08.- GIMNASIA 

0830.- AVANCE TELEDIA
RIO

0838.- VIDEOMIX
i 09,00.- AVANCE TELEDIA

RIO
j 0940.- EN BUENA HORA 
1 10,00: LA ISLA

10.45: TELEDIARIO 
lf40: TELEDIARIO

| 11.45: SANTA BARBARA 
•CONSEJOS DEL CORA

ZON.
1 12.55.- TELEDIARIO 

13.00.- MAGAZINES TERRI- 
j NORIALES

CONEXION CON LA 
í ^KOGRAMACION NACIO- 
i NAL 
í ¡330.. TELENOVELA

' Un^’^P^o esa mujer” 
Jlíi’ INFORMATIVOS 

1 WORIALES
CONEXION CON LA 

1 NAL^^^^^^^^ NACIO- 

j PEOR**" ^^ *^^ QUE ES

! ■ TELEDIARIO 1
1 ^ UAMA DE ROSA 
1 ^- ESTA ES SU CASA 
1 ■ TELEDIARIO

17,55. - EL DUENDE DEL 
GLOBO

18,00.- LOS MUNDOS DE 
YUPI

1830.- CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
1939.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

19,30. - OBRAS MARAVI
LLOSAS

2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- ESPECIAL “UN DIA 

ES UN DIA”
22,00.- FALCON CREST
22,55. - JINETES DEL ALBA 
24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- QUERIDO CABA

RET
01.30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJÚSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
08,50.- PISTA DE ESTRE

LLAS
09,00.- TV EDUCATIVA 
10,00.- NOTICIAS
U,00.- LA HORA DE... 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- GALERIA DE MUSI

CA
13,05.- BARRIO SESAMO 
D,30.- DIBUJA - 2 
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS 

1430.- ESTADIO 2 
15,00.- NATACION
Campeonato del Mundo. 

Desde Perth (Australia) Resu
men.

1530.- PASEO CENTRAL 
EEUU y Filipinas: “A su ima

gen: los días coloniales”
16,30.- NOTICIAS
1635.- PRIMERA SESION 
“Más allá de la justicia” (1976 

-90‘)
Director: Kevin Conner
Intérpretes: John Mills, 

David Bimey, Barbara Hershey.
Un hombre se lanza a vengar 

el asesinato de su padre, indig
nado ante la incapacidad de la 
justicia para castigar al culpa
ble. Encontrará ayuda en una 
sociedad de caballeros andan
tes, paladines medievales en la 
línea de los héroes de la Tabla 
Redonda.

18,05.- NOTICIAS
18,10. - HISTORIAS DE 

CADA DIÁ
“La familia feliz”
19,00.- MIKIMOTO CLIP
19,30. - DIBUJA - 2
Los cuentos de Alf: “El bello 

durmiente”
20.00. - NOTICIAS
20,05.- MR. T.
20,30. - CHEERS
21,00.- NOTICIAS
21,10. - RECITAL DE JOSE 

CARRERAS
Grabación efectuada por 

TVE del recital que el lenor

José Carreras ofreció en el 
Palacio de Carlos V dentro del 
Festival Internacional de Músi
ca y Danza de Granada.

22.05.- ESPECIAL DAVID 
LEAN

2330.- DOCUMENTOS TV 
00,45.- ULTIMA SESION
Ciclo: hecho en América 
“La tierra prometida”
Dirección y guión: Miguel 

Littin
Intérpretes: Nelson Villagra, 

Marcelina Gaete, Rafael Bena
vente

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

D:30.- Dibujos animados

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente

14:30.- Fútbol:

Especial David Lean.

At. Ciudad Real-Torrijos 
16:30.- Telenovela
“Mi pequeña Soledad“

17:15.- Té o café
17:45.- Programación infantil 
18:15.- Cine para todos
“Un pobre rico“
20:00.- Telenovela
“Angeles Blancos“
21:00.- Informativo local 
Flash deportivo
21:30.- El consumo a análisis 
22:15.- Cine de noche
“El regreso de Caris Cretch- 

ko“
00:15.- Ultima sesión
“Vecinos“
01:45.- Conexión con progra



PLAZA ¿a PILAR
Escasa subida 
de nivel de los 
pantanos de la 
provincia a 
finales de año

Los embalses de la provincia 
experimentaron durante los 
últimos meses del año pasado 
una subida menor en su nivel 
hídrico que la registrada duran
te el mismo periodo de 1989. 
Según datos de la Confedera
ción Hidrográfica del Guadia
na, el pantano de Torre de 
Abraham se encuentra actual
mente al 33 por ciento de su 
capacidad, cuando en 1989 tenía 
el 92 por cien. Estos signific 
a que el agua almacenada en 
este embalse a finales de 
diciembre paado superaba los 
19 hectómetros cúbicos, del 
total de 58 que puede albergar.

El embalse de Gasset, que 
surte a Ciudad Real y Miguel
turra, tiene 23 hectómetros 
cúbicos de agua, lo que supone 
un 56 por ciento de su capa
cidad fotal. Los embalses de El 
Vicario y Peñarroya pasaron de 
tener cubierto el 40 por ciento 
de su caudal en 1989 a sólo 
un 30 por ciento en el año 
recien terminado.

IU acusa al 
alcalde de 
Tarancón de 
construir en 
zona verde

LT

El representante de Izquierda 
Unida en el Ayuntamiento de 
Tarancón (Cuenca), José Fran
cisco González Alonso, aseguró 
que durante 1990 se han “co
metido algunas irregularidades 
en la ciudad, como la construc
ción en zona verde de la nave 
de feria de alimentación, y en 
principio sin licencia municipal”. 
González hizo una valoración 
negativa de la labor del alcalde, 
miembro del Partido Popular, al 
que acusó de tener “una actitud 
personalista, por lo que hace y 
deshace a su gusto” critica que 
también comparte el portavoz 
socialista, José Antonio Magro 
Bonilla, quien dijo que el alcalde 
“sólo piensa en fiestas, gachas 
y matanzas”. Por su parte el pri
mer edil, Juan María López Gar
cía, manifestó que se encuentra 
“contento, que no satisfecho de 
los últimos 365 días al frente de 
la alcaldía”

Bula para el mercado. Poco se puede decir sobre el tráfico en Ciudad Real que no 
se haya dicho ya, pero siempre queda la posibilidad de aportar una idea para intentar 
paliar el grave problema. Esta foto demuestra, sin subterfugios, como se pone la zona 
del mercado por las mañanas. Creemos que si parte de los pocos agentes que tenemos 
estuviesen en la zona y» el tema que- ños ocupa, y no todos, o casi, en el Pilar, el tráfico 
podría ser más fluido, al menos hasta que desaparezcan los almacenes.

^H La astilla

• La Guardia Civil Ínter-' 
vino ayer unos cien kilos de 
-resina de hachís en uh punto 
de la N'IV. No es la primera 
vez que se capturan' alijos 
importantes en la zona. Es 
este el resultado de muchas 
horas de trabajo y de 
muchos años en el tema.

* * *

• El lunes estaba Madrid 
lleno de ciudarrealeños y 
suponemos, de castella
no-manchegos. La fiesta que 
la Junta se sacó del boletín, 
vino de perlas a muchos, 
empezando por los comer
cios de Madrid.

♦ * *

• Javier Lozano, alcalde 
de Tomelloso, ha tocado a 
rebato y ha convocado a 
todos los que, desde una 
óptica u otra, están intere
sados en el Acuífero 24. 
Estamos seguros que, al 
final, se llegará a un acuerdo 
que no sea peijudicial^ ni 
para las aguas, ni para los 
que las necesitan, que somos 
todos, agricultores incluidos.

* * ♦

• En casa del herrero...

En la Delegación de Hacien
da se están retirando impre
sos para pagar el IRPF y 
el IVA y el señor que los 
vende no da justificante 
alguno de que se ha pagado 
por ellos, con lo que, en opi
nión de varios ciudadanos, 
se incumple el propio regla
mento del IVA

Deudas
CARPINTERO

“Se hace lo que se deba, 
aunque se daba lo que se 
hace” aseguran bastantes 
administradores públicos. La 
afirmación requiere ma
tices. Lo que se ha de hacer 
apunta a obligatoriedad, ne
cesidad. Si añadimos las cir
cunstancias adjetivadoras de 
urgente, oportuno o útil, to
davía embrollamos más la 
deseable clarificación de las 
prioridades a ejecutar. El 
consejo de que “los adminis
tradores públicos deben ac
tuar con la diligencia de un 
buen padre de familia”es tan 
exacto con visión inte- gral 
y vitalicia. Los políticos 
actúan con criterios de opor
tunidad y eficacia a corto
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(Premiados con 2.500.000 Pías.)

Publicada una
| nueva guía sobre 

la economía de 
Castilla-La 
Mancha

-------------------------^-4
El Consejo de Camaras de 

comercio del Centro de España 
ha publicado una nueva edición 
de la Economía Regional en 
Cifras con información eones- 
pendiente al año 1989, ofreciendo 
datos estadísticos de carácter 
socioeconómico sobre las distin- 
tas regiones incluidas en el ámbi
to geográfico del Consejo.

Entre los sectores sobre los 
que se detallan cifras, destacan 
los de infraestructura, transpor
tes, enseñanza, demografía 
empleo, precios, salarios, turismo 
y banca.

Para la elaboración de este 
estudio se han utilizado diversas 
fuentes de información, entre las 
que se encuentran el Instituto 
Nacional de Estadística, el Minis
terio de Industria y Energía, el 
Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo, la Secretaría General 
de Turismo y las propias Cáma
ras que forman el Consejo.

plazo. Gobernar mañana exi
ge ganar las elecciones hoy. 
Y para ello, ¿vale todo?. 
Bastantes políticos de esta 
hora piensan que sí y que 
el que venga detrás que 
arree.

Esta es la práctica del al
calde de Ciudad Real. Al 
término de su tercer manda
to, va a dejar la Hacienda 
municipal para el “hombre 
del frac” No se trata sólo 
de que se deba mucho o 
poco, sino del destino de las 
deu- das. Adquirir obras de 
arte y no pagar las medicinas 
con- firma aquéllo de que 
“si compras lo superfluo, 
pron- to carecerás de lo 
necesa- rio”
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HORMIGONES 
Planta de 
Alcázar de 
San luán „ .

136{X) Alcázar de San Juan. Polígono Industrial Alce» 
celas M-33 y M-34. Tetf.: (926) 5410 75.


